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КХЛ как организация 

 
Каменский: мы должны сами проводить ЧМ и Олимпиады, чтобы никто 
нам не диктовал условия (Чемпионат.com) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский заявил о необходимости быть более 
независимыми от международных организаций. 

перейти к статье 

Гендиректор "Молота" Гулявцев: "Было бы здорово попасть в КХЛ. 
Особенно для нашего края, где есть миллионный город, огромные 
ресурсы. Если заходить в КХЛ, то всерьез и надолго" (Sports.ru) 
Гендиректор "Молота" из ВХЛ заявил о желании играть в КХЛ.  

перейти к статье 

"У нас уже давно как мягкие игрушки". Экс-арбитр высказался о защите 
молодежи в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев ответил на вопрос, нужны ли в лиге правила, защищающие молодых 
игроков. 

перейти к статье 

Рид Буше стал вторым игроком в истории КХЛ, забросившим 50+ шайб с 
учетом плей-офф (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Омске проходит пятый матч в серии Кубка Гагарина - 2024 
между "Авангардом" и "Ладой".  

перейти к статье 

Матч "Авангарда" с "Ладой" посетил чиновник из Ливии (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
На хоккей Абдельхалик Абдельхалик пришел по приглашению министра спорта 
Омской области Ивана Колесника.  

перейти к статье 

В КХЛ обновлен рекорд посещаемости матчей первого раунда Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com) 
В КХЛ обновлен рекорд суммарной посещаемости матчей первого раунда Кубка 
Гагарина, установленный в прошлом сезоне.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

В КХЛ будет новый чемпион: финалисты вылетели уже в первом раунде! 
ЦСКА и "Ак Барс" ждут перемены? (Sport24.ru) 



 

 

Сенсация, но не совсем.  
перейти к статье 

"Ак Барс и ЦСКА исчерпали свой ресурс": российский тренер высказался 
о вылете команд из розыгрыша Кубка Гагарина (Пруфы (prufy.ru)) 
Финалисты прошлого сезона вылетели первыми 

перейти к статье 

Крах грандов: ЦСКА и "Ак Барс" вылетели из Кубка Гагарина, "Спартак" 
выбил из борьбы "Северсталь" (RT (russian.rt.com)) 
В Кубке Гагарина определись первые участники четвертьфиналов. ЦСКА в 
гостях пропустил шесть шайб от "Локомотива" и потерпел четвертое поражение 
в серии, впервые с 2014 года не сумев преодолеть первый раунд плей-офф 

перейти к статье 

Эра гегемонии ЦСКА завершилась. Клуб ждет перестройка? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Армейцы" устали. 

перейти к статье 

Сумерки идолов. Почему ЦСКА и "Ак Барс" с треском провалили сезон и 
что их ждет? (Чемпионат.com) 
Мало кто мог представить, что оба финалиста даже после неровных регулярок 
так рано закончат сезон. В чем дело? 

перейти к статье 

Крест на сезоне "Ак Барса" можно было ставить еще летом. Почему 
казанцы выбыли в первом раунде (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Мнение специального корреспондента "СЭ" Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Игроки "Ак Барса" получили отдых до 11 марта. Потом команда соберется 
на тренировочной базе (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", игроки "Ак Барса" после вылета из Кубка 
Гагарина от "Автомобилиста" (1-4) в первом раунде получали два дня 
выходных. 

перейти к статье 

Шевченко - об "Ак Барсе": "Ужасная игра, невеселая обстановка, но это 
даже хорошо. Клубу надо меняться" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко высказался о вылете "Ак Барса" от 
"Автомобилиста" (1-4) в серии 1/8 финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Проблема "Ак Барса" кроется в коллективе, искать нужно именно там" - 

Владимир Крикунов о провале казанцев в плей-офф КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил "Матч ТВ", что 
проблемы "Ак Барса" кроются в коллективе клуба. 

перейти к статье 



 

 

"Не верю, что "Автомобилист" был сильнее". "Ак Барс" показал слова 

Билялетдинова в раздевалке после вылета из плей-офф КХЛ (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Пресс-служба казанского " Ак Барса " опубликовала видео с речью главного 
тренера Зинэтулы Билялетдинова в раздевалке после поражения в серии плей-
офф Фонбет Чемпионата КХЛ с " Автомобилистом ". 

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов обратился к игрокам "Ак Барса" после вылета из 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов обратился к игрокам 
казанского клуба после вылета из Кубка Гагарина - 2024 от "Автомобилиста" (1-
4). 

перейти к статье 

"Беременность не рассосалась". Легенды - о причинах вылета ЦСКА из 
плей-офф (Советский спорт) 
Армейцы стали первыми в истории КХЛ, кто вылетел в первом раунде Кубка 
Гагарина, будучи финалистами прошлого сезона.  

перейти к статье 

Назаров отреагировал на вылет из плей-офф КХЛ обоих прошлогодних 
финалистов (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на вылет из плей-офф КХЛ 
обоих прошлогодних финалистов - "Ак Барса" и ЦСКА. 

перейти к статье 

"ЦСКА нужна перестройка". Крикунов отреагировал на провал армейцев в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил о необходимости 
изменений в структуре игры ЦСКА после вылета в первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 от "Локомотива" (1-4). 

перейти к статье 

"Если у хоккейного ЦСКА и есть ошибки, они у менеджмента клуба, а не у 
главного тренера" - Крикунов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил "Матч ТВ", что если кто 
и совершал ошибки по ходу сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в 
ЦСКА, так это менеджмент армейского клуба. 

перейти к статье 

Крикунов: "Спартак" показывает атакующий хоккей во всей красе, вообще 
никаких вопросов к команде Жамнова" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Крикунов: "Спартак" показывает атакующий хоккей во всей красе, вообще 
никаких вопросов к команде Жамнова"  

перейти к статье 

Сушинский назвал важную причину вылета ЦСКА от "Локомотива" в 
первом раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский рассказал о причине вылета ЦСКА от "Локомотива" (1-4) в серии 
Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 



 

 

Сушинский - об игре "Локомотива": "Неинтересно смотреть, как хоккеисты 
шайбу по углам возят" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский заявил "Матч ТВ", что ему 
неинтересно наблюдать за игрой ярославского "Локомотива", чьи хоккеисты 
возят шайбу по углам площадки. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "В ЦСКА назрели реформы во всех линиях - лед, 
лавка, офис" (Russia-hockey.ru) 
О первых неудачниках кубкового сезона КХЛ - воспитанник ЦСКА, экс-главный 
тренер сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Нас не беспокоит повторение серии с "Адмиралом". "Салават Юлаев" в 
шаге от вылета из Кубка Гагарина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Ошибки уфимцев прогрессируют, а "Трактор", наоборот, меняет свою игру.  

перейти к статье 

Форвард "Авангарда" Буше: "Я не следил за тем, что могу побить рекорд 
Мозякина. Мне это было абсолютно неважно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Форвард омского " Авангарда " Рид Буше заявил "Матч ТВ", что в матче плей-
офф КХЛ против "Лады" не думал о том, чтобы побить снайперский рекорд КХЛ 
Сергея Мозякина за отдельно взятый сезон. 

перейти к статье 

Рид Буше: "Ладу" нужно уважать. Это была отличная серия, которая 
осталась за нами (Чемпионат.com) 
30-летний американский нападающий омского "Авангарда" Рид Буше 
прокомментировал победу над тольяттинской "Ладой" (4:0, 4-1) в пятом матче 
серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

"Бывают конфликты, ссоры. Мы этого не избежали". Браташ - о сезоне 
Шумакова и Попугаева (Чемпионат.com) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ поделился мнением о 
выступлении в нынешнем сезоне нападающих Сергея Шумакова и Никиты 
Попугаева. 

перейти к статье 

"Не пытался устраивать "Камеди Клаб", все должно идти на пользу" - 
Браташ об активности в медиа по ходу сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Лады " Олег Браташ заявил, что все его активности по ходу 
нынешнего сезона КХЛ должны были идти команде на пользу, он на это 
нацеливался. 

перейти к статье 

Гендиректор "Лады" оценил сезон команды в КХЛ на "четверку" (ТАСС) 
Тольяттинцы провели первый сезон в КХЛ с 2018 года и впервые с 2009 года 
вышли в плей-офф 

перейти к статье 



 

 

"Калифы на час" или светлое будущее. "Лада" стала главной сенсацией 
сезона (Советский спорт) 
Тольяттинский клуб уступил в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина 
"Авангарду", но оставил хорошее послевкусие.  

перейти к статье 

"Авангард" уверенно прошел "Ладу". Но тольяттинцы могут гордиться 
сезоном (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Команда Олега Браташа уступила 1-4 в серии.  

перейти к статье 

"Магнитка" выспалась. И методично укатала "Амур" (Советский спорт) 
"Металлург" вышел вперед в серии 3:2 и получил психологическое 
преимущество над хабаровчанами.  

перейти к статье 

Мартемьянов: 15-й перелет за семь месяцев, благодарен парням за то, что 
сражаются (Чемпионат.com) 
Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов после поражения в 
пятой игре серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с магнитогорским 
"Металлургом" (1:3, 2-3) выразил мнение о причинах неудовлетворительного 
результата. 

перейти к статье 

Забить 3 в 6? Легко для СКА! "Армейцы" идеально завершили серию с 
"Торпедо". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Серия СКА и "Торпедо" стала одной из самых напряженных в 1/8 финала Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

Увядающий шарм команды Ларионова. "Торпедо" провалилось в первом 
раунде (Советский спорт) 
СКА выиграл серию в 1/8 финала у нижегородцев в пяти матчах.  

перейти к статье 

Волшебство Ротенберга. Как СКА разгромил "Торпедо" и вышел во 
второй раунд (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Хоккейный клуб СКА в четвертый раз обыграл "Торпедо" и вышел во второй 
раунд плей-офф.  

перейти к статье 

Ларионов в ярости швырнул планшетку после челленджа СКА. Его 
"Торпедо" выбыло из плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Петербуржцы были явно сильнее нижегородцев и прошли в следующий раунд.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "СКА вышел на новый уровень за счет "Торпедо". Нам 
пришлось найти возможности, чтобы играть на их скоростях - и даже 
быстрее" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг подвел итоги серии с "Торпедо" (4-1) в Кубке Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Ротенберг - о травмах в СКА: это плей-офф, спортивная война. Борьба на 
каждом миллиметре (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выразил мнение о получивших травму 
хоккеистах своей команды в серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с 
нижегородским "Торпедо" (4-1). 

перейти к статье 

Ротенберг: СКА получил 200 тысяч заявок на билеты. В соцсетях, бывает, 
и ошибаются (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о посещаемости "СКА 
Арены" в плей-офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Мы не рынок вторсырья. Просто так игроков "Торпедо" не растащат" - 
Ларионов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Торпедо " Игорь Ларионов заявил, что нижегородский клуб 
будет бороться за каждого игрока, который смог проявить себя в нынешнем 
сезоне. 

перейти к статье 

Ларионов: желаем Коваленко достойно представлять "Торпедо" в 
Северной Америке (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о предстоящем отъезде 
нападающего Николая Коваленко в НХЛ. 

перейти к статье 

Ларионов: молодежь "Торпедо" получила опыт. При правильном 
отношении это шаг вперед (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов считает, что 
молодые хоккеисты его команды получили необходимый опыт по итогам 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с санкт-петербургским СКА (1-4). 

перейти к статье 

Ларионов: "Желаем сопернику удачи в дальнейших играх. Наших ребят - с 
окончанием сезона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итоги серии со СКА (1-4). 

перейти к статье 

Превосходство в классе: "Авангард" и СКА одержали сухие победы и 
вышли в четвертьфинал Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
"Авангард" и СКА одержали сухие победы над "Ладой" и "Торпедо" в домашних 
стенах и вышли во второй раунд плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард" и СКА проходят дальше, "Металлург" может это сделать в 
понедельник (Allhockey (allhockey.ru)) 
В КХЛ определились еще два участника второго раунда плей-офф. 

перейти к статье 

Куда поедут СКА и "Авангард". Все о сетке первого в истории КХЛ 
перекрестного плей-офф (Советский спорт) 
Две пары четвертьфиналистов уже определились.  

перейти к статье 



 

 

Новый перекрестный формат плей-офф КХЛ: разбираемся, какие пары 
будут во втором раунде (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Металлург" может сыграть со "Спартаком", а московское "Динамо" - с 
"Трактором".  

перейти к статье 

СКА закрыл сезон "Торпедо" и потерял мегазвезду лиги? Итоги дня плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Авангард" также пробился во второй раунд, а "Магнитка" оказалась в шаге от 
цели. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Разин: перед плей-офф собирали судей, а главные тренеры изменений в 
правилах не знают (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин выразил мнение о 
работе судей по окончании пятой встречи серии первого раунда Кубка Гагарина 
- 2024 с хабаровским "Амуром" (4:0, 3-2). 

перейти к статье 

КХЛ разъяснила отмену гола "Торпедо" в ворота СКА в третьем периоде 
матча Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ на официальном сайте лиги представила разъяснения об 
отмене взятия ворот после гола нападающего нижегородского "Торпедо" 
Никиты Артамонова в третьем периоде пятой встречи серии первого раунда с 
санкт-петербургским СКА (3:0, 4-1). 

перейти к статье 

Вайсфельд прокомментировал спорный гол Толчинского в матче СКА - 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал гол 29-летнего российского нападающего санкт-
петербургского СКА Сергея Толчинского в первом периоде пятого матча серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с нижегородским "Торпедо" (3:0, 4-1). 

перейти к статье 

Ларионов - о голе Толчинского: обращались к судьям за разъяснением, 
они не подъехали (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о первом голе СКА в 
пятом матче серии 1/8 финала Кубка Гагарина (0:3, 1-4). 

перейти к статье 

Ротенберг признал, что отмененный гол "Торпедо" в пятой игре стал 
одним из ключевых моментов серии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг признал, что отмененный гол "Торпедо" в пятой игре стал одним из 
ключевых моментов серии  

перейти к статье 

Ротенберг - об отмененном голе Артамонова: офсайд - это офсайд. 
Никаких вопросов нет (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал момент с отменой 
гола 18-летнего российского нападающего нижегородского "Торпедо" Никиты 



 

 

Артамонова в третьем периоде пятой встречи первого раунда Кубка Гагарина - 
2024. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеист "Спартака" Сусуев рассказал о провокациях со стороны игроков 
"Академии Михайлова" (ТАСС) 
"Спартак" одержал победу во втором матче серии плей-офф МХЛ со счетом 3:1 

перейти к статье 

Защитник "Авто" Михаил Головкин оштрафован (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Белые 
Медведи" - "Авто", состоявшегося 8 марта 2024 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Невероятная результативность Митрофановой, стабильность Ганеевой. 
Символическая сборная концовки регулярного чемпионата (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.ru представляет символическую сборную, составленную из наиболее 
успешных игроков Лиги по итогам заключительных матчей регулярного 
чемпионата.   

перейти к статье 

Оксана Митрофанова: "Не мастерила обереги, просто делала работу над 
ошибками" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Оксана Митрофанова из "Бирюсы" стала лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата ЖХЛ.  

перейти к статье 

ЖХК "Агидель" из Уфы готовится к выходу в полуфинал (ИА Башинформ) 
Женская хоккейная команда "Агидель" находится в шаге от выхода в 
полуфинал.  

перейти к статье 

Хет-трик Коржаковой, жара в Красноярске, "сухая" серия Гредзен и 
победы фаворитов. Промежуточные итоги плей-офф (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
9 марта в плей-офф ЖХЛ не запланированы матчи, лидеры серий переезжают 
к своим соперницам.  

перейти к статье 

Департамент судейства разъясняет незасчитанный гол "Агидели" в 
ворота СКСО (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Отдел судейства ЖХЛ разъясняет отмену шайбы Алены Миллс в первом матче 
1/4 финала плей-офф Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Агент Овчинникова оценил вероятность возвращения игрока из Северной 
Америки в "Сибирь" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего 
системы "Миннесоты Уайлд" Дмитрия Овчинникова оценил вероятность 
возвращения игрока из Северной Америки в "Сибирь". 

перейти к статье 

"Матч ТВ" был прав, когда говорил, что Кузнецов хочет уйти из 
"Вашингтона". Все о 12 российских обменах в дедлайн НХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Вчера в НХЛ завершился дедлайн, в ходе которого были обменяны сразу 12 
российских игроков. "Матч ТВ" разбирается, какие наши хоккеисты и почему 
сменили команды.  

перейти к статье 

Овечкин отреагировал на обмен Кузнецова из "Вашингтона" (Р-Спорт) 
Овечкин заявил, что ему тяжело из-за обмена Кузнецова из "Вашингтона" 

перейти к статье 

Дедлайн обменов в НХЛ: Тарасенко ушел к лидеру, Кузнецов впервые 
сменил клуб (Ведомости (vedomosti.ru)) 
"Калгари" в последний день окна обменов подписал сразу двоих россиян 

перейти к статье 

Новый шанс или начало пути домой? 11 русских хоккеистов, сменивших 
клуб в этом сезоне НХЛ (Чемпионат.com) 
От звезд Тарасенко и Кузнецова до засидевшихся в Америке Гурьянова и 
Костина. 

перейти к статье 

Разное 
 

В Омске продают газету 20-летней давности о чемпионстве "Авангарда" 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Номер газеты "Спорт-экспресс" за апрель 2004 года продают за 5 тысяч рублей. 
Неплохой сувенир для коллекционеров.  

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ назвал дисквалификацию Камилы Валиевой бредом 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский 
высказался о дисквалификации Камилы Валиевой.  

перейти к статье 

Легенды хоккея победили любительскую сборную жителей Ленинского 
(РИАМО (riamo.ru)) 
Сборная звезд хоккея провела матч с командой жителей Ленинского городского 
округа, встреча состоялась в рамках губернаторского проекта "Выходи во двор".  

перейти к статье 



 

 

В НХЛ сменится руководитель (S-bc.ru) 
Исполнительный директор Ночной хоккейной лиги Алексей Патраков покидает 
организацию. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Каменский: мы должны сами проводить ЧМ и Олимпиады, чтобы никто 
нам не диктовал условия (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский заявил о необходимости быть более 
независимыми от международных организаций. 
"Нужно самим развиваться, чтобы нам никто не диктовал условия. Я считаю, 
что мы вполне можем это сделать. У нас сильная лига, на матчах полные 
трибуны, рекорды по популярности, по посещаемости, игроки сильные, поэтому 
надо, чтобы организаторами всех этих чемпионатов мира, всех Олимпиад были 
мы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5465576-kamenskij-my-dolzhny-sami-
provodit-chm-i-olimpiady-chtoby-nikto-nam-ne-diktoval-usloviya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Молота" Гулявцев: "Было бы здорово попасть в КХЛ. 
Особенно для нашего края, где есть миллионный город, огромные 
ресурсы. Если заходить в КХЛ, то всерьез и надолго" (Sports.ru, Москва, 9 
марта 2024) 
Гендиректор "Молота" из ВХЛ заявил о желании играть в КХЛ.  
"О повышении лиги я стал думать еще в 2012 году, когда пришел в клуб. Сейчас 
повысить свой класс по спортивному результату уже нет возможности. Считаю, 
попасть в КХЛ было бы очень здорово. Особенно для нашего края, где есть 
миллионный город, огромные ресурсы. 
Иметь команду КХЛ - это неоспоримый приоритет. Нам для этого нужны 
соответствующие инфраструктура и стабильное финансирование. Главное, 
должна быть общая заинтересованность на всех уровнях. 
Если заходить в КХЛ, то надо это делать всерьез и надолго. Все наши 
географические соседи уже там. Думаю, доживу до этого времени. Я очень 
этого хочу", - сказал Александр Гулявцев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115900771-gendirektor-molota-gulyavczev-bylo-by-
zdorovo-popast-v-kxl-osobenno-dl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"У нас уже давно как мягкие игрушки". Экс-арбитр высказался о защите 
молодежи в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев ответил на вопрос, нужны ли в лиге правила, защищающие молодых 
игроков. 
"Нужны ли в КХЛ правила, защищающие молодых хоккеистов? А вы что, хотите, 
чтобы им бирки на майки повесили? Чтобы все видели, что им 17, или 15, или 
14 лет. Есть регламент. Если его допустили до взрослых игр, значит, считают, 

https://www.championat.com/hockey/news-5465576-kamenskij-my-dolzhny-sami-provodit-chm-i-olimpiady-chtoby-nikto-nam-ne-diktoval-usloviya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5465576-kamenskij-my-dolzhny-sami-provodit-chm-i-olimpiady-chtoby-nikto-nam-ne-diktoval-usloviya.html
https://allhockey.ru/news/show/510290-Kamenskij_my_dolzhny_sami_provodit_ChM_i_Olimpiady
https://www.sports.ru/hockey/1115900900-valerij-kamenskij-my-dolzhny-sami-organizovyvat-chm-i-olimpiady-chtoby.html
https://www.sports.ru/hockey/1115900771-gendirektor-molota-gulyavczev-bylo-by-zdorovo-popast-v-kxl-osobenno-dl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115900771-gendirektor-molota-gulyavczev-bylo-by-zdorovo-popast-v-kxl-osobenno-dl.html
https://allhockey.ru/news/show/510289-Gendirektor_Molota_Gulyavcev_bylo_by_zdorovo_popast_v_KHL


 

 

что он готов к борьбе со взрослыми людьми. Что они должны, делать выборку, 
что ли? 
А по поводу того, надо ли оберегать молодых... молодые вписались во 
взрослую игру. Это говорит о том, что они готовы к той борьбе, которую им 
могут предложить. Тем более что хоккей у нас, в общем-то, не такой жесткий, 
как многим казалось. У нас уже давно как мягкие игрушки. А то, что силовой 
прием на Силаеве был проведен вчистую, - надо отдать должное Никишину, 
который, в общем-то, не нарушая правил, вывел игрока из строя на какое-то 
время. Поэтому про это вопросов не должно быть никаких", - сказал Плющев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5465242-u-nas-uzhe-davno-kak-myagkie-
igrushki-eks-arbitr-vyskazalsya-o-zaschite-molodyozhi-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Рид Буше стал вторым игроком в истории КХЛ, забросившим 50+ шайб с 
учетом плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
В эти минуты в Омске проходит пятый матч в серии Кубка Гагарина - 2024 
между "Авангардом" и "Ладой". Идет второй период, счет 2:0 в пользу хозяев. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
В данной встрече дублем отметился форвард омичей Рид Буше. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, Буше стал 
вторым игроком в истории КХЛ, забросившим 50 и более шайб за один сезон, 
включая плей-офф. В активе Рида Буше теперь 51 (44+7) шайба, рекорд 
принадлежит Сергею Мозякину - 55 (48+7) шайб в регулярке и плей-офф 
сезона-2016/2017. 

https://www.championat.com/hockey/news-5465682-rid-bushe-stal-vtorym-igrokom-
v-istorii-khl-zabrosivshim-50-shajb-s-uchyotom-plej-off.html 

Похожие сообщения (29): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 9 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 9 марта 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 9 марта 2024 

• НГС.Омск (ngs55.ru), Омск, 9 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Om1.ru, Омск, 9 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 9 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 9 марта 2024 

• ТАСС, Москва, 9 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 9 марта 2024 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 9 марта 2024 

• 12 канал, Омск, 9 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 9 марта 2024 
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https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/191520-avangard-obygral-ladu-i-vyshel-v-chetvertfinal-kubka-gagarina
https://shaiba.kz/news/769308
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https://www.stadium.ru/news/09-03-2024-avangard-obigral-ladu-i-vishel-v-1-4-final-plei-off-khl
https://ngs55.ru/text/sport/2024/03/09/73315748/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/razgromili-ladu-avangard-vyshel-vo-vtoroj-raund-kubka-gagarina/
https://rg.ru/2024/03/09/avangard-stal-chetvertym-uchastnikom-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html
https://www.om1.ru/news/avangard/340890-rid_bushe_zabrosil_50-ju_i_51-ju_shajjby_v_tekushhem_sezone_kkhl/
https://www.khl.ru/news/2024/03/09/528950.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/vtoroj-v-istorii-bushe-zabrosil-50-shajb-za-odin-sezon-khl/
https://metaratings.ru/news/avangard-razgromil-ladu-i-vyshel-vo-vtoroi-raund-plei-off-fonbet-kkhl-342067/
https://russian.rt.com/sport/news/1283451-avangard-lada-khl
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 марта 2024 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 9 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 9 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 9 марта 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Матч "Авангарда" с "Ладой" посетил чиновник из Ливии (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 9 марта 2024) 
На хоккей Абдельхалик Абдельхалик пришел по приглашению министра спорта 
Омской области Ивана Колесника.  
Министр по делам молодежи, физической культуры и спорта Омской области 
Иван Колесник рассказал, что в Омск с визитом приехал советник министра по 
делам Африки Ливии, первый секретарь Министерства иностранных дел Ливии 
Абдельхалик Абдельхалик.  
Дело в том, что после окончания Всемирного фестиваля молодежи в Сочи 
многие его иностранные участники начала интересоваться Россией, им 
захотелось побывать в разных городах. Случай с председателем Ассоциации 
ливийско-российской дружбы - один из таких. 
Колесник и Абдельхалик посетили сегодняшний матч "Авангарда" и "Лады", в 
котором "ястребы" победили соперника и вышли в следующий раунд плей-офф.  

https://omskinform.ru/news/188722 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ обновлен рекорд посещаемости матчей первого раунда Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
В КХЛ обновлен рекорд суммарной посещаемости матчей первого раунда Кубка 
Гагарина, установленный в прошлом сезоне. Об этом сообщает пресс-служба 
лиги. 
Отмечается, что суммарная посещаемость матчей первого раунда плей-офф 
после матчей 9 марта составляет 368 361 зритель. Это новый рекорд для игр 
первого раунда Кубка Гагарина. 
Предыдущее достижение (367 669 зрителей) было установлено в первом 
раунде плей-офф-2023. 
Средняя посещаемость первого раунда промежуточно составляет 9445 
зрителей, рекорд принадлежит первому раунду розыгрыша Кубка Гагарина-
2019 - 8256 зрителей. 
Напомним, ранее в регулярном чемпионате сезона-2023/2024 был установлен 
новый рекорд средней посещаемости регулярных чемпионатов КХЛ - 6622 
зрителя. Предыдущий рекорд 6492 зрителя был установлен в сезоне-
2019/2020.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466258-v-khl-obnovlyon-rekord-
poseschaemosti-matchej-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027284_Forvard_Avangarda_Bushe_stal_vtorym_posle_Mozakina_khokkeistom_s_50_shajbami_za_sezon_v_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/510297-Bushe_vtoroj_igrok_v_istorii_KHL_zabrosivshij_50_shajb_s_uchetom_plej_off
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2027284_Forvard_Avangarda_Bushe_stal_vtorym_posle_Mozakina_khokkeistom_s_50_shajbami_za_sezon_v_KKhL
https://omskinform.ru/news/188714
https://rsport.ria.ru/20240309/kkhl-1932025945.html
https://sportrbc.ru/news/65ec4e389a794711c0a9fce3
https://www.rbc.ru/sport/09/03/2024/65ec4c919a79473dea624bf7
https://sport24.ru/hockey/news-627917-bushe-stal-vtorym-igrokom-v-istorii-kkhl-s-50-golami-za-sezon
https://omskinform.ru/news/188722
https://www.championat.com/hockey/news-5466258-v-khl-obnovlyon-rekord-poseschaemosti-matchej-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5466258-v-khl-obnovlyon-rekord-poseschaemosti-matchej-pervogo-raunda-kubka-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/510332-Na_matchah_pervogo_raunda_plej_off_KHL_ustanovlen_novyj_rekord_poseschaemosti
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-ustanovili-rekord-summarnoy-poseschaemosti-matchey-pervogo-raunda-pley-off-2187908/


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

В КХЛ будет новый чемпион: финалисты вылетели уже в первом раунде! 
ЦСКА и "Ак Барс" ждут перемены? (Sport24.ru, Москва, 9 марта 2024) 
Сенсация, но не совсем.  
Всего во второй раз в истории КХЛ финалисты прошлого сезона не прошли 
дальше первого раунда плей-офф. Первый случай, что интересно, произошел 
десять лет назад. В сезоне-2013/2014 "Трактор" Валерия Белоусова даже не 
вышел в плей-офф, а московское "Динамо" проиграло в первом раунде 
"Локомотиву", после чего Олег Знарок покинул клуб и возглавил сборную 
России.  
ЦСКА и "Ак Барс", еще прошлой весной игравшие в финале Кубка Гагарина, 
почти повторили "достижение" десятилетней давности. С той лишь разницей, 
что в отличие от "Трактора" смогли выйти в плей-офф. У "армейцев", правда, с 
этим были кое-какие проблемы. В отдельные моменты сезона действующие 
чемпионы шли на грани или даже за гранью восьмерки.  
Символично, что ЦСКА и "Ак Барс" завершили сезон синхронно, в один день. У 
"Локомотива" и "Автомобилиста" они смогли оттяпать всего по одному матчу. 
Москвичи классно начали серию, подловив ярославцев на многолетнем страхе 
этих четырех букв с красной звездой. Но не более. Казанцы же, уже проигрывая 
0-3 в серии, выплеснули эмоции в одном домашнем матче, а затем откатились к 
базовым настройкам.  
Реальных шансов пройти во второй раунд не было ни у тех, ни у других. Что 
парадоксально, глядя на подбор исполнителей. ЦСКА на бумаге представляет 
собой ту же самую команду, что приватизировала Кубок Гагарина на последние 
два года. Костяк остался на месте, никого из лидеров Сергей Федоров не терял. 
"Ак Барс" в нынешнем виде не был таким цельным коллективом, в НХЛ уехал 
Дмитрий Воронков, но глубина состава у Зинэтулы Билялетдинова была 
поистине беспрецедентной. Не помогло.  
Несмотря на громкую вывеску, настоящей сенсацией столь ранний вылет ЦСКА 
и "Ак Барса" не стал. Он был бы таковым, расскажи о такой новости сразу после 
прошлогоднего финала. Но последние шесть месяцев выкинуть из памяти 
невозможно. На этой немаленькой дистанции регулярного чемпионата 
москвичей и казанцев прилично трясло. Свой потенциал они реализовывали 
лишь изредка, вспышками. Плей-офф стал логичным продолжением 
проблемного сезона. Не более и не менее. Хотя многие до последнего ждали 
чудесного преображения.  
Проблемы ЦСКА и "Ак Барса" разные, но их все же можно подвести под один 
общий заменитель - отсутствие коннекта между игроками и тренером. Это 
может показаться удивительным, учитывая, что Федоров выигрывал с этим 
составом два кубка, а Билялетдинов доводил Шипачева и Ко до финала. Но в 
прошлом сезоне это был другой Билл: не такой скрупулезный в плане тактики, 
сыгравший на контрасте с Олегом Знарком, которого коллектив отторг. Федоров 
же не справился с главным - усталостью металла. Как ни старался наставник 
"армейцев", до сытых чемпионов он не достучался.  
Билялетдинов, будучи самым известным адептом оборонительного хоккея в 
российском хоккее, изначально получил в руки довольно нетипичный для себя 
состав. В теории у него могло сложиться три качественных атакующих звена. 
Кто-то скажет, что это много для Билялетдинова и в его самые успешные 
сезоны была только одна ударная тройка. Но к плей-офф он не смог собрать и 
наиграть даже одно сочетание вроде Морозов - Зиновьев - Зарипов или хотя бы 



 

 

Азеведо - Ландер - Секач. Если в роли легенды клуба, которая помогает в 
критический момент, он был органичен, то принявшись тренировать более 
основательно, стали появляться неразрешимые разногласия со звездами.  
Ни для кого не секрет, что ведущие игроки "Ак Барса" не хотели и просто были 
не готовы играть в хоккей Билялетдинова. Кто виноват в этом? Менеджмент, 
подписавший игроков, которые попросту не нужны главному тренеру? В случае 
с Барбером или Жафяровым просчеты очевидны. Сами игроки, не 
выполняющие тренерское задание? Но глупо ждать от 36-летнего Шипачева 
кардинально другой игры, его уже не поменять. Тренер? Было ощущение, что 
вернувшись с пенсии, Билялетдинов поменялся, но это была иллюзия. Гибкость 
- это то, что Зинэтуле Хайдяровичу не хватало на протяжении всей карьеры. А в 
возрасте этой качество становится еще более редким.  
Ждет ли теперь "Ак Барс" и ЦСКА перестройка? У казанцев заканчиваются 
контракты Радулов Билялова, Галиева, Кагарлицкого, Лукоянова, Петрова и 
еще нескольких игроков. Не становится моложе Войнов, не вписался в команду 
американцев Барбер. Какие-то движения в столице Татарстана точно будут, но 
слухов о том, кто может прийти в "Ак Барс", пока нет. С ЦСКА ситуация 
абсолютно противоположная. Еще в дедлайн "армейцы" хотели заполучить 
Гурьянова и Исхакова, но их не отпустили клубы НХЛ. Нет сомнений, что летом 
оба вернутся из Северной Америки, а вместе с ними, возможно, Саморуков, 
Абрамов и даже Зайцев. Но не менее важно то, кто покинет ЦСКА.  
Перестройка - это то, что кажется неизбежным для ЦСКА. Чемпионский костяк 
"армейцев" не только выиграл два последних кубка, но и доминировал в лиге на 
протяжении еще нескольких лет. Принято считать, что отсчет пошел с 2017 
года. Это настоящий жизненный цикл, который, похоже, закончился. Прав был 
Роман Ротенберг, говоря о закрывающемся чемпионском окошке. Почти 
наверняка столичный клуб покинет Плотников, заканчиваются контракты у 
Светлакова и Григоренко, но даже те игроки, что связаны контрактами с ЦСКА, 
не застрахованы от обмена. После второго чемпионства кряду Игорь 
Есмантович не рискнул резать по живому. Теперь - самое время.  
Ну а самый сложный вопрос, разумеется, с главными тренерами. Готовы ли в 
Татарстане строить команду вокруг Билялетдинова, удовлетворяя все его 
пожелания по составу? И есть ли в этом смысл, учитывая, что тренер одной 
ногой на пенсии? Долгосрочное планирование здесь исключено. Проблема же в 
том, что Билялетдинова вернуться уговаривал чуть ли не сам глава 
республики. Похожая ситуация в ЦСКА, где назначение Федорова главным 
тренером принималось в высших кабинетах генерального спонсора. Игорю 
Никитину поражение в финале не простили. Простят ли Федорову вылет в 
первом раунде? Или дадут своими руками провести перестройку? Ответы на 
эти вопросы мы получим нескоро, но межсезонье обещает быть чертовски 
интересным.  

https://sport24.ru/hockey/article-627880-v-kkhl-budet-novyy-chempion-finalisty-
vyleteli-uzhe-v-pervom-raunde-tsska-i-ak-bars-zhdut-peremeny 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс и ЦСКА исчерпали свой ресурс": российский тренер высказался 
о вылете команд из розыгрыша Кубка Гагарина (Пруфы (prufy.ru), Уфа, 9 
марта 2024) 
Финалисты прошлого сезона вылетели первыми 
 Российский тренер Андрей Назаров заявил, что "Ак Барсу и ЦСКА необходима 
перестройка, они исчерпали свой ресурс" после вчерашнего поражения на 

https://sport24.ru/hockey/article-627880-v-kkhl-budet-novyy-chempion-finalisty-vyleteli-uzhe-v-pervom-raunde-tsska-i-ak-bars-zhdut-peremeny
https://sport24.ru/hockey/article-627880-v-kkhl-budet-novyy-chempion-finalisty-vyleteli-uzhe-v-pervom-raunde-tsska-i-ak-bars-zhdut-peremeny


 

 

домашнем льду от екатеринбургского "Автомобилиста" со счетом 1:2, сообщает 
официальный сайт команды. Также в первом раунде плей-офф Кубок покинул 
ЦСКА, который по итогам пяти матчей проиграл ярославскому "Локомотиву" с 
разгромным счетом 6:3 в пользу последних.  
Так, оба финалиста прошлого Кубка Гагарина, "Ак Барс" и ЦСКА, вылетели 
первыми в этом сезоне. В истории Кубка Гагарина такого еще не было, пишет 
телеграм-канал "Однажды в Башкирии". 
- 8 марта получился очень интересный и насыщенный день в КХЛ. 
Завершились сразу три серии первого раунда плей-офф. При всем моем 
уважении к ЦСКА и "Ак Барсу" сейчас мы видим, что этим командам 
необходима перестройка, они исчерпали свой ресурс, - прокомментировал 
вылет из розыгрыша Кубка Гагарина обоих прошлогодних финалистов 
российский тренер Андрей Назаров.  
К слову, последний матч с "Салаватом Юлаевым", который прошел в Уфе 10 
февраля, "Ак Барс" также проиграл со счетом 2:1.  
"Ак Барс и ЦСКА исчерпали свой ресурс": российский тренер высказался о 
вылете команд из розыгрыша Кубка Гагарина 

https://prufy.ru/news/society/147775-
ak_bars_i_tsska_ischerpali_svoy_resurs_rossiyskiy_trener_vyskazalsya_o_vylete_k
omand_iz_rozygrysha_k/ 

К заголовкам сообщений 

Крах грандов: ЦСКА и "Ак Барс" вылетели из Кубка Гагарина, "Спартак" 
выбил из борьбы "Северсталь" (RT (russian.rt.com), Москва, 9 марта 2024) 
В Кубке Гагарина определись первые участники четвертьфиналов. ЦСКА в 
гостях пропустил шесть шайб от "Локомотива" и потерпел четвертое поражение 
в серии, впервые с 2014 года не сумев преодолеть первый раунд плей-офф. А 
"Автомобилист" на выезде сломил сопротивление "Ак Барса", выбив из борьбы 
второго финалиста прошлогоднего турнира. В свою очередь, "Спартак" на 
своем льду нанес "Северстали" третье поражение подряд и второй раз за 15 
лет пробился в четвертьфинал соревнований. 
 Вылет ЦСКА 
За последние годы стало практически невозможно представить себе решающие 
стадии плей-офф КХЛ без участия московских армейцев. С 2018 года ЦСКА 
неизменно доходил до финала Кубка Гагарина (исключением стал лишь 
ковидный сезон) и трижды брал почетный трофей, благодаря чему сравнялся с 
"Ак Барсом" в списке самых титулованных команд лиги. Но по ходу нынешнего 
первенства не оставляло ощущение, что гегемонии красно-синих приходит 
конец. В регулярном чемпионате они были крайне нестабильны и 
финишировали лишь на 13-й строчке в сводной таблице, из-за чего получили в 
соперники грозный "Локомотив". А потом, хоть и одержали разгромную победу в 
первом матче серии, в трех последующих уступили. И остановились в шаге от 
вылета. 
Однако ставить крест на перспективах ЦСКА точно было преждевременно. 
Ведь в 2022 году коллектив уже ухитрился отыграться с 1-3, причем сделал это 
в финале. Тогда подопечные Сергея Федорова безнадежно отстали от 
"Металлурга" и практически потеряли шансы на трофей, но чудесным образом 
собрались и взяли верх три раза подряд. Вот и теперь армейцы были способны 
перевернуть противостояние с "Локомотивом" - одним из своих самых удобных 
оппонентов, которому они не проигрывали с 2017 года. 

https://prufy.ru/news/society/147775-ak_bars_i_tsska_ischerpali_svoy_resurs_rossiyskiy_trener_vyskazalsya_o_vylete_komand_iz_rozygrysha_k/
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Но в пятом матче с самого начала все пошло наперекосяк. Красно-синие 
провалились на старте и пропустили трижды за половину периода, причем 
шайбы Александра Полунина, Александра Елесина и Андрея Сергеева 
уместились в короткий отрезок длиной 252 секунды. И хотя Михаил Григоренко 
и Владислав Каменев сумели по разу отличиться за полторы минуты и вернуть 
ЦСКА в игру, на перерыв гости ушли в подавленном настроении. В самой 
концовке они буквально "заснули" на вбрасывании и позволили Алексею 
Береглазову забить за секунду до сирены. 
После первого периода статистика была более чем красноречива. "Локомотив" 
нанес в четыре раза (22-5) больше бросков в створ и вел с разницей в две 
шайбы, а также пребывал в гораздо лучшем психологическом состоянии, что 
стало заметно по ходу второго отрезка. Подопечные Игоря Никитина также 
выиграли, практически сняв все вопросы о триумфаторе. ЦСКА продолжил 
допускать грубейшие ошибки в обороне и позволять "расстреливать" Ивана 
Федотова с близкого расстояния. В первом случае на добивании сработал Иван 
Чехович, во втором - контрвыпад "три в два" завершил бывший форвард 
армейцев Максим Шалунов. 
В заключительной двадцатиминутке ЦСКА обрушил шквал атак на ворота 
"Локомотива" и в три раза перебросал соперника (15-5), но сумел лишь немного 
сократить отставание. За 59 секунд до финальной сирены Никита Нестеров 
мощнейшим щелчком поразил девятку, но тем самым лишь немного 
подсластил пилюлю своим болельщикам. Армейцы сложили с себя 
чемпионские полномочия, а железнодорожники в десятый раз пробились во 
второй раунд плей-офф. 
Провал "Ак Барса" 
В то же время в Казани за право продолжить выступление в Кубке Гагарина 
сражался "Ак Барс" и в случае неудачи мог вписать нынешний розыгрыш 
турнира в историю. Ведь ранее два действующих финалиста не добирались 
даже до второго раунда лишь однажды - в 2014 году. Тогда московское 
"Динамо" было бито "Локомотивом", а "Трактор" и вовсе не попал в число 16 
сильнейших коллективов лиги. 
И шансы "Ак Барса" как минимум продлить серию с "Автомобилистом" казались 
довольно высокими. На неделе в строй вернулся звездный Александр Радулов, 
а предыдущая встреча завершилась разгромной победой подопечных Зинэтулы 
Билялетдинова, отгрузивших в ворота соперника пять безответных шайб. 
Причем это произошло на глазах болельщиков соперника - аккурат перед 
возвращением в Казань. 
Но не всегда наличия родных стен достаточно для успеха, особенно если 
опытнейшие спортсмены допускают грубейшие ошибки во время реализации 
лишнего. А именно это произошло в концовке первого периода, когда 
"Автомобилист" забил в меньшинстве. Да, сам Тимур Билялов не очень удачно 
исполнил пас на партнера и чуть было не зацепил его клюшкой, но и его 
коллеги повели себя крайне странно. Кирилл Семенов не стал сопровождать 
подобравшего шайбу Алексея Бывальцева, спокойно покатив к синей линии, а 
Вячеслав Войнов стал закрывать притаившегося на пятаке Андрея Обидина. В 
итоге оставшийся без опеки форвард екатеринбуржцев беспрепятственно 
"расстрелял" голкипера. 
В начале второго периода "Ак Барс" исправил свою оплошность и все же 
отличился в неравных составах. Радулов оказался самым расторопным на 
пятаке и поразил пустой створ, но развить успех не удалось. Более того, 
екатеринбуржцы были активнее впереди и вдвое перебросали оппонентов в 
этом отрезке, однако вышли вперед лишь в начале следующего. В то время как 



 

 

все пятеро хоккеистов хозяев будто завороженные следили за катающимся за 
воротами Степаном Хрипуновым, на пятак вырвался Семен Кизимов и с паса 
одноклубника застал врасплох Билялова. 
"Ак Барс" был вынужден вновь рвануть вперед, а за 97 секунд до сирены 
получил великолепную возможность перевести встречу в овертайм: за 
подножку был удален Иван Овчинников. Но воспользоваться ей подопечные 
Билялетдинова не сумели, благодаря чему "Автомобилист" всего во второй раз 
в истории преодолел барьер первого раунда плей-офф. Впервые это удалось 
им в 2019 году. Тогда екатеринбуржцы всухую разгромили "Трактор", но потом 
ничего не смогли противопоставить "Салавату Юлаеву" - 1-4. 
Окончание неудач "Спартака" 
В свою очередь, давненько во вторую стадию плей-офф не забирались и 
красно-белые. Да, технически эта планка покорилась им в 2022-м, но тогда 
пройти "Йокерит" им помог отказ финнов от участия в турнире. По всем канонам 
же они добывали эту путевку аж в 2009 году, когда разгромили СКА, но 15 лет 
спустя были готовы повторить этот результат. На неделе подопечные Алексея 
Жамнова дважды расправились с "Северсталью" на выезде, а дома были 
готовы поставить жирную точку в серии. 
И не стали откладывать дело в долгий ящик, по сути, убив интригу уже к 
середине встречи. Если в первом периоде красно-белые лишь однажды 
заставили капитулировать Александра Самойлова, то к середине второго 
четырежды зажигали свет за его воротами. И тем самым заставили Андрея 
Козырева выпустить на лед номинального второго голкипера - Григория 
Волкова. Но и тот не сумел отстоять на ноль. Егор Филин совершил перехват в 
чужой зоне и установил окончательный счет - 5:1. 
Кстати, благодаря этому Филин стал одним из трех хоккеистов москвичей, 
набравших по два очка в этом матче. Помимо него, голом и передачей 
отметился Герман Рубцов, в то время как Шейн Принс оформил ассистентский 
дубль. Еще по разу забросили Михал Чайковски и Ансель Галимов, для 
которого эта шайба стала 100-й в КХЛ. "Спартак" же расправился с 
"Северсталью" и вслед за "Локомотивом" пробился в четвертьфинал Кубка 
Гагарина на Западе. 

https://russian.rt.com/sport/article/1283287-khl-cska-ak-bars-spartak 

К заголовкам сообщений 

Эра гегемонии ЦСКА завершилась. Клуб ждет перестройка? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Самир Арар  
"Армейцы" устали. 
Восьмого марта не просто вылетели два финалиста Кубка Гагарина-2023 в 
первом раунде со счетом 1-4. Поражение ЦСКА от "Локомотива" завершило 
эпоху гегемонии первых. Только вдумайтесь: впервые с 2017 года финал Кубка 
Гагарина пройдет без ЦСКА. Выглядит, как сенсация, но на самом деле, исходя 
из регулярного чемпионата, данный процесс читался. Клуб из Москвы выиграл 
несколько Кубков Гагарина, брал Кубки Континента, постоянно доходил до 
финалов, заканчивая чемпионаты позже большинства клубов лиги.  
"Армейцы" долгое время шли и добивались успехов с одним и тем же костяком. 
Однако держались на вершине не только благодаря ему, но и правильному 
вливанию молодежи, которая добавляла свежести: Мингачев, Гуськов (сейчас - 
в "Салавате Юлаеве"), Полтапов, Долженков, Соркин, Макаров, Гамзин. Это 
молодые хоккеисты, которые зашли в основную команду. При том, что ЦСКА 
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ставит задачу выигрывать. У нас любят говорить, что нельзя сочетать успехи с 
развитием молодежи, но, судя по примеру "Армейцев", это не так. 
 ЦСКА: ни один хоккеист не играл спустя рукава, не закидывал соперника 
шапками 
 Чемпион КХЛ ЦСКА проиграл "Локомотиву" и вылетел из плей-офф 
Ставка на еще один сезон была логичной 
Очевидно, что рано или поздно ЦСКА необходимо было начать процесс 
перестройки. Сейчас понятно, что с ней затянули на один сезон. Однако 
решение менеджмента понять можно. Костяк "Армейцев" нельзя назвать 
"старым", большая часть лидеров в самом хорошем для хоккея возрасте - 
Григоренко, Каменев, Окулов, Карнаухов, Мамин, Нестеров, Светлаков, 
Слепышев.  
На горизонте маячила цель выиграть третий Кубок Гагарина подряд - стать 
официальной династией в лиге. И силы позволяли это сделать. Команда шла 
отлично, лидеры в хорошем возрасте и форме. Поэтому и решили пойти в 
новый сезон, не прибегая к перестройке. Да и не было никаких причин, чтобы 
уходить в нее после победы в Кубке Гагарина.  
 Фетисов: интригой было, сможет ли ЦСКА выиграть в третий раз плей-офф 
Так что менеджмент понять можно. Так поступило бы 99,9% руководителей 
команд КХЛ, будь они на месте "Армейцев" Москвы.  
Сейчас понятно, что ЦСКА необходима "свежая кровь" 
Регулярный чемпионат клуб провалил. Ничего сверхъестественного в играх на 
выбывание не произошло. Были версии, что "Армейцы" соберутся. Но они не 
могли это сделать на протяжение шести месяцев первого этапа, так что 
преображение в плей-офф носило маловероятный характер. "Локомотив" был 
фаворитом. Серию в свою пользу и завершил. 
На протяжение всего сезона у ЦСКА виднелась ментальная проблема. Клуб 
будто бы психологически устал от огромного количества достижений и побед. 
Не помогло и вливание молодежи, и точечные обмены, которые раньше 
срабатывали на 100%. 
Все это ведет к тому, что менеджменту необходимо перестраивать состав 
летом. Брать на роли лидеров новых хоккеистов. И использовать обмены для 
чистки платежной ведомости. Предстоит очень тонкая, но важная работа. 
Некоторым игрокам пора сменить обстановку - организацию, так как с ЦСКА они 
всем и все уже доказали. 
Будущее у "Армейцев" выглядит неплохим  
В отличии от Казани, у ЦСКА есть большие возможности снова претендовать на 
трофей. Не являюсь сторонником быстрой перестройки. Два года - идеальный 
вариант для менеджмента "Армейцев", чтобы собрать нового гегемона.  
У клуба все опытные игроки в составе имеют достижение под названием 
"победа в Кубке Гагарина". Это, в свою очередь, закрепит цену на уровне в 
плане компенсаций. После вылета в первом раунде стоимость хоккеиста 
обычно падает, но тут есть вот такой вот хороший пункт. Также стоит 
учитывать, что лидеры ЦСКА находятся в отличном для хоккея возрасте, 
многим нет и 30 лет. Это тоже оставляет спрос на игроков. 
В системе у ЦСКА много талантливых ребят, что также упрощает перестройку 
состава. Одно дело искать людей на рынке, совсем другое - в своей вертикали. 
Но здесь, конечно, обычно менеджеры думают на будущее. То есть, костяк - 
опытных, а затем дают шанс молодым. Смог потянуть - добро пожаловать в 
основу. Но главное, что такие игроки (молодые и талантливые) у ЦСКА есть. 
Не стоит забывать, что "Армейцы" владеют правами на целый ряд хоккеистов, 
которые играют сейчас в Северной Америке. А эти игроки и в хорошем 



 

 

возрасте, и с опытом во взрослых лигах. Учитывая, что многие за НХЛ так и не 
зацепились, то ЦСКА на этапе перестройки станет хорошим вариантом для 
продолжения карьеры. Еще "Армейцы" могут использовать эти права в 
качестве обменов с другими командами лиги. 
Отдельно стоит вопрос с главным тренером. Федорова хотелось бы увидеть в 
прежней роли в следующем сезоне. Он проиграл только одну серию в своей 
карьере. Но хотелось бы, чтобы "Армейцы" стали более играющей командой - 
по типу "Спартака" или "Северстали". Учитывая возможности ЦСКА, этот 
переход реален.  
Да, ЦСКА упустил момент с перестройкой. Но их поход за третьим Кубком 
Гагарина с прежним костяком был абсолютно логичным решением. Вы можете 
представить команду, которая после двух побед кряду решила сделать шаг 
назад? Костяк хоккеистов "наелся" победами. И эра гегемонии ЦСКА 
завершилась. Однако перспективы у "Армейцев" огромные: есть и финансы, и 
пулы для обменов, и классная молодежь, и права на игроков, которые сейчас 
выступают в Северной Америке. 

https://allhockey.ru/article/show/510273-
Era_gegemonii_CSKA_zavershilas_Klub_zhdet_perestrojka 

К заголовкам сообщений 

Сумерки идолов. Почему ЦСКА и "Ак Барс" с треском провалили сезон и 
что их ждет? (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Мало кто мог представить, что оба финалиста даже после неровных регулярок 
так рано закончат сезон. В чем дело? 
Из плей-офф вылетели шестая и четвертая команды своих конференций. 
Назвать это сенсацией без учета контекста сложно - а этими командами 
оказались два прошлогодних финалиста, "Ак Барс" и ЦСКА. Если в ЦСКА и по 
ходу сезона уже мало кто верил, но по инерции считал, что чемпионский дух 
проснется в нужный момент, то "Ак Барс" даже после невыразительной 
регулярки многие записывали в чемпионы - слишком гипнотизировала сила 
звезд, наверное. Однако обоих клубов в первом раунде хватило лишь на один 
яркий матч, все остальные забирали их соперники. 
Про ЦСКА уже и в сезоне было много написано. Такое ощущение, что и сами 
игроки поверили в то, что могут включаться ровно тогда, когда нужно, чтобы 
показывать тот самый чемпионский хоккей. Периодически это случалось - 
можно отметить первую игру, третий период третьего матча и даже коротенький 
отрезочек в решающей игре, когда 0:3 очень быстро превратились в 2:3. Против 
прошлогоднего "Локомотива" это, может быть, и сработало бы, но Игорь 
Никитин провел очень крутую работу - и тактическую, и ментальную. В 
результате три победных гола "Локо" с подставлений забил Денис Алексеев - 
чистый плеймейкер, который в прошлых плей-офф растворялся, но показал 
себя иначе. 
ЦСКА все эти годы выезжал на паре крупных трансферных закупок, а 
постепенно поднимавшаяся в основу молодежь из системы закрывала 
появлявшиеся прорехи. На фоне СКА, который абсолютно хаотично менял по 
дюжине человек каждый год, это выглядело мудро и долгое время давало 
результат - однако совсем без свежей крови было нельзя. У ЦСКА в этом году 
было лишь два новичка (не считая вернувшегося Федотова) - Егор Фатеев (не 
всегда проходил в состав) и Колби Уильямс (в плей-офф вообще не играл). 
Вряд ли можно говорить, что коллектив наелся победами (как они могут 
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надоесть?) - но внутри явно начался застой, который не смог предотвратить 
Сергей Федоров, якобы совсем потерявший связь с командой. 
В итоге неудачным оказалось и подписание Ивана Федотова. Его сезон - это 
сезон ЦСКА в миниатюре: весь год все ждали, что сейчас олимпийский 
медалист наберет форму и будет тащить, если не сейчас, то вот завтра-
послезавтра. Завтра так и не наступило: весь год Федотов чередовал крутые 
матчи с играми, где пропускал "свои" голы. Точно так же было и в серии с 
"Локомотивом", где после "сухаря" в первом матче Федотов выручал далеко не 
во всех оставшихся случаях. Встает резонный вопрос: и стоило ли городить 
огород, подключать прокуратуру, ломать все регламенты, крушить и без того 
шаткие отношения с ИИХФ ради этого? 
Летом ЦСКА могут ждать радикальные изменения: в кулуарах говорят о 
переменах на всех уровнях, и не только в игровом составе. Если не обсуждать 
слухи, то летом возможно возвращение из Америки целого десанта игроков. 
Среди них выделяются центр системы "Айлендерс" Руслан Исхаков, который 
мог доиграть уже этот сезон в основе ЦСКА, и не закрепившийся в "Нэшвилле" 
вингер Денис Гурьянов: армейцы выкупили у "Лады" права на игрока прошлой 
весной. Нельзя исключать возвращения в клуб, из которого он уезжал в НХЛ, 
защитника Никиты Зайцева, а также уступившего место второго вратаря 
"Колорадо" Ивана Просветова. При любом развитии событий ЦСКА-2024 будет 
совсем другим. 
"Ак Барс" же не впечатлял, но все равно закончил регулярку с самой надежной 
обороной на Востоке. Казалось, в первом раунде она сохранится, а 
многочисленные казанские звезды что-нибудь придумают на своем 
индивидуальном мастерстве - однако почти все прогнозисты сели в лужу. 
Николай Заварухин воссоздал в "Автомобилисте" его же "Сибирь"-2020, 
которая выехала во второй раунд на классной игре вратаря, максимальной 
реализации моментов, хорошей игре спецбригад и плотной позиционной 
обороне. Казалось бы, второй раз такой трюк повторить не получится, однако 
Билялетдинов, который выглядел тактически непобедимым в прошлом плей-
офф, ничегошеньки этому не сумел противопоставить. 
В одном из старых материалов мы уже цитировали комментатора КХЛ ТВ 
Виталия Магранова, однако можно сделать это еще раз: "В атаке, если 
оставить за скобками индивидуальные творческие откровения, схема тоже 
простая. Выиграли борьбу - подняли на синюю - наброс. Заходит либо прямой 
бросок, либо добивание, либо рикошет. Если игра продолжается, схема 
повторяется". Это было написано в конце ноября, и все это делал "Ак Барс" в 
течение плей-офф, не придумывая почти ничего другого. В четвертой игре 
дальний бросок в начале игры залетел, и "барсы" спокойно сыграли по счету - в 
других же матчах консервативная и предсказуемая атака Казани легко читалась 
защитой "Автомобилиста", которая прекрасно ловила шайбу на себя. 
Звезды Казани не просто не помогли, они зачастую вредили. Ключевой для 
пятого матча гол Алексея Бывальцева в меньшинстве пришел после того, как 
первую спецбригаду "Ак Барса" охватило коллективное затмение около своих 
ворот. После шайбы Семена Кизимова у "барсов" было 17 минут, чтобы забить 
всего один гол - и почти все это время они тратили в своей зоне, пытаясь 
пройти статичную схему "Автомобилиста" в средней зоне, которую штаб 
команды постоянно применял и в регулярном чемпионате. Если бы лидеры "Ак 
Барса" тащили шайбу в чужую зону в одиночку, толка и то было бы больше. 
У самого Билялетдинова, кажется, есть какие-то циклы. После чемпионства-
2018 "Ак Барс" тоже шатало весь год, и вылет 0-4 от "Авангарда" был 
абсолютно закономерным, после финала-2015 команда вдрызг завалила старт 



 

 

регулярки, к октябрю шла вне кубковой восьмерки, но все-таки попала в плей-
офф, вылетев в первом раунде от "СЮ". Можно вспомнить, что в 2011-м "Ак 
Барс" после двух кубков вылетел от того же "Салавата" во втором раунде, а 
через год после триумфального ЧМ-2012 Россия позорилась с Францией и 
получала восемь шайб от США. Все это случаи разные, но они уже 
складываются в систему. 
"Ак Барс" дальше ждет перестройка не менее, а то и более масштабная, чем у 
ЦСКА. Истекают контракты у Шипачева, Радулова, Кагарлицкого, Петрова, 
Галиева, Семенова, Лукоянова - все они становятся неограниченно 
свободными агентами, и очевидно, что всех их сохранять смысла в команде 
особо нет. Самое главное, что истекает контракт у Билялетдинова, которого год 
назад уговаривали всей республикой, но после такого вылета это уже вряд ли 
повторится. Понятно, что на бумаге самым очевидным претендентом на 
поездку в Казань выглядит Илья Воробьев, но это пока далеко не факт. 
Для лиги в целом такой исход - это все-таки благо. Еще даже осенью, несмотря 
на все проблемы двух финалистов, казалось, что они никуда из первой 
четверки весной не денутся. Сейчас же ЦСКА останется без второго раунда 
плей-офф впервые с 2014-го (страшно сказать, но лишь один финал лиги из 
последних девяти прошел без армейцев), а "Ак Барс" наглядно показал, что в 
КХЛ теперь нельзя выигрывать, просто собрав самых громких звезд: несмотря 
на прошлогодний финал, турбулентности в игре казанцев было куда больше.  

https://www.championat.com/hockey/article-5465602-pochemu-ak-bars-i-cska-
provalili-sezon-khl-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Крест на сезоне "Ак Барса" можно было ставить еще летом. Почему 
казанцы выбыли в первом раунде (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 марта 2024) 
Мнение специального корреспондента "СЭ" Алексея Шевченко. 
"Ак Барс" вылетел в первом раунде плей-офф, но иного результата и быть не 
могло. В этом позоре виноваты те люди, которые ходили и шептали 
руководству, что Билялетдинов - тренер-чемпион и только с ним есть будущее. 
Отогнать этих шептунов от клуба - вот главная задача на межсезонье. 
Эти неизвестные личности (чтобы точно знать их имена, нужно жить в Казани) в 
свое время насоветовали Олега Знарка с мотивировкой, что он "выиграл 
чемпионат мира в Минске", а затем ухватились за идею о назначении 
Билялетдинова. Изначально все неправильно оценили его роль в прошлом 
сезоне, когда команда проиграла лишь в финале. И любые аргументы о том, 
что в той ситуации появление Билялетдинова было оправданно, но не имеет 
перспективы, отметались. А большие начальники слушают тех, кто с ними 
рядом, не обращая внимание на остальных. 
Так что крест на сезоне в "Ак Барсе" можно было ставить уже летом, в ту же 
секунду, как Билялетдинов подписывал контракт. Было бы эффектно, конечно, 
чтобы команда не попала в плей-офф, но, к сожалению, у многих клубов и без 
казанского были слишком большие проблемы. 
Билялетдинов начал страховаться от неудачи уже осенью, когда начался сезон. 
Через свои источники он начал продвигать мысль о том, что "жалеет, что 
поздно подписал контракт, так как некоторые хоккеисты не соответствуют его 
требованиям". Но то, что тренер не работал над комплектованием, - ложь. 
Дело в том, что в "Ак Барсе", по крайней мере, при генменеджере Марате 
Валиулине, все давно уяснили, что КХЛ - это не НХЛ, и в каких-то вещах 
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копировать ее бессмысленно. Так что исключена ситуация, когда генеральный 
менеджер набирает состав единолично и ответственен за назначение тренера. 
Да и как иначе, если того же Билялетдинова навязали. Может быть, сам 
менеджер предпочел бы другой вариант. Какой? Этого мы не узнаем. 
Так вот, Билялетдинов точно анализировал кандидатов, и каждое приобретение 
было сделано при его участии. Но тренер вдруг осознал (для себя, публично он 
в этом никогда не признавался), что его лучшие годы позади, а плотный 
календарь, потолок зарплат и высокая конкуренция в лиге нивелируют все 
козыри. Сейчас уже нет трех перерывов по неделе, чтобы собраться на базе и 
потренироваться. В нынешнее время нельзя выгнать Дамира Жафярова, 
выплатить ему компенсацию и взять другого игрока подобного уровня. Да и к 
своим игрокам надо относиться иначе. Тогда Билялетдинов запустил этот слух 
про то, что он не имел отношения к селекции. 
Но все равно приходилось работать, а не получалось. Чаще всего не было сил. 
Билялетдинов, кажется, единственный тренер, который старался очень редко 
выходить на лед, делегируя полномочия своим помощникам, а сам стоял на 
скамейке и руководил. Нет однозначного мнения о том, правилен или ошибочен 
такой подход. Но раз "Ак Барс" так плохо играл, значит, это не работает. 
Зинэтула Билялетдинов. 
Но, мне кажется, что место нахождения тренера во время занятия - не главная 
проблема. Билялетдинов таким образом показывал, что он тут единственный, 
кто решает, а вы все должны лишь исполнять его приказы, без обсуждения. Но 
все изменилось, и с хоккеистами уже нельзя разговаривать так, а Билялетдинов 
этого не умеет. Такая дистанция помогла остановить "битву кланов" в прошлом 
сезоне, но если метод сработал в одной ситуации, то не факт, что сработает в 
другой. 
От хоккея Билялетдинова в раздевалке довольно быстро устали. Надоели его 
трусость, надела ставка на "как бы чего не вышло". Так уже никто не играет, 
даже "Адмирал". Но все было по-прежнему в Казани. 
"От тебя не нужны голы", - это было сказано Вадиму Шипачеву по ходу 
прошлого чемпионата.  
И так со всеми. Неслучайно, что звезды "Ак Барс" образца сезона-2023/24 - 
Дыняк, Кателевский, Лукоянов. 
Очень хочется, чтобы "Ак Барс" поменялся. И отлично, что они вылетели 
быстро и с позором. Но первое, что обязательно нужно сделать во время 
перестройки, - не подпускать к клубу Билялетдинова. Ни в каком качестве. 
Пусть уже отдыхает. Он это действительно заслужил.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-gagarina-2024-pochemu-ak-
bars-vyletel-v-pervom-raunde-i-kto-naznachil-bilyaletdinova-mnenie-shevchenko-
2187729/ 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Ак Барса" получили отдых до 11 марта. Потом команда соберется 
на тренировочной базе (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 9 марта 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", игроки "Ак Барса" после вылета из Кубка 
Гагарина от "Автомобилиста" (1-4) в первом раунде получали два дня 
выходных. 
Команда соберется на тренировочной базе 11 марта. Конкретный план занятий 
"Ак Барса" пока неизвестен. Зинэтал Билялетдинов после вылета из плей-офф 
заявил, что команда будет работать на своей базе. 
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Напомним, что контракты игроков и главного тренера действуют до 30 апреля. 
"Ак Барс" первым из всех команд завершил выступление в плей-офф. Уже 
после казанской команды вылетели "Северсталь" и ЦСКА.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292549 

К заголовкам сообщений 

Шевченко - об "Ак Барсе": "Ужасная игра, невеселая обстановка, но это 
даже хорошо. Клубу надо меняться" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 9 марта 2024) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко высказался о вылете "Ак Барса" от 
"Автомобилиста" (1-4) в серии 1/8 финала Кубка Гагарина.  
"Ак Барс" и ЦСКА показали одинаково слабую игру. Уж казанцам точно попался 
клуб, который был им по зубам. Но, к сожалению, глобальная ошибка 
руководства - вернуть Билялетдинова на пост тренера - свела усилия 
спортивных менеджеров на нет. Весь сезон команду лихорадило, даже победы 
клуба были неубедительными. А, когда пришло время сражаться по полном 
программе, то оказалось, что никаких аргументов у "Ак Барса" нет. Ужасная 
игра, невеселая обстановка, но, по большому счету, это даже хорошо. Клубу 
надо меняться, и позорный вылет в первом раунде плей-офф - хорошая 
возможность обновиться.  
"Автомобилист", правда, все равно не убедил, пусть даже они прошли 
соперника, довольно серьезного. Отметим, что Николай Заварухин не по 
игровым причинам вывел из состава Анатолия Голышева, но даже это никак не 
помогло казанскому клубу", - сказал Шевченко на ютуб-канале "СЭ Хоккейный".  
Напомним, что в прошлом сезоне "Ак Барс" под руководством главного тренера 
Зинэтулы Билялетдинова дошел до финала Кубка Гагарина, где проиграл ЦСКА 
(3-4).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292552 

К заголовкам сообщений 

"Проблема "Ак Барса" кроется в коллективе, искать нужно именно там" - 
Владимир Крикунов о провале казанцев в плей-офф КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил "Матч ТВ", что 
проблемы "Ак Барса" кроются в коллективе клуба. 
В пятницу "Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" (1:2) и выбыл из розыгрыша 
Кубка Гагарина, уступив в серии 1/8 финала со счетом 1-4. В предыдущем 
сезоне казанцы под руководством Зинэтулы Билялетдинова дошли до финала. 
 - Не совсем логичный исход сезона для казанцев. Да и состав у них убойный: 
Шипачев, Радулов. Возможно, сыграла свою роль травма Яшкина, который 
вернулся только в конце "регулярки". Думаю, там проблема в коллективе. Есть 
управление от главного тренера, но коллектив живет иногда по своим 
правилам, своя атмосфера. Нужно искать проблему там. Билялетдинов-то в 
прошлом году работал нормально, значит проблема в коллективе, что-то там не 
сработало, - сказал Крикунов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027353_Problema_Ak_Barsa_krojetsa_v
_kollektive_iskat_nuzhno_imenno_tam__Vladimir_Krikunov_o_provale_kazancev_v_
plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 
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"Не верю, что "Автомобилист" был сильнее". "Ак Барс" показал слова 
Билялетдинова в раздевалке после вылета из плей-офф КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Пресс-служба казанского " Ак Барса " опубликовала видео с речью главного 
тренера Зинэтулы Билялетдинова в раздевалке после поражения в серии плей-
офф Фонбет Чемпионата КХЛ с " Автомобилистом ". 
В пятницу "Ак Барс" в Казани проиграл "Автомобилисту" (1:2) и выбыл из 
розыгрыша Кубка Гагарина, уступив в серии 1/8 финала со счетом 1-4. 
 - Это время, когда все команды и игроки мобилизуются, стараются показать 
себя с лучшей стороны. Любая команда, которая играет в плей-офф, сюда 
неслучайно попадает и участвует в этом празднике. Это праздник, когда все 
команды играют с огромной самоотдачей, все хоккеисты делают все для 
победы, полностью отдаются и получают травмы. Это самое кайфовое время, 
здесь самый настоящий драйв и состояние куража. Это самое интересное и 
лучшее. К сожалению, мы с вами этого не ощутили или не поняли. Жалко, мне 
лично жалко. Мы работали, но это результат всего сезона. Вы можете кому 
угодно и что угодно говорить, но это результат нашей работы в течение сезона. 
Любой игрок, не только в хоккее, доказывает, что он лучший и сильнейший и 
проверяет себя. Он к этому идет весь сезон - пашет, работает и отдает всего 
себя, вырабатывает те качества, которые необходимы в этих играх. И в 
конечном итоге он выстреливает. Понимаю, что все команды так готовится, но 
не думаю, что наш соперник был сильнее и мы не могли его обыграть. В это я 
никогда не поверю. То, что грешки у нас есть и они не позволили нам сыграть, 
это есть, - сказал Билялетдинов на видео, опубликованном в клубном YouTube-
канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027236_Ne_veru_chto_Avtomobilist_byl
_silneje_Ak_Bars_pokazal_slova_Bilaletdinova_v_razdevalke_posle_vyleta_iz_plejof
f_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов обратился к игрокам "Ак Барса" после вылета из 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов обратился к игрокам 
казанского клуба после вылета из Кубка Гагарина - 2024 от "Автомобилиста" (1-
4). 
"Плей-офф - это самое время, когда все мобилизуют [силы], все команды, 
игроки стараются показать себя с лучшей стороны. Любая команда, которая 
играет, она, во-первых, не случайно попадает [в плей-офф], во-вторых, она 
участвует в этом празднике. Все команды играют с огромной отдачей, все 
хоккеисты делают все чтобы выиграть, отдаются полностью, травмы получают. 
Это самое кайфовое время, вот самое настоящее, когда драйв такой идет, 
состояние куража - это самое интересное, самое лучшее. 
К сожалению, мы с вами вот этого не ощутили, видимо, не поняли. Мне лично 
жалко, что мы вот так сработали. Можете кому угодно говорить чего угодно, 
если так по-честному себе сказать, то это результат нашей с вами работы. 
Игрок готовит себя к этому. Любой игрок, не только в хоккее. Люди доказывают, 
что они лучшее, сильнее. Он проявляет себя и идет к этому весь 
подготовительный период, весь сезон, пашет, работает, отдается. Он 
вырабатывает те функции, те качества, которые необходимы в этих играх он 
вырабатывает эти все наработки. Все подчищается, и в конечном итоге он 
выстреливает. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027236_Ne_veru_chto_Avtomobilist_byl_silneje_Ak_Bars_pokazal_slova_Bilaletdinova_v_razdevalke_posle_vyleta_iz_plejoff_KKhL
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Я понимаю, что все команды так готовятся и прочее, но не думаю, что соперник, 
который играл против нас, был сильнее и мы не могли бы его обыграть. Вот в 
это я никогда не поверю. Но то, что грешки наши не позволили нам сыграть, это 
есть", - приводит слова Билялетдинова пресс-служба "Ак Барса". 

https://www.championat.com/hockey/news-5465494-zinetula-bilyaletdinov-obratilsya-
k-igrokam-ak-barsa-posle-vyleta-iz-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (5): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 9 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 9 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Беременность не рассосалась". Легенды - о причинах вылета ЦСКА из 
плей-офф (Советский спорт, Москва, 9 марта 2024) 
Армейцы стали первыми в истории КХЛ, кто вылетел в первом раунде Кубка 
Гагарина, будучи финалистами прошлого сезона.  
Плей-офф Континентальной хоккейной лиги в самом разгаре, и вот-вот 
завершится его первый раунд. Однако в этом году 8 марта запомнилось не 
только праздником, но и сенсацией - для действующих обладателей Кубка 
Гагарина этот сезон окончен. ЦСКА вылетел из первого раунда плей-офф. 
Армейцы уступили "Локомотиву" в серии со счетом 4-1. В материале 
"Советского спорта" легенды хоккея прокомментировали сенсационный вылет 
чемпионов.  
Валерий Каменский, член правления ФХР, олимпийский чемпион и обладатель 
Кубка Стэнли  
 - Естественно, побеждает сильнейший. Наверное, на сегодняшний момент 
"Локомотив" оказался посильнее армейцев. У ЦСКА было два напряженных 
года, в каждый из которых они выигрывали Кубок Гагарина. Бывает такое, это 
спорт. Думаю, им не то что не хватило сил повторить успех в третий раз, просто 
психологически тяжело выиграть три кубка подряд. Наверное, это сыграло свою 
роль. У ЦСКА сейчас будет много времени, чтобы проанализировать этот 
сезон, сделать какие-то коррективы. Армейский клуб всегда был наверху 
турнирной таблицы, думаю, они знают, что им нужно сделать для 
восстановления. Могу пожелать им хорошего отдыха и удачи в следующем 
сезоне.  
Вячеслав Быков, бывший главный тренер сборной России  
 - Конечно, я не ожидал такого результата от ЦСКА. Хотелось бы, чтобы моя 
любимая команда прошла дальше, но, видимо, надо отдать должное 
"Локомотиву", который смог победить обладателя Кубка Гагарина. Это дорогого 
стоит. Такое случается, на чемпионов всегда настраиваются очень серьезно. 
Здесь сложно что-то сказать. Видимо, "Локомотив" был более "голодным" до 
победы. Будем надеяться, что ЦСКА и Сергей Федоров как главный тренер 
сделают правильные выводы и уже со следующего сезона снова начнут 
бороться за победу.  
Леонид Вайсфельд, хоккейный судья, функционер, комментатор  
 - В принципе, такой итог для ЦСКА прогнозировался. Армейцы заняли шестое 
место, а "Локомотив" стал третьим. Играла третья команда с шестой, победила 
третья. На мой взгляд, здесь нет ничего удивительного. Касательно причин 
такой игры ЦСКА в этом сезоне могу сказать, что, наверное, было тяжело, когда 
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два раза подряд выигрываешь Кубок Гагарина, собраться на третий. Ну а 
потом, я думаю, что они упустили момент с обновлением состава. На мой 
взгляд, это было необходимо сделать после того, как команда выиграла второй 
кубок.  
Алексей Терещенко, трехкратный чемпион мира  
 - "Локомотив" - серьезная команда. Я сразу говорил, что они пройдут дальше, 
ведь этот клуб - один из главных претендентов, если не главный, на Кубок 
Гагарина. Сложно говорить, в чем причина такой игры ЦСКА. В принципе, 
местами ребята играли неплохо, чего им не хватило - не знаю. Но я бы не 
сказал, что это провал для армейцев. Да, в регулярном чемпионате надо было 
забираться выше по таблице, но в плей-офф это не провал, ведь, повторюсь, 
для меня "Локомотив" - главный претендент на Кубок Гагарина. Это очень 
организованная команда, уже третий сезон упорно работают. В прошлом году 
ЦСКА с ними тоже очень сложно играл, все решилось только в седьмой 
встрече.  
Владимир Плющев, бывший тренер сборной России  
 - ЦСКА, в общем-то, на протяжении всего сезона спотыкался и не показывал ту 
игру, которая соответствовала бы имиджу команды, уровню и подбору игроков, 
который очень приличный. То, что они вылетели, грубо говоря, было не очень 
большой неожиданностью. Собраться к концу чемпионата в плей-офф, когда ты 
на протяжении всего сезона показывал игру как на качелях, - очень сложно. По 
принципу "когда надо, мы соберемся" играть нельзя. Уже доказано практикой. 
Но то, что произошло, уже произошло, все было логично.  
ЦСКА - команда, которая была одним из лидеров нашего хоккея, вылетела в 
первом раунде, причем с очень вялотекущей игрой и нежеланием бороться до 
конца. Руководство посчитало, что все проблемы сами собой рассосутся, как 
беременность, через девять месяцев. Но не рассосалось. Надо думать и 
считать, что надо делать в следующем сезоне. Так как действительно для такой 
легендарной команды с таким бюджетом вылетать в первом раунде с блеклой 
игрой - кошмар. Мне как воспитаннику вся эта ситуация очень неприятна. 
Самое главное, я уверен, что команда могла и должна была играть лучше на 
протяжении сезона и в плей-офф. Но тут вопросы к руководству команды.  
Владимир Юрзинов, двукратный чемпион мира  
 - Мое мнение, что чемпионат в этом сезоне великолепен. Равные команды, 
отличные тренеры. Могу сказать, что "Локомотив" заслужил пройти дальше. 
Еще во времена, когда я там работал, упор был на своих молодых ребят. Также 
у них отличный тренерский состав. Победа "Локомотива" далеко не случайна. 
Обратите внимание, команда играла лишь с одним иностранцем. Это 
доказательство того, что мы не должны считать себя людьми второго сорта. 
Стоит отметить, что молодежь сыграла решающую роль. Но ЦСКА я хочу 
отдать должное. Команда на протяжении нескольких лет занимает ведущее 
положение в нашем хоккее, также включила множество молодых игроков. Ну 
что ж, времена меняются. Это момент смены, пусть подумают, как жить дальше 
и какие шаги предпринять.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/beremennost-ne-rassosalas-legendy-o-
prichinah-vyleta-cz-ska-iz-plej-off 

К заголовкам сообщений 

Назаров отреагировал на вылет из плей-офф КХЛ обоих прошлогодних 
финалистов (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/beremennost-ne-rassosalas-legendy-o-prichinah-vyleta-cz-ska-iz-plej-off
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/beremennost-ne-rassosalas-legendy-o-prichinah-vyleta-cz-ska-iz-plej-off


 

 

Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на вылет из плей-офф КХЛ 
обоих прошлогодних финалистов - "Ак Барса" и ЦСКА. 
"Вчера получился очень интересный и насыщенный день в КХЛ. Завершились 
сразу три серии первого раунда плей-офф. При всем уважении к ЦСКА и "Ак 
Барсу" мы видим, что этим командам требуется перестройка, они исчерпали 
свой ресурс. На первые роли выходит молодежь, именно она начала задавать 
моду в российском хоккее, что не может не радовать. В целом самый активный 
возраст сейчас 23 - 29 лет, но есть и более молодые ребята, уже способные 
давать результат. Все это говорит о том, что курс на омоложение, заданный 
нашим президентом, дает свои плоды. Нацпроект "Молодежь России" сейчас 
как никогда актуален и важен для настоящего и будущего нашей родины", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5465262-nazarov-otreagiroval-na-vylet-iz-
plej-off-khl-oboih-proshlogodnih-finalistov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА нужна перестройка". Крикунов отреагировал на провал армейцев в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил о необходимости 
изменений в структуре игры ЦСКА после вылета в первом раунде Кубка 
Гагарина - 2024 от "Локомотива" (1-4). 
"Конечно, ЦСКА нужна перестройка. Надо было заменить игроков, два раза 
подряд выиграли, думают, что все время теперь выигрывать. Так не бывает, 
все хотят выигрывать, а кубок один. Ярославль готов, Никитин третий год там 
работает, начинает давать результат. Любой нормальный тренер на третий год 
должен давать результат", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5465514-cska-nuzhna-perestrojka-
krikunov-otreagiroval-na-proval-armejcev-v-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Если у хоккейного ЦСКА и есть ошибки, они у менеджмента клуба, а не у 
главного тренера" - Крикунов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил "Матч ТВ", что если кто 
и совершал ошибки по ходу сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в 
ЦСКА, так это менеджмент армейского клуба. 
Армейцы в серии первого раунда Кубка Гагарина проиграли ярославскому 
"Локомотиву" со счетом 1-4. Ранее ЦСКА два сезона подряд становился 
чемпионом КХЛ. 
 - Неутешительный итог сезона для чемпионской команды. Первый раунд и 
сразу вылет. После двух кубков они промахнулись во многих вещах. Но я бы на 
их месте не делал резких движений. Не назову вылет армейцев сенсацией, 
потому что они и по сезону шли так же. Если и есть ошибки, они у 
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менеджмента, а не у главного тренера. Когда Федоров начал работать с 
командой, у него был состав, он и остался. Скорее всего, нужно было ему 
помочь и поменять команду, включить пять-шесть свежих игроков. Менеджмент 
этого просто не сделал, - сказал Крикунов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027364_Jesli_u_khokkejnogo_CSKA_i_j
est_oshibki_oni_u_menedzhmenta_kluba_a_ne_u_glavnogo_trenera__Krikunov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Спартак" показывает атакующий хоккей во всей красе, вообще 
никаких вопросов к команде Жамнова" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов в разговоре с "Матч ТВ" 
похвалил игру в исполнении хоккеистов московского " Спартака ". 
В пятницу "красно-белые" дома обыграли череповецкую "Северсталь" в пятом 
матче первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Встреча в Москве 
завершилась со счетом 5:1 (1:0, 3:1, 1:0) и принесла "Спартаку" победу в серии. 
 - "Спартак" - это атакующий хоккей во всей красе, никаких вопросов вообще к 
команде Жамнова. Но их победа над "Северсталью" ожидаемая. Я еще до 
начала серии говорил, что тут не будет какой-то сенсации. 
 - Эксперты уверены, что во втором раунде "Спартаку" "накидают". Вы 
разделяете такое мнение?  
 - Скорее всего, будут играть с "Металлургом", а они системная команда. 
Безумно сложно предсказать итог серии, это будет очень упорно. Но, 
повторюсь, "Спартак" показывает очень красивый атакующий хоккей. Если они 
продолжат показывать такой хоккей, магнитогорцам придется очень сложно, 
просто очень, - сказал Крикунов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027360_Krikunov_Spartak_pokazyvajet_
atakujushhij_khokkej_vo_vsej_krase_voobshhe_nikakih_voprosov_k_komande_Zha
mnova 

К заголовкам сообщений 

Сушинский назвал важную причину вылета ЦСКА от "Локомотива" в 
первом раунде плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий клубов КХЛ Максим 
Сушинский рассказал о причине вылета ЦСКА от "Локомотива" (1-4) в серии 
Кубка Гагарина - 2024. 
"ЦСКА весь сезон лихорадило, так что ничего удивительного. Не сказать, что 
армейцы прямо наелись от двух чемпионств подряд, но очень мало свежей 
крови, можно было подразбавить команду. Они долго играют в одном составе. 
Нужно смотреть, что происходит внутри, для этого есть менеджеры. Надеялись, 
что еще сезон смогут пройти тем же составом, но не получилось", - сказал 
Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5465564-sushinskij-nazval-vazhnuyu-
prichinu-vyleta-cska-ot-lokomotiva-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027364_Jesli_u_khokkejnogo_CSKA_i_jest_oshibki_oni_u_menedzhmenta_kluba_a_ne_u_glavnogo_trenera__Krikunov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027364_Jesli_u_khokkejnogo_CSKA_i_jest_oshibki_oni_u_menedzhmenta_kluba_a_ne_u_glavnogo_trenera__Krikunov
https://allhockey.ru/news/show/510310-Krikunov_ne_nazovu_vylet_CSKA_sensaciej_oni_i_po_sezonu_shli_tak_zhe
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027360_Krikunov_Spartak_pokazyvajet_atakujushhij_khokkej_vo_vsej_krase_voobshhe_nikakih_voprosov_k_komande_Zhamnova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027360_Krikunov_Spartak_pokazyvajet_atakujushhij_khokkej_vo_vsej_krase_voobshhe_nikakih_voprosov_k_komande_Zhamnova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027360_Krikunov_Spartak_pokazyvajet_atakujushhij_khokkej_vo_vsej_krase_voobshhe_nikakih_voprosov_k_komande_Zhamnova
https://www.championat.com/hockey/news-5465564-sushinskij-nazval-vazhnuyu-prichinu-vyleta-cska-ot-lokomotiva-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5465564-sushinskij-nazval-vazhnuyu-prichinu-vyleta-cska-ot-lokomotiva-v-pervom-raunde-plej-off-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/510288-Sushinskij_nazval_prichinu_vyleta_CSKA
https://www.sports.ru/hockey/1115900882-maksim-sushinskij-czska-ves-sezon-lixoradilo-oni-dolgo-igrayut-v-odnom.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Сушинский - об игре "Локомотива": "Неинтересно смотреть, как хоккеисты 
шайбу по углам возят" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский заявил "Матч ТВ", что ему 
неинтересно наблюдать за игрой ярославского "Локомотива", чьи хоккеисты 
возят шайбу по углам площадки. 
В пятницу ярославский "Локомотив" на своей площадке обыграл ЦСКА в пятом 
матче первого раунда плей-офф КХЛ (6:3). Противостояние завершилось в 
пользу железнодорожников со счетом 4-1. ЦСКА выигрывал Кубок Гагарина 
предыдущие два сезона. 
 - Хоккей "Локомотива", который никому не интересен, может и приносит 
победы, да и то не всегда. Просто неинтересно смотреть, как хоккеисты шайбу 
по углам возят. Хочется, чтобы дальше проходили команды с хорошей 
реализацией большинства, интересными игроками, а не клубы, чья игра 
построена на выбросе шайбы. Но с такой игрой все равно подопечные 
Никитина могут далеко пройти в розыгрыше Кубка Гагарина, - сказал 
Сушинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027312_Sushinskij__ob_igre_Lokomotiv
a_Neinteresno_smotret_kak_khokkeisty_shajbu_po_uglam_vozat 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "В ЦСКА назрели реформы во всех линиях - лед, 
лавка, офис" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 марта 2024) 
О первых неудачниках кубкового сезона КХЛ - воспитанник ЦСКА, экс-главный 
тренер сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
НЕУДАЧИ КАЗАНИ И ЦСКА - ГЛАВНЫЙ СЮРПРИЗ СЕЗОНА  
- Главный для вас сюрприз со знаком минус на первом этапе плей-офф?  
- Синхронные поражения прошлогодних финалистов - ЦСКА и "Ак Барса". 
Провал этих команд - главная сенсация сезона.  
- Получается, быстрый вылет "Северстали", "Лады" и "Торпедо" вас не удивил?  
- О "Северстали" было много разговоров, но к плей-офф команда оказалась не 
готова. "Торпедо" выложилось в первых двух матчах со СКА, потом, как и в 
прошлом сезоне, остановилось. А "Лада", завоевав кубковую путевку, 
изначально решила главную задачу. Так что все закономерно.  
Но у этой тройки - ограниченные кадровые возможности. А вот у ЦСКА и Казани 
- по меркам КХЛ - практически неограниченные. Так что почувствуйте разницу.  
ТРЕНЕРЫ САМОУСТРАНИЛИСЬ, МНОГОЕ ОТДАЛИ НА ОТКУП ВЕТЕРАНАМ  
- Ожидали такого завала двух фаворитов?  
- В принципе ЦСКА и Казань весь сезон плыли по волнам и не предпринимали 
каких-то кардинальных действий. Видимо, руководители надеялись на кубковый 
"авось". И на то, что мастера в плей-офф все-таки не соберутся.  
Но этого не произошло. Регулярный чемпионат повторился со стопроцентной 
точностью. Мастеров хватило на один матч...  
- В чем причины?  
- В Казани ставили тот стиль, который не соответствовал подбору игроков. В 
"Ак Барсе" есть свои традиции, местный колорит, в Республике с пониманием 
воспринимают оборонительные тактики.  
В ЦСКА ситуация немного другая. Тренеры в общем-то самоустранились, 
многое отдали на откуп авторитетным ветеранам. Из-за этого внутри 
коллектива чувствовалась какая-то анархия - пошли разброд и шатания. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027312_Sushinskij__ob_igre_Lokomotiva_Neinteresno_smotret_kak_khokkeisty_shajbu_po_uglam_vozat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027312_Sushinskij__ob_igre_Lokomotiva_Neinteresno_smotret_kak_khokkeisty_shajbu_po_uglam_vozat


 

 

Тренеры ехали по одной колее, игроки - по другой, лишь иногда эти колеи 
пересекались.  
Еще один большой фактор неудачи связан с сомнительной вратарской 
политикой.  
ЭПОПЕЯ ВОКРУГ ФЕДОТОВА СРАБОТАЛА ПРОТИВ КЛУБА И ВСЕГО 
НАШЕГО ХОККЕЯ  
- О чем речь?  
- Изначально эпопея вокруг голкипера Ивана Федотова была непонятной. Ну 
хорошо, остыли, после года в армии вратаря все-таки вернули. Но какой 
огромный психологический груз на него повесили. Из-под которого Иван за весь 
сезон так и не выбрался, став заложником ситуации.  
Параллельно из-за такой политики клубного менеджмента вокруг Федотова наш 
хоккей перессорился с ИИХФ. Эта организация зацепилась именно за "дело 
Федотова", пошли санкции и дисквалификации. Хотя всего этого мы были 
обязаны избежать - путем прямых переговоров между ЦСКА и приглашавшей 
вратаря "Филадельфией".  
Понятно, что ИИХФ в нынешней политической ситуации могла бы докопаться и 
до столба. Но в любом случае вся эта эпопея с Федотовым сработала в "минус" 
- и для клуба, и для всего хоккея.  
- Что дальше?  
- Опять-таки в Казани свои хоккейные традиции, прогноз дать сложно. А вот то, 
что в ЦСКА назрели реформы во всех линиях - в менеджерском офисе, на 
тренерской лавочке, на льду - это очевидно.  
Обращает на себя внимание то, что уже вылетели все клубы системы - не 
только флагман, ЦСКА, но и "Звезда" с "Красной Армией". Если в офисе нет 
клубного духа, то системный сбой неизбежен.  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/cska_nazreli_reformy_led_lavka_office_/ 

К заголовкам сообщений 

"Нас не беспокоит повторение серии с "Адмиралом". "Салават Юлаев" в 
шаге от вылета из Кубка Гагарина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 9 марта 2024) 
Ошибки уфимцев прогрессируют, а "Трактор", наоборот, меняет свою игру.  
"Салават Юлаев" проиграл "Трактору" (1:2) в пятом матче 1/8 финала Кубка 
Гагарина. Теперь челябинцы ведут в серии со счетом 3-2. Уфимцы очень 
близки к тому, чтобы повторить результат прошлого сезона - серия 
складывается схожим образом. Ближе к концу противостояния "Салават" 
справляется с давлением хуже, коллекционируя ошибки. Главный тренер 
повторяет знакомые тезисы о необходимости раскрепоститься, но действий в 
этом направлении не видно. 
На нервах даже улыбчивые Ливо и Дроздов 
Пятый матч оставил у болельщиков "Салавата" лишь чувство разочарования. 
Конечно, чуть позже негативные эмоции для кого-то мог скрасить ранний вылет 
"Ак Барса", у которого и возможностей было больше, и состав лучше. На фоне 
этого потенциальный провал уфимцев уже может казаться не таким явным. Но 
это для изощренных. Казанцы в прошлом году играли хотя бы в финале, а 
"Салават" сгорает второй год подряд, повторяя ошибки. Где-то они даже 
прогрессируют. 
Сами игроки уже тоже все меньше сохраняют спокойствие, все больше ощущая 
груз приближающейся неудачи. Сразу после игры не выдерживал Джош Ливо. 
Он многократно произнес главное английское матерное слово на букву F, а 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/cska_nazreli_reformy_led_lavka_office_/


 

 

после еще и сломал свою клюшку. Таким его в Уфе еще не видели. Канадец 
всегда был улыбчив, да и сам наверняка ждал большего на фоне успехов в 
регулярке и того, что он идеально вошел в состав. Он вновь поднялся на 
первое место списке лучших бомбардиров плей-офф. А толку? 
То же самое можно сказать и о, как правило, лучезарном Иване Дроздове. 
После игры он максимально кратко пообщался с журналистами. "Готовились, 
как всегда. Получился сегодня такой матч, следующий будет другой", - ответил 
он на один из вопросов. После у белорусского форварда спросили, не 
беспокоит ли его почти точь-в-точь повторение прошлогодней серии с 
"Адмиралом". Тогда уфимцы тоже поплыли в пятой игре, а в шестой совсем 
развалились. Однако у Дроздова такой вопрос вызвал легкое недовольство, и 
он резко парировал: "А вас?". "Нас беспокоит", - ответили ему. "А нас нет", - 
отрезал он в ответ и тут же ушел в раздевалку. 
Причем к первому звену, как обычно, вопросов меньше всего. Тот же Дроздов и 
организовал единственный гол команды. В середине второго периода он 
понесся в прессинг и смог отобрать шайбу за линией ворот. После включился 
Александра Хмелевский, отдавший точный и своевременный пас на Ливо. А 
уже канадец фирменным хлестким броском отправил шайбу в правую девятку. 
Благодаря этому "Салават" быстро смог сравнять счет, всего через четыре 
минуты после пропущенного. И, казалось, что дальше будет лучше.  
Но толковой помощи в атаке первая тройка вновь так и не дождалась. Во 
второе звено Виктор Козлов по-прежнему ставит сочетание из Александра 
Шарова, Данила Алалыкина и Данила Башкирова. Но Шаров, будучи вторым 
бомбардиром уфимцев в регулярке, не может ни забить, ни отдать. Вся их 
тройка действует рассинхронизировано, каждый пытается протащить шайбу в 
одиночку. У Башкирова это даже получалось, он мог обвести троих, но дальше 
все равно упирался во вратаря.  
И на этом фоне мы видим, вроде бы, менее опытного Алексея Заварухина, 
который дает отдохнуть Сергею Калинину и Семену Дер-Аргучинцеву - видным 
игрокам команды. А победную шайбу забрасывает Максим Шабанов, для 
которого этот гол в плей-офф стал первым в карьере. У "Салавата", конечно, 
появляются новые лица. Впервые в серии сыграл оправившийся от травмы 
Егор Сучков. Но, будучи созданным как раз для топ-6, где ярко проявлял себя в 
регулярке, он вышел в третьем сочетании. "Сучков вышел после травмы и его 
ставить к Шарову странно. Они создают моменты, но пока не могут забить. 
Дальше будем думать над сочетаниями. В этой ситуации ребята должны 
сделать шаг вперед. Да, они никогда не были в такой ситуации. Согласен, что 
они должны включиться", - сказал Козлов. Но примерно то же самое, про 
необходимость сделать шаг вперед в плей-офф он говорил и год назад.  
"Салават" сам сломал себе игру  
Несмотря на прежний исход, матч не был под копирку предыдущих, хотя 
раньше как раз была такая тенденция. Игру поменял именно "Трактор". До 
этого Заварухин говорил, что его команда вынуждена играть сухо от обороны и 
много блокировать из-за атакующего потенциала "Салавата". Мол, челябинцы 
играют так, как им позволяют уфимцы. Выходит, сейчас "Салават" еще и 
позволяет сопернику больше. Ведь "Трактор" отчасти вернулся к игре, которую 
демонстрировал в регулярке с момента назначения главным тренером 
Заварухина. Тогда команда раскрепостилась и побежала, на фоне 
предыдущего зыбкого хоккея при Анваре Гатиятуллине. "Мы этому много 
внимания очень уделяем. Понятно, что в первом периоде "Салават" добавил, 
он это показал. Но мы перевели игру за счет своих правильных действий", - 
сказал Заварухин.  



 

 

Это почувствовалось как раз уже первом периоде, который, несмотря на 
отсутствие голов, по динамике стал лучшим во всей серии. Команды 
действовали на встречных курсах, быстро проходили среднюю линию. Да, по 
броскам в створ челябинцы вновь уступили (22 на 33). Но вот по времени в 
атаке большой разницы уже не было (10:17 на 07:42). Но самое главное - 
"Трактор" отказался от излишних эмоций и провокаций, которые испортили им 
предыдущую игру. За весь матч намеков на драку почти не было. Челябинцы 
уделили большее внимание именно хоккею. "Мы прошлую игру проиграли 
именно из-за эмоций, не дотерпели. Но сегодня команда работала. Я не 
сторонник организовывать драки. Мы начали тогда играть в несвойственный 
нам хоккей, что шло "Салавату" на пользу", - сказал Заварухин.  
Но, что раньше, что сейчас, открывает счет именно "Трактор". "Не скажу, что 
делаем акценты на какой-то период. Хорошие моменты, вот и забиваем, это 
подспорье. Это не тенденция. Мы не думаем о том, чтобы забить первыми и 
уйти в оборону", - сказал также тренер челябинцев. У выравнивания игры 
челябинцев есть и другая причина - сам "Салават". С точки зрения дисциплины 
это был худший матч команды в плей-офф. Семь штрафов - это катастрофа, не 
позволявшая уфимцам удерживать ритм. Хотя даже так "Салават" исправно 
создавал моменты. Как минимум, было два выхода два в ноль, но шайба 
уходила после бросков в сторону. "Трактору" же хватило одного столь же 
явного момента, чтобы забить победный.  
"Хорошо играть, как "Трактор": от обороны выкидывать шайбу, ничего особо не 
придумывать. В регулярке мы играли в немного другой хоккей. Сейчас надо 
раскрепоститься, чтобы вернуть его", - сказал однако Козлов, упускающий 
серию как тактически, так и эмоционально. 
По-прежнему главный тренер "Салавата" создает ощущение, что запасного 
плана у команды нет. Об этом говорит и отсутствие в составе мастеровитых 
Сергея Шмелева и Вячеслава Лещенко. Хотя и тренер заявил, что они все еще 
в команде и могут пригодиться. Но важно даже не это. Все же у Шмелева 
плохая репутация в плей-офф, пусть он в регулярке и составлял отличную 
связку с Шаровым и Сучковым как раз во втором звене. У "Салавата" по-
прежнему проблемы с психологией. Уфимцы все еще не выглядят командой 
для плей-офф, оставаясь зажатыми когда нужны сверхусилия. Но кто, если не 
тренерский штаб, должен управлять состоянием игроков?  
Но по-прежнему мы слышим от Козлова, что команда играла робко. "Опять 
скованно. Было видно, что игра важная, ответственная. Не справились с этим 
давлением", - сказал тренер. От этого после игры возле "Уфа-Арены" витала 
атмосфера подавленности с недоумением. Из-за такой игры у болельщиков 
создалось ощущение дежавю, а перед глазами вспыхнули эпизоды годичной 
давности. Но и Козлов тоже сказал, что схожесть этой и прошлой серии с 
"Адмиралом" его не беспокоит. Он добавил, что шестая игра станет важнейшей 
для команды в сезоне. И с этим уже трудно не согласиться.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292538 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Авангарда" Буше: "Я не следил за тем, что могу побить рекорд 
Мозякина. Мне это было абсолютно неважно" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 марта 2024) 
Форвард омского " Авангарда " Рид Буше заявил "Матч ТВ", что в матче плей-
офф КХЛ против "Лады" не думал о том, чтобы побить снайперский рекорд КХЛ 
Сергея Мозякина за отдельно взятый сезон. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292538


 

 

В субботу "Авангард" в пятом матче обыграл "Ладу" со счетом 4:0 и вышел во 
второй раунд плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. Буше сделал дубль, забросив 
50-ю и 51-ю шайбы в сезоне. Буше стал вторым игроком в истории КХЛ, кто 
забил 50+ голов в одном сезоне, включая плей-офф. Рекорд по этому 
показателю принадлежит Сергею Мозякину, который в сезоне-2016/17 забросил 
55 (48 в "регулярке" + 7 в плей-офф) шайб с учетом плей-офф. 
 - Что скажете о серии с "Ладой"?  
 - В целом для нас все закончилось отлично. Мы показали хороший и 
качественный хоккей. 
 - Вы знаете, что стали сейчас вторым человеком в истории КХЛ, кто забил 50 
голов в сезоне с учетом плей-офф?  
 - Я даже об этом не знал. И за такими вещами я не слежу. 
 - Вам даже не было интересно побить рекорд Сергея Мозякина (48) по голам в 
регулярном чемпионате? Вы были близки, но остановились на отметке в 44 
шайбы.  
 - Мне это вообще не было важно. Абсолютно. 
 - Вы видели игру Мозякина на YouTube?  
 - Я играл против него в его последний сезон. Он был лучшим бомбардиром 
лиги много лет. Знаю, что он выдающийся хоккеист. Приятно стоять с ним в 
одном ряду. 
 - Почему в КХЛ никто пока не забил 50 голов за одну регулярку? Вот в НХЛ это 
случается регулярно.  
 - Там и матчей больше. Набирать очки в КХЛ вообще тяжелее. Когда здесь кто-
то превышает показатель "очко за матч", это уже круто. А для НХЛ это обычное 
дело среди топ-бомбардиров. 
 - В чем секрет вашей особенной клюшки, которую вам доставляют из 
Белоруссии?  
 - Когда появились трудности с доставкой клюшек в Россию, я нашел фирму, 
которая делает их по индивидуальному заказу. Ее просто изготовили с учетом 
всех моих требований и пожеланий. Поэтому я ими играю. 
 - Что скажете о возможной серии второго раунда с "Локомотивом"? Вы играли 
за этот клуб.  
 - Не скажу, что эта серия принципиальна лично для меня. Нам важно быть в 
ней успешными всей командой. Но я не хочу забегать вперед. Если выпадет 
"Локомотив", то мы будем к нему готовиться, - сказал Буше "Матч ТВ". 
"Авангард" выиграл серию со счетом 4-1 и вышел во второй раунд Кубка 
Гагарина, следующий соперник команды Михаила Кравца из Западной 
конференции определится позже. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027390_Forvard_Avangarda_Bushe_Ja_
ne_sledil_za_tem_chto_mogu_pobit_rekord_Mozakina_Mne_eto_bylo_absolutno_ne
vazhno 

К заголовкам сообщений 

Рид Буше: "Ладу" нужно уважать. Это была отличная серия, которая 
осталась за нами (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
30-летний американский нападающий омского "Авангарда" Рид Буше 
прокомментировал победу над тольяттинской "Ладой" (4:0, 4-1) в пятом матче 
серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024. 
"Хороший матч получился, мы завладели инициативой, и не отдавали ее 
сопернику. Уверенно работали, и здорово, что сегодня "сухой" матч у нашего 
голкипера. Что касается серии в целом, то мы показывали хороший хоккей, 
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может, за исключением четвертой игры. Но в целом - отличная серия, которая 
осталась за нами. 
"Лада" - очень трудолюбивый коллектив, это нужно уважать. Они старались, 
шли на нас, нам нужно было отвечать тем же, и у нас это получилось. Мы 
сумели захватить контроль и уже его не отпускать", - сказал Буше в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 
Напомним, в текущем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 Буше принял участие в 
пяти матчах, в которых записал на свой счет семь заброшенных шайб при 
показателе полезности "0".  

https://www.championat.com/hockey/news-5465894-rid-bushe-ladu-nuzhno-uvazhat-
eto-byla-otlichnaya-seriya-kotoraya-ostalas-za-nami.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Бывают конфликты, ссоры. Мы этого не избежали". Браташ - о сезоне 
Шумакова и Попугаева (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер тольяттинской "Лады" Олег Браташ поделился мнением о 
выступлении в нынешнем сезоне нападающих Сергея Шумакова и Никиты 
Попугаева. 
"Как сумел перезапустить карьеры Шумакова и Попугаева? Начнем с того, что 
мы работали. Вся команда, и эти игроки в том числе. Мы старались, чтобы эта 
работа была эффективной. Что касается индивидуально каждого 
игрока...Гладко все не бывают. Бывают и конфликты, и ссоры, и обиды какие-то, 
которые решаются в рабочем порядке внутри коллектива. Мы этого, 
естественно, не избежали. Но я думаю, что когда общая атмосфера в команде 
рабочая и честная, то легче исправлять какие-то шероховатости и в хоккейных 
делах, и во взаимоотношениях, - передает слова Браташа корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5465990-byvayut-konflikty-ssory-my-
etogo-ne-izbezhali-bratash-o-sezone-shumakova-i-popugaeva.html 

К заголовкам сообщений 

"Не пытался устраивать "Камеди Клаб", все должно идти на пользу" - 
Браташ об активности в медиа по ходу сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер " Лады " Олег Браташ заявил, что все его активности по ходу 
нынешнего сезона КХЛ должны были идти команде на пользу, он на это 
нацеливался. 
В субботу "Авангард" одержал победу над "Ладой" в пятом матче серии со 
счетом 4:0 и вышел в во второй раунд плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Сезон для тольяттинцев завершен. 
 - Мы благодарны вам за медиаактивность по ходу сезона. Это помогало 
команде, как думаете? И какое настроение у вас сейчас?  
 - Я бы не сказал, что у меня на душе опустошение. Нет, этого нет. Каждый день 
анализируешь, что сделал так, что не так, что надо было говорить, а что не 
надо было. Пока у меня то же самое состояние: пока я еще не переключился на 
отдых от сезона, я еще в игре. Еще нужно сутки, чтобы с головой начать все 
анализировать. Поэтому и не люблю, когда игры каждый день. Я старался на 
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пользу команде делать, а не устраивать "Камеди Клаб". Поэтом и когда 
критиковал, и когда пытался шутить - я делал все умышленно, в меру своего 
интеллекта. Старался делать, чтобы все шло на пользу. Насколько это 
получалось... пока не могу сказать, - передает слова Браташа корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027368_Ne_pytalsa_ustraivat_Kamedi_K
lab_vso_dolzhno_idti_na_polzu__Bratash_ob_aktivnosti_v_media_po_khodu_sezon
a_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Лады" оценил сезон команды в КХЛ на "четверку" (ТАСС, 
Москва, 10 марта 2024) 
Тольяттинская "Лада" выступила в первом после возвращения сезоне Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на твердую "четверку". Такое мнение 
высказал ТАСС генеральный директор клуба Александр Чеботарев.  
"Лада" впервые с 2018 года выступила в КХЛ. Команда впервые с 2009 года 
вышла в плей-офф и уступила в пяти матчах "Авангарду".  
"С тренерами обговаривали план, до которого числа команда будет 
тренироваться в апреле. Сейчас мы ребят отпустим на пару недель, потом 
соберем, будут просмотры, товарищеские игры. Думаю, в 20-х числах апреля 
команду распустим и где-то начиная с 25 апреля хотим провести совет 
директоров до майских праздников", - сказал Чеботарев.  
"Совет директоров будет оценивать нас также в апреле. По предварительным 
оценкам, все этот сезон заносят в актив, твердая "четверка". Мы считаем, что 
"Лада" начинает возвращать свои добрые традиции. Впервые за 15 лет попасть 
в плей-офф КХЛ с первого сезона - это очень хороший результат. Тренер, 
спортивный директор сработали очень хорошо, ребята самоотверженно 
бились, особенно во второй игре серии, затем предпоследней. Мы считаем, что 
ребята сыграли достойно, хорошо", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20194099 

К заголовкам сообщений 

"Калифы на час" или светлое будущее. "Лада" стала главной сенсацией 
сезона (Советский спорт, Москва, 9 марта 2024) 
Тольяттинский клуб уступил в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина 
"Авангарду", но оставил хорошее послевкусие.  
Кто в здравом уме перед началом нынешнего сезона мог предугадать, что 
вернувшаяся спустя годы в КХЛ тольяттинская "Лада" не только будет 
конкурентоспособной командой, но и выйдет в плей-офф? Человек, который 
сделал в августе 2023 года такую ставку, мог озолотиться.  
Но автозаводцы не только навели шороху в Восточной конференции, они еще и 
решили пободаться за Кубок Гагарина. На их пути в первом раунде оказался 
монструозный по всем параметрам омский "Авангард". И вновь появились 
рассуждения, что скромный по составу и финансовым возможностям клуб не 
только не сможет выиграть хотя бы одну игру, а будет испытывать проблемы 
даже с забрасыванием шайб.  
Однако подопечные амбициозного тренера Олега Браташа не только 
посрамили скептиков, но и заложили новый тренд - оказывается, в КХЛ можно 
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играть составом, который на 70% состоит из вэхаэловцев и на 30% - из "сбитых 
летчиков". Главное - заряд, остальное добавляется по сезону. И, как бы не 
шутил наставник про "тренерский гений", а он и правда был, есть и дальше 
будет.  
"Лада" по соотношению цена-качество, наверное, самый удачный пример 
клуба, который при скромных возможностях выжал максимум из того, что у него 
было. Неизвестные широкому кругу специалистов легионеры, списанные на 
обочину хоккея ветераны Михаил Фисенко, Дмитрий Кугрышев и Сергей 
Шумаков, а остальных ребят никто особо не знает.  
И как можно было из такой разномастной толпы склеить за пару месяцев 
дееспособный коллектив? Нонсенс! А заодно вопрос - а нужно ли вкладывать 
сумасшедшие средства в исполнителей, когда качество могут давать не имена, 
а должная мотивация и желание творить на льду. Этот опыт нужно взять на 
заметку руководству прошлогоднего финалиста Кубка Гагарина казанскому "Ак 
Барсу", бесславно выбывшему в первом раунде от "Автомобилиста". 
Оказывается, в хоккей играют не фамилии, а должный настрой.  
Тренерскому штаба Браташа удалось сделать то, что со времен сенсационного 
ХК МВД сезона-2009/2010 тезки тольяттинского наставника Знарка не делал 
никто. Но у экс-тренера российской сборной и возможностей было побольше, и 
времени на раскатиться и дать результат, который в свое время поверг в шок 
многих скептиков.  
Вопреки здравому смыслу "Лада" не только на равных играла в серии с 
"Авангардом", но и сумела выиграть один матч, хотя были возможности, чтобы 
и вовсе перевести серию в марафон из семи матчей. Но это только начало. 
Автозаводцев уже называют русским "Сиэтлом" или "Вегасом" по аналогии с 
НХЛ. Но и здесь сравнения могут быть только поверхностные. Слишком разный 
уровень по всем фронтам.  
Самое интересное в новичке КХЛ - как команда проведет сезон под номером 
два. Будут ли представители Самарской области "калифами на час" или 
увлекательный эксперимент по успешному внедрению ноунеймов в КХЛ 
продолжится с еще большим успехом. Хотелось бы, конечно, реализации 
второго варианта, но даже за то, что есть сейчас, хочется сказать спасибо тем, 
кто возродил этот некогда амбициозный проект.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kalify-na-chas-ili-svetloe-budushhee-lada-
stala-glavnoj-sensacziej-sezona 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" уверенно прошел "Ладу". Но тольяттинцы могут гордиться 
сезоном (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Команда Олега Браташа уступила 1-4 в серии.  
"Авангард" в серии с "Ладой" напомнил себя образца прошлогоднего первого 
раунда. Как и год назад в столкновении с "Сибирью", омичам в противостоянии 
с "автозаводцами" не пришлось играть со сверхусилием и на запредельном 
пульсе, чтобы пройти во второй раунд. Для быстрого прохода команде Михаила 
Кравца оказалось достаточно сыграть с приемлемым уровнем реализации и 
наказывать тольяттинцев за проблемы с дисциплиной с помощью убойной 
первой спецбригады большинства.  
Четвертьфинал получился для "ястребов" максимально спокойным и не 
обнажил их слабые стороны. Ткачев и Буше сыграли так, как того и ждали. Не 
самый статусный первый номер Павел Хомченко не провалился и действовал 
на уровне. Собранная по ходу сезона тройка Юрчо - Прохоркин - Жафяров и 
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нижние звенья дали лидерам необходимую подпитку. Теперь главное, чтобы 
отсутствие видимых проблем перед вторым раундом не позволило задрать 
голову и посчитать себя конструкцией без пятен.  
Первый сезон "Лады" после репатриации в элиту однозначно можно считать 
удачным. Летом мало кто верил, что команда, составленная из вэхаэловских 
остатков, сбитых летчиков, легионеров с сомнительным прошлым и 
гуманитарной помощи из Санкт-Петербурга выйдет в плей-офф. Причем 
сделает это не в последний момент на подножке, а с приличным запасом 
относительно нового дальневосточного толстосума. Впечатление тольяттинцы 
смазали лишь крайне слабой концовкой регулярки - пройди "автозаводцы" 
заключительную треть чуть ровнее, и они вполне могли бы попасть в топ-4, 
избежав встречи с Омском.  
Рабочий хоккей Олега Браташа, который основан на атаках с ходу и большом 
объеме катания, вряд ли притягивал к просмотру матчей его команды 
сторонних болельщиков. Однако в нем одинаково комфортно чувствовали себя 
и раскрывались как технари вроде Шумакова, Алтыбармакяна и Кугрышева, так 
и более силовые игроки вроде Фисенко, Сафина и Стальнова. Тренер, которого 
ждали в КХЛ на протяжении почти десятка лет, точно не подвел и показал, что 
готов давать результат с не самыми ликвидными хоккеистами.  
Оправдала "Лада" свое возвращение и в плане посещаемости, регулярно 
собирая аншлаги на шеститысячной арене. За несколько лет в "Вышке" хоккей в 
Тольятти не разлюбили, а местные болельщики поддерживать команду не 
разучились. Пусть тольяттинцы и не гремели в соцсетях после нескольких лет в 
статусе медийного флагмана второй лиги страны, но в маркетинговую 
концепцию КХЛ наверняка вписались.  
Порочные связи счастливого возвращенца с небезызвестным клубом из Санкт-
Петербурга заставляют смотреть на его будущее с опаской. Этим летом 
питерцы здорово помогли ему экстренно сформировать состав при пустом 
рынке, но точно сделали это не по доброте душевной. Подневольный обмен 
Никиты Аноховского в "Адмирал", ставший частью сделки по Никите 
Серебрякову - лишь первая и самая крохотная часть расплаты за пакет из 11 
игроков. Но в дальнейшем цена за негласное сотрудничество и статус скрытого 
фарма может стать куда более внушительной.  
Большое количество представителей "Лады" в сборных разных возрастов 
говорит о том, что за пять сезонов в ВХЛ клубу удалось не потерять 
знаменитую школу. С возвращением в элиту главной команды, готовой 
предоставить своим юниорам более быстрый путь в КХЛ по сравнению с топ-
клубами, у местных парней отпала острая необходимость смотреть в сторону 
других городов. И это не может не радовать.  
Интересно будет посмотреть, насколько "Лада" изменится в межсезонье. Целая 
россыпь возрастных игроков, которых реанимировал Браташ, дала выхлоп. Но 
сможет ли команда претендовать с Шумаковым, Кугрышевым, Фисенко, 
Куликовым, Космачуком, Волгиным и Березиным на что-то более серьезное, 
чем просто выход в плей-офф?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lada-video-golov-i-obzor-
matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-9-marta-2024-2187895/ 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" выспалась. И методично укатала "Амур" (Советский спорт, 
Москва, 9 марта 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lada-video-golov-i-obzor-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-9-marta-2024-2187895/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lada-video-golov-i-obzor-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-9-marta-2024-2187895/


 

 

"Металлург" вышел вперед в серии 3:2 и получил психологическое 
преимущество над хабаровчанами.  
Хабаровчане превратили серию с лучшей командой Востока по итогам 
регулярки в одну из наиболее непредсказуемых в первом раунде. Соперники 
провели по два матча в Магнитогорске и Хабаровске, где раз за разом 
обменивались победами (2:1, 2:3, 3:2, 2:5). Но противостояние вернулось на 
домашний лед "Металлурга" при равном счете и ситуации, когда любая шайба, 
любая ошибка могла серьезно качнуть ситуацию в ту или другую сторону.  
Тяжелая серия для Магнитки предсказывалась еще в тот момент, когда омский 
"Авангард и подопечные Андрея Разина решали вопросы лидерства на 
Востоке. Омичи играючи уступили возможность поездок в Хабаровск на серию с 
"Амуром", проведя невнятно остаток регулярки КХЛ. К чести "Металлурга", надо 
отметить, что они не стали выбирать себе соперника полегче (в 
географическом плане) и вышли на хабаровчан.  
"Амур" же, мало того, что вскочил на подножку уходящего поезда плей-офф, так 
еще и набрал приличную форму перед завершением чемпионата. Серия 
предсказуемо оказалась крайне тяжелой для соперников. Магнитогорцы смогли 
в тяжелой борьбе выиграть первый матч на своем льду, но потом сникли и 
уступили даже там, где обязаны были забирать свое. Тем интереснее 
экспериментальный вид игр навылет в текущем сезоне. Каждая пара команд 
бьется и не желает уступать.  
Подопечные Андрея Мартемьянова поймали удачу за хвост и не отпускали 
фаворита. после четырех матчей в серии наступил паритет 2-2 и совершенно 
непредсказуемый исход. На реактивные забеги Гребенкина, Зернова и 
Михайлиса, "Амур" отвечал скиллами Коршкова, Балдаева и Хохлачева. Пятая 
игра - это перелом. Кто ее выиграл, тот получал моральное преимущество и, 
скорее всего, становился скрытым победителем противостояния.  
Игра вновь приобрела нервный характер, иначе в этой паре и быть не могло. 
Но точнее и мобильнее были хозяева. Уже в первом периоде Гераськин и 
Канцеров своими голами сделали весомую заявку на победу. У хабаровчан 
были шансы перевернуть неудачно складывающуюся игру, но даже в ситуации 
"5 на 3" они оказались не способны что-то придумать в зоне "Металлурга".  
Добила же гостей курьезная шайба, которая влетела в ворота Игоря Бобкова 
после броска Данилы Юрова с нулевого угла. 3:0 - перед третьим периодом, да 
еще и с такой осторожной Магниткой - это приговор. Андрей Разин мог быть 
доволен. Его порция бессонных мучений в виде вояжей на Дальний Восток 
подходила к концу. Кстати, в этом матче случилось уникальное удаление: гости 
нарушили правила и вратарь "Магнитки" побежал на скамейку меняться на 
шестого полевого. Однако только он пересек центральную линию, ему на 
клюшку пришла шайба. По правилам это нарушение. Команды получили 
формат 4 на 4.  
"Амур" во второй половине третьего периода попытался вернуться в игру и 
даже отквитал одну шайбу, но на большее гостей не хватило. "Магнитка" 
выиграла 3:1 и повела в серии 3-2.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/magnitka-vyspalas-i-metodichno-ukatala-
amur 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов: 15-й перелет за семь месяцев, благодарен парням за то, что 
сражаются (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/magnitka-vyspalas-i-metodichno-ukatala-amur
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/magnitka-vyspalas-i-metodichno-ukatala-amur


 

 

Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов после поражения в 
пятой игре серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с магнитогорским 
"Металлургом" (1:3, 2-3) выразил мнение о причинах неудовлетворительного 
результата. 
"Волнообразная игра в серии? Мы и сегодня начали неплохо матч, по 
количеству моментов и по движению у меня не было претензий. Может, кто-то 
поверил, что игра так дальше пойдет, но это плей-офф, команды изучили друг 
друга от и до, важны микромоменты. 
Хохлачев не реализовал моменты? Давайте позовем его на пресс-
конференцию в следующий раз и спросим об этом. Конечно, лидеры должны 
решать исход таких матчей, это ребята опытные, турнирные бойцы, они должны 
показывать пример. 
Нужна концентрация от всех звеньев? Согласен. Жизнь на Дальнем Востоке 
требует того, о чем вы спросили, нужна полная самоотдача. У нас 15-й перелет 
за семь месяцев, время меняем туда-обратно. Благодарен парням за то, что 
они сражаются, задачу на третий период мы выполнили, выиграв 1:0. Это 
позитивный момент, на котором мы будем входить в шестой матч. Сейчас мы 
по уральскому времени живем, но приезжаешь домой, просыпаешься уже по 
солнцу. Непросто это все", - передает слова Мартемьянова корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5465884-martemyanov-15-j-perelyot-za-
sem-mesyacev-blagodaren-parnyam-za-to-chto-srazhayutsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Забить 3 в 6? Легко для СКА! "Армейцы" идеально завершили серию с 
"Торпедо". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 марта 
2024) 
Серия СКА и "Торпедо" стала одной из самых напряженных в 1/8 финала Кубка 
Гагарина. Выиграв в первом матче со счетом 5:2, нижегородцы сразу дали 
понять, что фавориту придется потрудиться для выхода в следующую стадию. 
9 марта в Петербурге состоялся пятый матч серии, который мог отправить 
"Торпедо" в отпуск. Корреспондент "Спорта День за Днем" впервые оказался на 
"СКА Арене" и стал свидетелем игры с потрясающим сценарием.  
Приехать к "СКА Арене" за полтора часа до стартового вбрасывания - 
оказалось полностью оправданным решением. На парковке перед торговым 
центром "Радуга" достаточно мест, на фудкорте в самом ТРК можно успеть 
дождаться заказа, а затем не спеша пройти досмотр и оказаться внутри 
правопреемника СКК. Изменения, конечно, колоссальные. На Мемориале 
Гранаткина всегда были какие-то потемки, а на матче СКА максимум света.  
Изначально была цель узнать, чем занять ребенка, если в следующий раз 
приезжать не одному. Оказалось, что развлечений предостаточно: заказать 
рисованный плакат, с которым потом позировать на трибуне, чтобы тебя 
показали на кубе; сделать аквагрим; поиграть в настольный хоккей; раскрасить 
деревянную фигурку (наверняка, "Коня-Огня"); сделать аналог помпонов, как у 
девушек из группы поддержки; поваляться в бассейне с шариками. Только 
настольный баскетбол на шестом этаже был сломан.  
Жаль, что по-прежнему нельзя на трибуны с едой, из-за чего многие 
опаздывают к началу второго и третьего периодов, усиленно запихивая в себя 

https://www.championat.com/hockey/news-5465884-martemyanov-15-j-perelyot-za-sem-mesyacev-blagodaren-parnyam-za-to-chto-srazhayutsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5465884-martemyanov-15-j-perelyot-za-sem-mesyacev-blagodaren-parnyam-za-to-chto-srazhayutsya.html
https://www.sports.ru/hockey/1115901733-martemyanov-pro-amur-15-j-perelet-za-7-mesyaczev-vremya-menyaem-tuda-o.html


 

 

все, что заказали, отстояв в очередях. Настоящая физкультминутка, когда раз 
за разом встаешь со своего места, пропуская очередного опоздашку.  
Но главное впечатление: насколько все здорово видно даже с шестого этажа! 
Возможно, воспоминания потускнели, но, кажется, что даже в Ледовом дворце с 
верхотуры шайбу было видно не так здорово, как здесь. Хотя наличие станции 
метро прямо через дорогу от арены - еще долго будет весомым козырем в 
пользу Ледового и "Проспекта Большевиков". 20 минут до "Парка Победы" от 
"СКА Арены" не критичны, но все же.  
Визуально "СКА Арена" серьезно впечатляет: с наружи, и особенно внутри. 
Особенно, когда из фойе попадаешь в саму чашу с гигантским кубом и морем 
огней. Отдельная благодарность человеку, отвечающему за музыкальную 
составляющую перед матчем. Подбор и сведение треков вернули в Петербург 
нулевых, когда в нашем городе проходили многочисленных рейвы, вроде 
"Колбасного цеха" и "Dance Planet".  
Реклама • olimp.bet  
ООО "БК "Олимп", ИНН 7726705980, ID #a-42548  
Знакомство со "СКА Ареной" запомнится не только великолепным антуражем, 
но и результатом игры СКА с "Торпедо". Обычно "армейцы" устраивают 
ураганный темп, сметая ворота соперников десятками бросков. В этот раз 
команда Романа Ротенберга действовала намного осторожнее. Всего 5 
попаданий в створ за первые 20 минут - когда подобное было в последний раз? 
Нижегородцы переживали за результат еще больше, поэтому лишь 2 раза 
потревожили Никиту Серебрякова. Но даже пяти попаданий в створ СКА 
хватило, чтобы открыть счет в матче. Удалившийся Сергей Толчинский 
выскочил из штрафного бокса и сыграл за счет партнера при выходе два в 
одного, четко поразив дальний угол.  
У "Торпедо" в Петербурге была шикарная поддержка, болельщиков было 
слышно на протяжении всей встречи. Они гнали команду вперед, а СКА своими 
удалениями лишь помогал сопернику поверить в себя. Еще и капитан 
Александр Никишин "сломался". Но торпедовцы раз за разом пасовали даже 
перед осиротевшей обороной петербуржцев, а те в концовке второго периода 
показали, как надо реализовывать лишнего. Григорий Кузьмин, являвшийся 
лидером "СКА-Невы" в ВХЛ, а в главной команде СКА оказавшийся лишь в 
плей-офф в следствие большого количества травм лидеров, воспользовался 
моментом и четко отправил шайбу под перекладину. Та застряла в сетке, 
поэтому трибуны не сразу поняли, что случился гол.  
В середине третьего периода подопечные Игоря Ларионова забили, но в 
очередной раз по ходу серии идеально сработали видео-тренеры СКА, 
доложившие Ротенбергу о необходимости брать тренерский запрос. Повторы 
подтвердили: перед голом был офсайд. К слову, мобильного интернета, на 
который жаловались в первые дни после открытия арены, оказалось 
достаточно, чтобы зайти в прямую трансляцию матча на одном из каналов КХЛ 
и убедиться в правильности решения. И не важно, сколько времени прошло 
после случившегося офсайда и попадания шайбы в ворота.  
За 2.24 до конца третьего периода судьи удалили за подножку Василия 
Глотова. "Армеец" пытался объяснить, что Николай Коваленко сам выставлял 
ногу, что это обычный контакт, но люди в полосатом были непреклонны. Даже с 
трибуны было понятно, что сейчас нижегородцы снимут вратаря - так и 
произошло. За 1.37 судьи увидели игру высоко поднятой клюшкой еще и у 
Захара Бардакова. 6 на 3 - редкость в хоккее. Но этот вечер стал особенным. 
"Торпедо" получило подарок, о котором и мечтать не могло. Отыграть две 
шайбы в таких условиях - задача вполне решаемая.  



 

 

Но на беду нижегородцев против них играл лучший вратарь КХЛ прошлого 
сезона Серебряков. За 1.16 до сирены "армеец" совершил несколько спасений 
подряд, заставив гостевой сектор рвать волосы на голове. Как шайба не 
оказалась за спиной Серебрякова? Именно в этот момент домашние трибуны 
окончательно поняли, что СКА свое не отдаст. Незнакомые люди отбивали друг 
другу пять и обменивались эмоциями от только что увиденного на льду. Никита 
успел совершить еще одно спасение, прежде чем Артем Сергеев поразил 
пустые ворота соперника. Гол при игре 3 в 6! Если и завершать серию, то 
именно так!  
Поблагодарить команды за игру, спеть всей ареной "Погоню" из "Неуловимых 
мстителей" и через 5 минут оказаться на улице без каких-либо задержек и 
стояния в очередях - идеально. Дальше пешочком до метро, на машине со 
стоянки у арены или на каршеринге с проспектов Юрия Гагарина или 
Космонавтов. Дома в Невском районе корреспондент "Спорта День за Днем" 
был через 35 минут после выхода со "СКА Арены". Знакомство получилось 
многообещающим. Надо чаще встречаться. Теперь уже в 1/4 финала Кубка 
Гагарина, где команде Ротенберга предстоит помериться силами с 
"Автомобилистом" или "Трактором".  

https://www.sportsdaily.ru/articles/zabit-3-v-6-legko-dlya-ska-armeytsy-idealno-
zavershili-seriyu-s-torpedo 

К заголовкам сообщений 

Увядающий шарм команды Ларионова. "Торпедо" провалилось в первом 
раунде (Советский спорт, Москва, 9 марта 2024) 
СКА выиграл серию в 1/8 финала у нижегородцев в пяти матчах.  
Пятый матч серии плей-офф на красавице "СКА-Арене" должен был ответить 
на единственный вопрос - в случае итоговой победы хозяев будет ли считаться 
результат нижегородского "Торпедо" регрессом по сравнению с прошлым 
сезон. Напоминаем, год назад подопечные Игоря Ларионова прошли в 1/4 
финала Кубка Гагарина, и уже там быстрые автозаводцы в четырех играх 
уступили петербуржцам.  
Многое в сезоне-2023/2024 проходило не так, как годом ранее. У "Торпедо" 
были все тот же шарм и обаяние атакующего коллектива, но из-за того, что в 
яркий ларионовский хоккей начали играть сразу несколько клубов КХЛ, ушла 
новизна. Конечно, за эксклюзивностью в нижегородской команде никто не 
гнался, но часть восхищения самобытностью ушла. А с переездом помощника 
Профессора Андрея Козырева в "Северсталь" складывалось ощущение, что 
часть прошлогоднего "Торпедо" переехала в Череповец. Не физически, а в 
плане осязаемой душевности.  
Регулярный чемпионат нижегородцы начали так же качественно, но в какой-то 
момент сами запутались в своих ледовых хитросплетениях. Более того, у 
главного тренера все больше напряжения возникало с опытными мастерами, 
коих в составе автозаводцев не так уж и много. Команда позиционирует себя 
как кузница молодых талантов. Поэтому наличие проблем с "дедушками" 
решалось радикально, Игорь Николаевич просто отцеплял от основного 
состава бузотеров. Такая история произошла с защитником Антоном Сизовым, 
который позволил себе жесткое воспитание молодых, а ближе к стадии плей-
офф в немилость к Ларионову попал и, казалось бы, незаменимый Алексей 
Кручинин.  
Пропал над клубом нимб, вся хоккейная святость куда-то улетучилась. Весь 
февраль торпедовцы откровенно мучились на льду, да еще и ни к месту 
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повылетали с травмами часть игроков основного состава. Серия поражений 
явно выводила из себя наставника, к тому же охочие до скандалов журналисты 
пытались поймать каждый жест Профессора, трактуя их по-своему. Из самого 
мягкого клуб превратился в комок нервов, что перед началом борьбы за Кубок 
Гагарина смерти подобно. Ларионов-старший - максималист и сильно страдает, 
когда что-то идет не так. А нижегородцы явно переживали синдром "второго 
сезона". Такое часто случается в спорте, и это надо пережить стоически.  
В итоге из-за скомканной концовки регулярки "Торпедо" финишировало сильно 
ниже своих реальных способностей. И в соперники вместо удобного оппонента 
получили вновь СКА. В этот самый момент перспективы клуба из Нижнего 
сильно ухудшились. Чтобы обыгрывать фаворитов уровня петербуржцев, нужно 
как-то иначе комплектовать состав и иметь куда больше финансовых 
возможностей, с чем у нижегородцев на данный момент (на выезды в концовке 
регулярки команда ездила в поездах) большие проблемы.  
В первом раунде плей-офф торпедовцы бесспорно сопротивлялись и даже 
доставили приличное количество хлопот клубу с берегов Невы, но этого 
оказалось слишком мало, чтобы рассчитывать больше чем на одну победу в 
серии. СКА методично раскатывал соперника и был уверен в своих силах. В 
пятом матче второй год подряд сказка Нижнего Новгорода умерла. Вероятно, от 
своей идеологии Игорь Ларионов не отойдет, но, чтобы бороться за главный 
трофей, нужно многое поменять. Атакующий хоккей - это хорошо, но 
уверенность в тылах достигается монолитом состава. Однако есть ли у 
нижегородцев такие возможности - большой вопрос.  
В пятом матче серии СКА в первом периоде открыл счет волшебными руками 
резвого Толчинского, а дальше удерживал долгое время минимальное 
преимущество, изредка взрываясь быстрыми контратаками. Идеальная игра, 
когда ведешь в счете. Петербуржцы играли уверенно и четко понимали, что в 
этом матче они своего уже не упустят. 3:0 и 4-1 в серии.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/uvyadayushhij-sharm-komandy-larionova-
torpedo-provalilos-v-pervom-raunde 

К заголовкам сообщений 

Волшебство Ротенберга. Как СКА разгромил "Торпедо" и вышел во 
второй раунд (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 9 марта 2024) 
Хоккейный клуб СКА в четвертый раз обыграл "Торпедо" и вышел во второй 
раунд плей-офф. Отдел спорта "Фонтанки" - о том, как это было, и что говорили 
об этом сами участники. 
На самом деле по-настоящему тяжелыми для СКА получились только первые 
два матча серии с "Торпедо". Это легко можно проследить хотя бы по 
настроению послематчевых пресс-конференций главного тренера армейцев 
Романа Ротенберга. Он огрызался после первой игры, которую его хоккеисты 
неожиданно проиграли. После второй, в которой петербуржцы чудом спаслись 
в конце третьего периода, он рассказывал о "волшебной малине", которую ест 
соперник. По странному стечению обстоятельств, на следующий день в одном 
телеграм-канале почти на миллион подписчиков появились еще более 
прозрачные намеки на использование допинга нижегородцами со словами про 
"волшебство". Зато потом, когда СКА нащупал свою игру, а "Торпедо" наоборот 
повалилось, градус комментариев резко снизился. На первый план вышли 
слова про ребят, которые выполнили установку, и профессионально 
отработавших судей. 
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Что касается "Торпедо", то для них все сломалось именно во втором матче, 
когда они упустили победный счет за две минуты до конца третьего периода, 
позволив Михаилу Воробьеву затолкать шайбу в ворота. Когда они пропустили 
во втором овертайме, у хоккеистов Игоря Ларионова то ли закончился бензин, 
то ли они потеряли всякую веру в собственные силы. Ни в одном из трех 
дальнейших матчей не было даже намека на борьбу. Пятый и заключительный 
матч, который прошел 9 марта на "СКА Арене" получился самым 
показательным - в одну калитку. 
Петербуржцы потратили ровно столько сил, сколько надо было потратить на то, 
чтобы добить совсем ослабевшего противника. Сергей Толчинский на 17 
минуте убежал в контратаку и открыл счет. Первый период закончился смачным 
мордобоем уже после сирены на перерыв: тут торпедовец Бобби Линч оказался 
явно сильнее армейца Эмиля Галимова. Маленькая победа для нижегородцев. 
Второй гол СКА забил тоже в концовке второго периода. Отличился в 
большинстве 20-летний Григорий Кузьмин. Для молодого хоккеиста эта шайба 
стала первой в КХЛ и сразу в плей-офф - бывает же. 
"Торпедо", кстати, все-таки забило, но сделало это после офсайда. Судьи 
логично отменили взятие ворот. Ларионов, сохранявший спокойствие всю 
серию, впервые потерял контроль и швырнул планшет на пол. 
А СКА третий гол забил в меньшинстве при игре пять на три, когда 
нижегородцы заменили вратаря на дополнительного полевого игрока. Это был 
тот самый последний гвоздь. 
Лучше всего об итоге серии высказался нападающий "Торпедо" Николай 
Коваленко, когда его спросили про хорошую игру нижегородцев. 
"Вы знаете, мне кажется, я уже устал слушать об этой хорошей игре, потому что 
на протяжении всего сезона мы говорим, что мы хорошо играем, но и очки 
отдаем, и игры отдаем", - как-то совсем грустно пробубнил хоккеист. 
Для Игоря Ларионова это был очень непростой сезон. В какой-то момент 
"Торпедо" было почти на самой вершине, но во второй половине сезона 
покатилось вниз. В итоге, в отличие прошлого года, команда не смогла 
пробиться во второй раунд. 
"Если посмотреть состав, у нас человек семь даже в Вышке не играли, сразу 
после "Чайки" (молодежная команда "Торпедо" - ред.) пришли в КХЛ. В 
межсезонье будет много работы, чтобы ребята стали сильнее. Мужской хоккей 
требует мужского здоровья. Тягаться с мужиками постарше и помощнее - это 
непросто. В плане ментальности и подготовки мы ничего менять не будем", - 
обещал Ларионов после вылета из плей-офф. Видно было, что эта серия 
далась ему очень просто. 
Зато Роман Ротенберг был воодушевлен. Он говорил, что плей-офф - это 
спортивная война, что это борьба на каждом миллиметре льда, что все хотят 
победить, а побеждает в итоге сильнейший. Сегодня сильнейшим был СКА. 
"Каждая победа далась потом и кровью, очень сильный соперник, сильный 
тренерский штаб. Нам было непросто. Наши ребята молодцы. Хочу 
поблагодарить соперника, за счет "Торпедо" наши ребята в этом сезоне 
получили боевое крещение, выиграли первый раунд. По опыту самая сложная 
серия в плей-офф - всегда первая", - отметил главный тренер СКА. 
Также он заявил, что на каждый матч плей-офф у СКА по 200 тысяч заявок на 
билеты. Жаль, что "СКА Арена" вмещает всего 22,5 тысячи зрителей. Пора 
переезжать на "Газпром Арену". Все-таки во втором раунде соперник будет еще 
сложнее, а значит все самое интересное впереди. 

https://www.fontanka.ru/2024/03/09/73316240/ 
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К заголовкам сообщений 

Ларионов в ярости швырнул планшетку после челленджа СКА. Его 
"Торпедо" выбыло из плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 9 марта 2024) 
Петербуржцы были явно сильнее нижегородцев и прошли в следующий раунд.  
Серия, которая начиналась так многообещающе, завершилась так, как и все 
предсказывали перед ее началом - не идеальным, но уверенным выходом СКА 
во второй раунд. "Торпедо" в своем нынешнем виде уперлось потолок, в 
лучшем случае оставшись на месте, если даже не сделав шаг назад по 
сравнению с прошлым сезоном. Нижегородцы в заключительном матче 
действовали неплохо и очень дисциплинированно, но выше головы не 
прыгнули. Для победы над фаворитом этого маловато. Всего два броска в 
створ за первый период - убийственная статистика. После такого хочется 
плакать и вспоминать разве что о попадании Коваленко в штангу. СКА недалеко 
ушел. Но хозяевам при счете 3-1 в серии можно было лишний раз не рисковать.  
Гол Толчинского вызвал волну протеста у нижегородцев. Нападающий 
выскочил со скамейки штрафников, принял шайбу и при выходе "два в одного" 
взял дело в свои руки. Конюшков долго обсуждал этот эпизод с бригадой 
арбитров и продолжил это делать с помощью Коваленко после окончания 
периода. Аргументация гостей была ясна - они считали, что шайбы игрок СКА 
коснулся, еще полностью не покинув штрафной бокс. Видео не дает четкого 
понимания спорной ситуации. В ней все на тоненького и без повтора с другого 
ракурса разобраться сложно. 
"Торпедо" не собиралось сдаваться. Об этом свидетельствовала стычка, 
вспыхнувшая на площадке уже после окончания первого периода. Развернуться 
ей на полную не дал свет, который притушил сотрудник арены. В борцовской 
схватке уже в потемках торпедовец Бобби Линч оказался сильнее армейца 
Эмиля Галимова.  
Минимальное преимущество в счете СКА контролировал достаточно уверенно, 
шансов гостям почти не давал и был гораздо ближе к тому, чтобы забить еще. 
Это удалось сделать 20-летнему Кузьмину, забросившему свою первую шайбу 
в КХЛ. Этот форвард запомнился еще по победному для СКА-1946 Кубку 
Харламова два года назад, хотя рядом с ним играли Мичков, Кровяков, 
Бучельников, Иванцов. Закрепиться игроку из системы петербургского клуба в 
основной команде невероятно сложно. Может, у Кузьмина получится. Он уже 
созрел для того, чтобы получать шансы в КХЛ на постоянной основе. 
Единственным моментом со знаком "минус" для хозяев стала травма капитана. 
Александр Никишин провел всего три смены в первом периоде и на площадке 
больше не появлялся. В случае его потери на долгий срок у армейцев будут 
большие проблемы в следующем раунде. Это не только лучший игрок команды, 
но и всей лиги. Даже без Никишина армейцы толково оборонялись, пропустив 
только при счете 2:0. Но гол Артамонова после челленджа со стороны СКА был 
отменен, причем со злости обычно сдержанный Игорь Ларионов швырнул 
планшету на скамейке. Его можно понять - сезон команда завершила далеко не 
лучшим образом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-torpedo-video-golov-i-obzor-
pyatogo-matcha-serii-pervogo-raunda-kubka-gagarina-9-marta-2024-2187864/ 

К заголовкам сообщений 
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Роман Ротенберг: "СКА вышел на новый уровень за счет "Торпедо". Нам 
пришлось найти возможности, чтобы играть на их скоростях - и даже 
быстрее" (Sports.ru, Москва, 9 марта 2024) 
Роман Ротенберг подвел итоги серии с "Торпедо" (4-1) в Кубке Гагарина.  
"Хочу поблагодарить "Торпедо". Очень быстрая команда. Мы вышли на новый 
уровень за счет этого соперника, особенно по скорости. Они играли на очень 
высоких скоростях, нам пришлось найти возможности, чтобы также играть на их 
скоростях - и даже быстрее. Поэтому только могу поблагодарить "Торпедо" за 
эту серию. 
Мы работаем дальше, есть что улучшить, есть над чем работать. Готовимся к 
следующей серии. Хочу поблагодарить наших болельщиков и, конечно, наших 
ребят - они бились единым кулаком, несмотря ни на что. Четыре игры подряд 
выиграть в плей-офф - это очень непросто", - сказал главный тренер СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115901992-roman-rotenberg-ska-vyshel-na-novyj-
uroven-za-schet-torpedo-nam-prishl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о травмах в СКА: это плей-офф, спортивная война. Борьба на 
каждом миллиметре (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выразил мнение о получивших травму 
хоккеистах своей команды в серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с 
нижегородским "Торпедо" (4-1). 
"Травмированные игроки? Это плей-офф, это спортивная война. Борьба на 
каждом миллиметре льда. Сейчас есть время зализать раны, восстановиться. 
Все могут сыграть в следующей серии. Мужская игра, мужская работа. Все 
бьются, это прелесть плей-офф. Все хотят победить, победит сильнейший. 
Зрителям не видно игру из-за свитеров? Мы уже обсудили это, там сегодня 
сидели наши сотрудники, чтобы болельщикам было удобно. СКА-1946 в 
"Ледовом"?.. Все возможно. На сегодня, если смотреть честно, молодежка 
играет в "Хоккейном городе", а "Нева" - в "Ледовом". Если увидим 100 тыс. 
заявок на молодежку, рассмотрим проведение их матчей в "Ледовом". 
В "СКА-Арене" проделана фантастическая работа, наши сотрудники совершили 
подвиг. Качество льда, воздух, за короткое время мы смогли настроить все 
тонкие настройки, чтобы ребята себя чувствовали себя как дома. Дальше все 
будет только лучше", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова. 
Напомним, в составе СКА по ходу серии с "Торпедо" выбыли из строя 
защитники Михаил Пашнин и Андрей Педан, а также нападающий Борна 
Рендулич. В прошедшей пятой игре лишь три смены провел и капитан 
армейцев Александр Никишин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466178-rotenberg-o-travmah-v-ska-eto-
plej-off-sportivnaya-vojna-borba-na-kazhdom-millimetre.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: СКА получил 200 тысяч заявок на билеты. В соцсетях, бывает, 
и ошибаются (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о посещаемости "СКА 
Арены" в плей-офф Кубка Гагарина. 
"У нас 200 тысяч заявок. Феноменальный результат - собирать полные трибуны 
в одном из лучших дворцов мира. Были разные вопросы в соцсетях. Там были 
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мнения, а сможет ли СКА собрать полный дворец на "СКА Арене"? Вы увидели, 
что в соцсетях, бывает, и ошибаются. 
Сураев? У Выдренкова тоже сегодня дебют в плей-офф, здорово сыграл. 
Сураев весь год играл в Красногорске за "СКА-Юниор", был лидером. Как 
видим, он один из лучших игроков лиги. Молодые имеют свойство 
расслабиться, не будем их перехваливать. Думаю, у команды есть все шансы 
победить. Всем желаем удачи. Сураев может играть еще лучше", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466202-rotenberg-ska-poluchil-200-
tysyach-zayavok-na-bilety-v-socsetyah-byvaet-i-oshibayutsya.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы не рынок вторсырья. Просто так игроков "Торпедо" не растащат" - 
Ларионов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер " Торпедо " Игорь Ларионов заявил, что нижегородский клуб 
будет бороться за каждого игрока, который смог проявить себя в нынешнем 
сезоне. 
В субботу СКА выиграл у "Торпедо" в пятом матче серии первого раунда плей-
офф Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 3:0, одержав победу во всем 
противостоянии (4-1). 
 - Не боитесь, что состав вашей команды растащат более богатые команды?  
 - Трудно говорить. Слово "растащить"... это же не рынок вторсырья. Это - 
профессиональная команда. Конечно, в реалиях КХЛ все может быть, но мы за 
каждого нужного нам хоккеиста будем бороться. Все находятся под 
контрактами. Если есть покупатели, если кто-то готов купить игроков за очень 
большие деньги, то мы готовы рассмотреть. Или какие-то выгодные обмены. Но 
просто так никто никого отпускать не будет. Мы хотим сделать команду еще 
более сильнее, еще более интереснее. Естественно, будут изменения, но пока 
о них рано говорить, - передает слова Ларионова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027519_My_ne_rynok_vtorysyrja_Prosto
_tak_igrokov_Torpedo_ne_rastashhat__Larionov 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: желаем Коваленко достойно представлять "Торпедо" в 
Северной Америке (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о предстоящем отъезде 
нападающего Николая Коваленко в НХЛ. 
"У Коваленко небольшое повреждение, пока не готов ответить, это по части 
медицинского штаба. Да, у Коли договор с "Колорадо", мы желаем ему только 
успеха. Парень хочет попробовать в сильнейшей лиге мира, в хорошей 
команде. Для него почувствовать тот уровень игры, конкуренцию, которая там 
будет. А она будет серьезная, вы видели это по дедлайну. Желаем ему 
достойно представлять "Торпедо" в концовке сезона в Северной Америке, 
надеюсь, она будет в "Колорадо". Мы не можем сомневаться, что у него 
получится там. Можем только верить в игрока и желать ему удачи", - передает 
слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466196-larionov-zhelaem-kovalenko-
dostojno-predstavlyat-torpedo-v-severnoj-amerike.html 

К заголовкам сообщений 
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Ларионов: молодежь "Торпедо" получила опыт. При правильном 
отношении это шаг вперед (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов считает, что 
молодые хоккеисты его команды получили необходимый опыт по итогам 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с санкт-петербургским СКА (1-4). 
"Вылет в первом раунде - шаг назад? Не говорил бы здесь о шагах. 
Естественно, не можешь быть доволен. Многие команды мечтают попасть в 
плей-офф, мы попали в него очень давно. Естественно, хочешь большего, но 
понимаешь реалии того, что происходит. Мы играли с очень сильной командой. 
Разочарованы, что проиграли. С другой стороны, молодежь получила опыт, и 
при правильном отношении я считаю, что это шаг вперед", - передает слова 
Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5466226-larionov-molodyozh-torpedo-
poluchila-opyt-pri-pravilnom-otnoshenii-eto-shag-vperyod.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: "Желаем сопернику удачи в дальнейших играх. Наших ребят - с 
окончанием сезона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 марта 
2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итоги серии со СКА (1-4). 
 - Поздравляю соперника с победой в серии. Хорошая серия, которая 
понравилась зрителям, - начал тренер. - К сожалению, немного не хватило 
свежести ребятам. Похвалил их за отдачу и жажду, которую они проявили в 
плей-офф. Желаем сопернику удачи в дальнейших играх. Наших ребят - с 
окончанием сезона.  
 - После не засчитанного гола СКА от ваших рук пострадал планшет. Это был 
жест отчаяния?  
 - Всегда, когда идут такие игры, ты находишься под определенным стрессом. 
Когда арбитры не видят нарушение, которое было - это одно. А когда оно 
принимается очень быстро... Порой мы ждем 30-40 секунд или даже больше, 
когда нам сообщат. В этом плане ты надеешься вселить уверенность в ребят 
играть до конца. Если бы счет был бы 2:1, то многие вещи могли бы произойти. 
Были два удаления, когда могли решить спокойно. Но, видимо, когда ты 
уставший в концовке, не хватает концентрации, хладнокровия и деталей в 
завершении. 
 - К 17-й минуте у вас было два броска.  
 - Броски то были. Просто они были мимо ворот. Бросок, который попадает в 
штангу, не считается броском в створ. Мы сказали, что при игре в таких матчах 
ребята должны заканчивать атаку броском. Не только в атаках с ходу, но и в 
позиционных атаках защитники должны находить возможность довести шайбу 
до ворот. Во втором периоде это стало получаться. Мы не говорим о красивых 
голах. Голы с рикошета и подставления - тоже голы. В этом компоненте нужно 
было добавлять. К сожалению, этого не получилось, - сказал Ларионов. 
СКА дома победил "Торпедо" в пятом матче серии первого раунда Кубка 
Гагарина - 3:0. Команда Романа Ротенберга одержала четвертую победу в 
серии и вышла во второй раунд. "Торпедо" вылетело из плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-torpedo-igor-larionov-
podvel-itogi-serii-so-ska-2187875/ 

К заголовкам сообщений 
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Превосходство в классе: "Авангард" и СКА одержали сухие победы и 
вышли в четвертьфинал Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), Москва, 9 
марта 2024) 
"Авангард" и СКА одержали сухие победы над "Ладой" и "Торпедо" в домашних 
стенах и вышли во второй раунд плей-офф КХЛ. При этом Рид Буше оформил 
дубль и упрочил лидерство в гонке бомбардиров, а Никита Серебряков не 
только совершил 17 сейвов, но и записал себе в актив голевую передачу, 
вторую в нокаут-раунде. "Металлург" и "Трактор" вышли вперед в 
противостояниях с "Амуром" и "Салаватом Юлаевым", хотя нанесли по воротам 
соперников меньше бросков, а голы Седрика Пакетта позволили московскому 
"Динамо" отыграться в матче с минским, а затем дожать его в овертайме. 
 Дубль Буше и голевые пасы Ткачева 
Второй командой на востоке после "Автомобилиста", шагнувшей в следующий 
раунд плей-офф, ожидаемо стал "Авангард". Омичи считались явными 
фаворитами противостояния с "Ладой" и полностью оправдали свой статус. 
Единственное, они позволили сопернику взять верх в одном матче в домашних 
стенах. 
Однако спустя всего день серия завершилась на "Джи-Драйв Арене". А главным 
героем опять стал Рид Буше. Лучший снайпер регулярки отличился во всех 
встречах с тольяттинцами, кроме одной, а в третьей вовсе оформил хет-трик. 
На этот раз он забил дважды, причем в обоих случаях - в большинстве. 
А невольным злым гением в составе гостей стал Максим Березин. В стартовом 
периоде его удалили за игру высоко поднятой клюшкой, а сразу после 
перерыва - за задержку соперника. Американец же спокойно, в фирменной 
манере замыкал передачи партнеров с близкой дистанции. Оба раза 
ассистировал ему Владимир Ткачев, в активе которого значится уже семь 
результативных пасов. С этими показателями он лидирует в текущем сезоне 
Кубка Гагарина. Буше же с семью голами возглавил гонку снайперов. 
Попутно он оказался всего вторым хоккеистом в истории, который отметился 50 
и более шайбами в КХЛ с учетом как регулярки, так и плей-офф. Теперь на 
счету Буше - 51, и он приблизился к тому, чтобы побить рекорд Сергея 
Мозякина (55). Помимо североамериканца, чужие ворота также поразили 
Томаш Юрчо и Михаил Беляев. А Павел Хомченко оформил дебютный шатаут 
в матчах лиги на вылет. 
Шатаут Серебрякова и удачный просмотр Ротенберга 
Куда больше ждали от встреч СКА и "Торпедо", несмотря на то что 
нижегородцы в 2024-м угодили в кризис и скатились на седьмую строчку на 
западе, а в стартовом раунде попали как раз на петербуржцев. Но в первом 
матче на выезде они неожиданно взяли верх, а во втором уступили лишь в 
продолжительном овертайме. 
К сожалению для поклонников "автозаводцев", на оставшиеся у них словно не 
хватило сил. Не помогла и поддержка болельщиков на родном "Нагорном". А 
точка была поставлена уже на "СКА Арене". Несмотря на то что команде Игоря 
Ларионова кровь из носу требовалась победа, она активизировалась только 
эпизодами. 
В стартовом отрезке гости вовсе нанесли всего два броска в створ чужих ворот. 
Ничего не удалось создать даже в большинстве. Более того, оно обернулось 
пропущенным голом. Не успел Сергей Толчинский выскочить со скамейки 
штрафников, как получил продольный пас от Степана Фальковского, убежал к 
чужим воротам и не оставил шансов Ивану Кульбакову. 
После перерыва "Торпедо" смотрелось интереснее и даже вынудило Никиту 
Серебрякова совершить несколько сейвов. Напомнил о себе и 



 

 

восстановившийся от травмы Василий Атанасов. Но незадолго до перерыва 
Григорий Кузьмин отличился в неравных составах, и положение оппонентов 
стало совсем непростым. 
Правда, нижегородцы даже при столь не впечатляющей игре все равно едва не 
возродили интригу. Незадолго до финальной сирены Никита Артамонов добил 
снаряд в сетку после очередного спасения Серебрякова. Однако Роман 
Ротенберг взял запрос на предмет офсайда, и рефери заняли его сторону. А в 
концовке, когда соперники сняли вратаря, Артем Сергеев поразил пустой створ. 
Время молодых для "Металлурга" 
Пока "Авангард" легко расправился с "Ладой", "Металлург", занявший первое 
место по итогам регулярки на востоке, неожиданно столкнулся с большими 
сложностями в противостоянии со скромным "Амуром". Если бы в преддверии 
серии кто-то сказал, что после четырех встреч счет будет равным, прогноз не 
восприняли бы всерьез. 
Но в непростой момент, когда, казалось, уверенность коллектива в себе 
пошатнулась, его повела за собой молодежь. Уже в дебюте "Рыси" разыграли 
аккуратную комбинацию, воспользовавшись неудачным выходом оппонентов в 
атаку, а завершил ее 21-летний Данил Гололобов. Незадолго до перерыва уже 
Роман Канцеров, 2004 года рождения, вошел в зону и бросил в ближний, а 
творивший чудеса в предыдущих встречах Игорь Бобков не выручил. 
Наконец, в самом начале второго отрезка напомнил о себе лучший снайпер 
"магнитки" в регулярном первенстве Данила Юров. После этого Андрей 
Мартемьянов поменял Бобкова на Дмитрия Лозебникова, который, в отличие от 
конкурента, не пропустил. А гости в концовке даже сократили отставание в 
большинстве. Теперь они постараются восстановить равновесие в Хабаровске 
11 марта. 
Убойное большинство "Динамо" 
Да и московскому "Динамо" дуэль с одноклубниками из Минска дается 
непросто, хотя оно остановилось в шаге от выхода во второй раунд. Оба 
поединка в Белоруссии отняли у действующих обладателей Кубка Континента 
массу нервных клеток. В первом они вовсе уступили, а во втором склонили 
чашу весов на свою сторону лишь в овертайме. 
Последняя игра получилась абсолютно равной. В первом и втором периодах 
оппоненты даже нанесли одинаковое количество бросков, хотя хоккеисты чаще 
шли в силовые единоборства, чем создавали моменты. А на 29-й минуте 
дружина Дмитрия Квартальнова даже вышла вперед. 
Но бело-голубых в который раз выручило неповторимое большинство и 
персонально Седрик Пакетт. После перерыва Вадим Мороз отправился на 
скамейку, а восстановившийся от травмы канадец замкнул передачу Никиты 
Гусева. К слову, россиянин набрал юбилейное, сотое очко в плей-офф КХЛ. 
Складывалось впечатление, что гости дожмут оппонента, но вместо этого они 
спустя всего 33 секунды позволили Робу Хэмилтону отличиться уже в равных 
составах. Однако вскоре Роман Горбунов допустил блокировку и заработал 
малый штраф. А Пакетт грамотно открылся на пятаке и отправил шайбу в 
пустой створ. В результате судьба матча решилась только в овертайме. 
Учитывая неуступчивость команд, предполагалось, что он затянется надолго, 
но точка была поставлена менее чем через пять минут. Причем огорчил 
Алексея Колосова Егор Римашевский. Попутно форвард в возрасте 19 лет и 1 
месяца стал самым юным автором гола в составе "Динамо" в Кубке Гагарина. 
"Салават Юлаев" в шаге от провала 
А "Салават Юлаев" остановился на грани вылета, хотя на финише регулярки 
пытался навязывать борьбу "Металлургу" и "Авангарду" в борьбе за первое 



 

 

место конференции. Но в противостоянии с "Трактором" все пока решает не 
индивидуальное мастерство отдельных исполнителей, а бойцовские качества и 
сплоченность. Они и помогли челябинцам увезти победу из Уфы, несмотря на 
преимущество оппонентов. Хозяева упустили множество шансов, а Зак Фукале 
записал себе в актив 32 сейва. 
Зато гости воспользовались редкими моментами и частыми удалениями в 
ростере башкортостанского коллектива. На 26-й минуте счет открыл отбывший 
дисквалификацию Чарльз Робинсон. В предыдущих играх легионер больше 
запомнился драками, но на этот раз замкнул передачу Антона Бурдасова из-за 
ворот. 
Правда, подопечным Виктора Козлова быстро удалось восстановить статус-кво. 
Причем вновь идеально сработал их ведущий дуэт нападающих Александр 
Хмелевски - Джошуа Ливо. Оба набрали по восьмому очку в плей-офф. А когда 
"Салават Юлаев" устроил штурм в заключительном отрезке, "трактористы" 
провели разящую контратаку в формате четыре на четыре. Владимир Ткачев 
совершил отбор на своей половине, протащил шайбу в чужую зону и выполнил 
своевременный прострел на Максима Шабанова, которому оставалось не 
промахнуться. 

https://russian.rt.com/sport/article/1283483-avangard-ska-vtoroi-raund-khl-plei-off 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" и СКА проходят дальше, "Металлург" может это сделать в 
понедельник (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024) 
В КХЛ определились еще два участника второго раунда плей-офф. 
Постепенно формируются пары четвертьфинала Кубка Гагарина. Пока что, с 
учетом возможной воскресной победы "Трактора" над "Салаватом Юлаевым", 
они выглядят следующим образом. 
"Динамо" М - "Трактор"; 
 "Металлург" - "Спартак"; 
 СКА - "Автомобилист"; 
 "Авангард" - "Локомотив". 
Ну а пока вернемся к медленно, но верно завершающемуся первому раунду. 
"Металлург", похоже, сделал правильные выводы из четвертого матча серии с 
"Амуром", что прошел в Хабаровске. Магнитогорцы сыграли с соперником 
намного плотнее, из-за чего у того не получилось совершить блицкриг в первом 
периоде. Стартовый отрезок игры остался за подопечными Андрея Разина. 
Сначала Гераськин, Гребенкин и Пресс разыграли красивую комбинацию в зоне 
соперника, венцом которой стал точный бросок Игоря. А под конец игрового 
отрезка Роман Канцеров на скорости вошел в зону соперника и удвоил 
преимущество своей команды. 
Четвертая игра, которую мы с вами увидели в Хабаровске, получилась веселой, 
озорной и шальной. Пятая же встреча вышла совершенно другой по своему 
характеру. Выражаясь языком букмекерских котировок, она стала "низовой". В 
начале второго периода гениальный гол получился у Данилы Юрова. Закинуть 
шайбу в ворота с неудобной руки, да с острого угла - это надо уметь. 
Мартемьянов отреагировал на эту оказию заменой Бобкова на Лозебникова. На 
крупное поражение "Амур" явно не наигрывал, и в концовке ему удалось это 
доказать с помощью гола Яна Дрозга. "Металлург" получил тактическое и 
психологическое преимущество. Гарантирует ли оно ему успех в шестой игре, 
которая пройдет в понедельник в Хабаровске? Абсолютно нет. Во-первых, 
магнитогорцам снова предстоит поменять пять часовых поясов, к чему их 
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соперник гораздо привычнее. Во-вторых, "Амур" - команда с характером, 
которая, уверен, выдаст на глазах у своей публики матч жизни. Выше, чем в 
50%, я бы шансы "Металлурга" не оценивал.  
"Торпедо" проиграло ключевые, на мой взгляд, матчи в серии со СКА в Нижнем 
Новгороде. Команда Игоря Ларионова приехала в Санкт-Петербург со счетом 1-
3, который лишал ее всяческого права на ошибку. И тем не менее, оно ее 
допустило. В концовке первого периода маленький гениальный дьявол Сергей 
Толчинский открыл счет, выбежав со скамейки штрафников. Между тем, как он 
покинул бокс, и когда шайба пересекла линию ворот соперника, прошло лишь 
восемь секунд. 
А еще плей-офф может быть временем дебютов. Григорий Кузьмин, 
рекордсмен "СКА-Невы" по количеству очков в регулярном чемпионате ВХЛ, 
ближе ко второму перерыву забросил свою первую шайбу в составе первой 
команды питерского клуба. Оказавшись в одиночестве перед воротами 
торпедовцев, он не растерялся и отправил шайбу в свободный угол. Молодой 
парень сыграл достаточно хладнокровно в этой ситуации. Торпедовцы в 
третьем периоде имели несколько возможностей поиграть в большинстве, но, 
как и в прошлом матче, реализовать их не смогли. А под конец Артем Сергеев 
отправил шайбу в пустые ворота. 3:0 в матче и 4-1 в серии - СКА без больших 
проблем вышел во второй раунд. 
Точно так же никаких проблем не испытал и "Авангард". "Лада" сумела, к чести 
своей, громко хлопнуть дверью перед своими болельщиками. На этом, 
говорится, и хватит. Многое стало понятно после дубля Рида Буше, который 
был оформлен американцем к 23-й минуте. Голы Юрчо и Беляева лишний раз 
подчеркнули безрадостную для "Лады" картину. Тольяттинцы отправляются в 
отпуск, а омичи - во второй раунд. 

https://allhockey.ru/article/show/510324-
Avangard_i_SKA_prohodyat_dal_she_Metallurg_mozhet_eto_sdelat_v_ponedel_nik 

К заголовкам сообщений 

Куда поедут СКА и "Авангард". Все о сетке первого в истории КХЛ 
перекрестного плей-офф (Советский спорт, Москва, 10 марта 2024) 
Две пары четвертьфиналистов уже определились.  
Сезон-2023/2024 в КХЛ особенный. Если в регулярном чемпионате 
периодически продолжают увеличивать количество игр и сейчас речь идет уже 
о 82 матчах, то в плей-офф Кубка Гагарина революция уже совершилась. 
Начиная со второго раунда, Восток и Запад схлестнутся между собой, поэтому 
и финал может превратиться в разборки команд, представляющих одну 
конференцию.  
Каковы же критерии определения пар четвертьфиналистов? Очень просто: 
принцип "сильнейший-слабейший" продолжает действовать и здесь. Команда с 
наиболее высоким номером посева из одной конференции сразится с 
соперником из другой с самым низким рейтингом. Учитывая, что ровно 
половина пар уже определена, а еще в одной фаворит очевиден, можно 
предварительно порассуждать о раскладах и перспективах.  
СКА (Запад, 2) - "Автомобилист" (Восток, 5)  
С Питером все понятно, команда Романа Ротенберга - один из очевидных 
фаворитов всего розыгрыша. В серии 1/8 финала армейцы с Невы достаточно 
легко убрали нижегородское "Торпедо" (4-1).  
Что касается "Автомобилиста", то уральцы с аналогичным результатом 
сенсационно выбили прошлогоднего финалиста - казанский "Ак Барс". Хотя 
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сенсационно ли? Коллектив под руководством Зинэтулы Билялетдинова никак 
не напоминает себя же образца прошлого сезона. Но предсказать фаворита в 
этой паре трудно. Пожалуй, чуть больше шансов у СКА.  
"Авангард" (Восток, 2) - "Локомотив" (Запад, 3)  
Пока самое убойное противостояние. Омичи бились за первую строчку на 
Востоке с "Металлургом". Хотя многие и заподозрили обе команды в 
умышленном уклонении от перспективы играть с "Амуром", который 
финишировал восьмым. В итоге эта честь выпала "Магнитке", которая пока 
никак не может сломить сопротивление отчаянных хабаровчан.  
Ярославцы же преодолели комплекс ЦСКА, управившись с пока еще 
действующим обладателем трофея за пять матчей и отдав только первый из 
них. Шансы 50/50.  
"Динамо" (Москва, Запад, 1) - "Трактор" (Восток, 6)  
Надо сделать оговорку, что теоретически здесь вполне могут оказаться Минск и 
Уфа. Но пока так. По идее дружина Алексея Кудашова должна бодро 
преодолеть челябинский барьер, но на практике аппетит приходит во время 
еды, что "Трактор" пока и доказывает в серии с "Салаватом".  
У бело-голубых ситуация попроще, им осталось сделать последний шаг в 
противостоянии с минскими одноклубниками.  
"Металлург" (Восток, 1) - "Спартак" (Запад, 4)  
Несмотря на разницу в посеве, соперники примерно одного уровня. "Спартак" 
подсдулся в конце регулярки, но уверенно расправился с "Северсталью" в 1/8 
финала. А вот победившая на Востоке "Магнитка" пока не решила вопрос с 
Хабаровском, хотя и имеет преимущество. Совсем небольшое преимущество 
можно отдать москвичам из-за того, что они меньше летали и больше 
восстанавливались.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kuda-poedut-ska-i-avangard-vsyo-o-setke-
pervogo-v-istorii-khl-perekryostnogo-plej-off 

К заголовкам сообщений 

Новый перекрестный формат плей-офф КХЛ: разбираемся, какие пары 
будут во втором раунде (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 
марта 2024) 
"Металлург" может сыграть со "Спартаком", а московское "Динамо" - с 
"Трактором".  
КХЛ с сезона-2023/24 проводит плей-офф в перекрестном формате. Первый 
раунд играется по классической схеме, а во втором пересекаются команды двух 
конференций. Разбираемся, какие пары мы потенциально можем увидеть в 
нынешнем Кубке Гагарина. 
Команды "Запада" и "Востока" раньше встречались только в финале, а теперь 
сыграют друг против друга уже во втором раунде. Их поделят на две группы - 
"А" и "Б". В первой встретятся лучшая команда "Запада" с худшей командой 
"Востока", а также команда с третьим западным "посевом" против второго 
восточного. Во второй группе - все аналогично, только с поправкой на высший 
посев "Востока". 
На утро 10 марта завершились пять из восьми серий первого раунда. Первый 
раунд уже прошли СКА, "Локомотив", "Спартак", "Авангард", "Автомобилист". В 
трех оставшихся парах 1/8 финала ведут московское "Динамо", "Металлург" и 
"Трактор". 
"Динамо" - обладатель Кубка континента лучшей команде регулярного 
чемпионата. 
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Рассмотрим сценарий, при котором все лидирующие в сериях первого раунда 
команды смогут пройти во второй круг. В таком случае в группу "А" войдут 
"Динамо", "Трактор", "Авангард" и "Локомотив", в группу "Б" - "Металлург", 
"Спартак", СКА и "Автомобилист". 
Группа "А" 
"Динамо" Москва (Запад, 1) - "Трактор" (Восток, 6) 
"Авангард" (Восток, 2) - "Локомотив" (Запад, 3) 
Группа "Б" 
"Металлург" (Восток, 1) - "Спартак" (Запад, 4) 
СКА (Запад, 2) - "Автомобилист" (Восток, 5) 
При этом любой другой победитель в парах первого раунда поменяет сетку. 
Допустим, "Салавату" и "Амуру" удастся отыграться с 2-3 и пройти дальше. 
Тогда группы будут выглядеть так: 
Группа "А" 
"Динамо" Москва (Запад, 1) - "Амур" (Восток, 8) 
"Салават Юлаев" (Восток, 3) - "Локомотив" (Запад, 3) 
Группа "Б" 
"Авангард" (Восток, 2) - "Спартак" (Запад, 4) 
СКА (Запад, 2) - "Автомобилист" (Восток, 5) 
"Спартак" прошел в первом раунде плей-офф "Северсталь". 
В полуфинале встретятся победители пар каждой группы. Возможно как 
столкновение команд одной конференции, так и продолжение перекрестных 
встреч. После первого раунда плей-офф полностью определяется дальнейшая 
сетка турнира - все зависит от того, в какую группу попал клуб. С 
четвертьфинала привязка к конференции теряет значение. 
Предположим, в следующий круг пройдут все команды с высшим посевом. В 
таком случае в полуфиналах Кубка Гагарина встретятся "Динамо" и "Авангард", 
а в другой паре - "Металлург" и СКА. Как видим, дальше столкновение клубов 
разных конференций зависит от результатов каждой серии. Теоретически в 
финале могут сойтись две команды с "Запада" или с "Востока". 
Переход на новую схему гарантирует КХЛ новые пары Кубка Гагарина, начиная 
со второго раунда. Эффективность реформы оценим позднее. Когда лига 
анонсировала перекрестный плей-офф, его называли попыткой развести в 
полуфинале СКА и ЦСКА. Как оказалось, до помощи нововведения дело даже 
не дошло. 
Московские армейцы закончили поход за новым кубком в первом раунде, 
уступив "Локомотиву". Болельщики же со второго круга получат пары, которые 
наполнены новыми интригами. Чем их больше, тем выше вероятность 
сенсаций, за которые мы все так любим плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pley-off-khl-novyy-format-kubka-
gagarina-kak-stroitsya-setka-i-kto-s-kem-sygraet-pary-vtorogo-raunda-2024-
2187941/ 

К заголовкам сообщений 

СКА закрыл сезон "Торпедо" и потерял мегазвезду лиги? Итоги дня плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
"Авангард" также пробился во второй раунд, а "Магнитка" оказалась в шаге от 
цели. 
9 марта в Фонбет плей-офф КХЛ состоялось три матча серий первого раунда. 
Кратко рассказываем о ключевых событиях прошедших встреч. 
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На 14-й минуте первого периода Рид Буше с передач Валентина Пьянова и 
Владимира Ткачева открыл счет в матче. В начале второго игрового отрезка 
Буше с передач Ткачева и Дамира Шарипзянова оформил дубль и удвоил 
преимущество хозяев. На 14-й минуте Томаш Юрчо с передач Дамира 
Жафярова и Николая Прохоркина сделал счет 3:0. 
В конце третьего периода Михаил Беляев с передачи Жафярова установил 
окончательный счет в матче. Таким образом, "ястребы" выиграли серию 
первого раунда плей-офф КХЛ у "Лады" со счетом 4-1 и в следующей стадии 
Кубка Гагарина - 2024 встретятся с командой из Западной конференции. 
Счет в матче был открыт на седьмой минуте игры - отличился Игорь Гераськин. 
К концу стартовой двадцатиминутки 19-летний Роман Канцеров укрепил 
преимущество хозяев, а на старте второго периода форвард "Металлурга" 
Данила Юров поразил ворота хабаровчан броском с нулевого угла. 
Лишь в середине третьего периода "Амур" сумел отметиться своей первой и 
единственной заброшенной шайбой в матче - Ян Дрозг реализовал 
большинство. Но на большее гостей уже не хватило. Следующий матч между 
командами, который может стать заключительным в этой серии, состоится 
послезавтра, 11 марта, в Хабаровске. Начало - в 12:00 мск. 
Счет в матче был открыт в конце стартовой двадцатиминутки опытным 
нападающим СКА - Сергеем Толчинским. В конце следующего игрового отрезка 
подопечные Романа Ротенберга укрепили преимущество усилиями 20-летнего 
нападающего Григория Кузьмина, отметившегося первым результативным 
действием. 
В середине третьего периода "Торпедо" удалось распечатать ворота Никиты 
Серебрякова, однако по тренерскому запросу на проверку правильности взятия 
ворот гол был отменен в результате выявленного положения "вне игры". 
Точку в этой игре поставил гол защитника Артема Сергеева в пустые ворота 
"Торпедо" на последней минуте при игре в меньшинстве в формате "три на 
пять". 
Таким образом, СКА вслед за "Спартаком", "Локомотивом", "Автомобилистом" и 
"Авангардом" пробился в следующий этап розыгрыша Кубка Гагарина - 2024. 
Ложкой дегтя для тренерского штаба СКА стала ситуация со звездным 
защитником Александром Никишиным, который досрочно завершил матч еще в 
начале первого периода, проведя на льду меньше трех минут (02:18). 

https://www.championat.com/hockey/article-5466164-rezultaty-matchej-plej-off-khl-8-
marta-obzory-igr-video-hod-rozygrysha-kubka-gagarina-raspisanie-matchej-na-9-
marta.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Разин: перед плей-офф собирали судей, а главные тренеры изменений в 
правилах не знают (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин выразил мнение о 
работе судей по окончании пятой встречи серии первого раунда Кубка Гагарина 
- 2024 с хабаровским "Амуром" (4:0, 3-2). 
"Судьи дали свисток, когда "Металлург" долго контролировал шайбу на 
отложенном штрафе? Я в шоке просто. В прошлом году в седьмой игре ЦСКА - 
"Северсталь" выясняется, что получающий травму игрок... ну, всегда было, что 
игрок лежит, дотрагиваются до шайбы - свисток. Оказывается, правила 
поменялись. Мы играли не помню с кем, в человека попадает шайба, мы 
атакуем - свисток. 
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Я не знаю, в какой момент сейчас свистнут или не свистнут. Я не знал - 
оказывается, судей собирали перед плей-офф и сказали, что, если команда 
будет так удерживать, будет свисток. Почему мы об этом не знали, я не могу 
понять, почему главный тренер перед плей-офф такого правила не знает. 
Правило про вратаря, играющего клюшкой за красной линией? Я-то про 
правило знал, но у нас команда - третья с конца по среднему возрасту. 
Гребенкину я сказал, что детский сад - в чужой зоне удалиться при таком счете. 
Будем ждать, когда ребята опыта наберутся. Набокову ни слова не сказал, я 
вратарей не трогаю, не ругаю, за всю свою карьеру не вспомню... а нет, один 
раз сильно ругался на вратаря, после сезона извинялся, и он признался, что 
ему пошло на пользу. Вратарей я стараюсь не трогать, это особенные люди, у 
них есть тренер вратарей, все только через него", - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5465944-razin-pered-plej-off-sobirali-
sudej-a-glavnye-trenery-izmenenij-v-pravilah-ne-znayut.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ разъяснила отмену гола "Торпедо" в ворота СКА в третьем периоде 
матча Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Пресс-служба КХЛ на официальном сайте лиги представила разъяснения об 
отмене взятия ворот после гола нападающего нижегородского "Торпедо" 
Никиты Артамонова в третьем периоде пятой встречи серии первого раунда с 
санкт-петербургским СКА (3:0, 4-1). 
"На 52-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком команды 
"Торпедо" Никитой Артамоновым, главный тренер команды СКА взял запрос на 
положение "вне игры" перед взятием ворот. В результате видеопросмотра 
определено: перед взятием ворот было положение "вне игры" - нет гола", - 
гласит заявление лиги. 
Объяснение отмены гола Артамонова от КХЛ. 
Примечательно, что у "Торпедо" не засчитывают шайбу во втором матче кряду. 
В обоих случаях - из-за положения вне игры.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466128-khl-razyasnila-otmenu-gola-
torpedo-v-vorota-ska-v-tretem-periode-matcha-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 9 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд прокомментировал спорный гол Толчинского в матче СКА - 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд прокомментировал гол 29-летнего российского нападающего санкт-
петербургского СКА Сергея Толчинского в первом периоде пятого матча серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с нижегородским "Торпедо" (3:0, 4-1). 
"Если игрок принимает шайбу только с одним коньком на льду, такой гол не 
засчитывается. Тяжело что-то увидеть на повторе. Раз судьи засчитали взятие 
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ворот, значит, посчитали, что Толчинский находился на льду двумя ногами", - 
сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 
Отметим, что в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина на счету Толчинского уже 
три заброшенные шайбы и одна результативная передача в пяти матчах при 
показателе полезности "0".  

https://www.championat.com/hockey/news-5466138-vajsfeld-prokommentiroval-
spornyj-gol-tolchinskogo-v-matche-ska-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о голе Толчинского: обращались к судьям за разъяснением, 
они не подъехали (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о первом голе СКА в 
пятом матче серии 1/8 финала Кубка Гагарина (0:3, 1-4). 
"Мы пытались подозвать судей, но они не подъехали. Пытались понять. Как на 
видео было видно, одна нога была за льдом, вторая уже на льду. Не знаю, как 
это трактуется арбитрами, к сожалению, они не подъехали и не 
прокомментировали. Многие вещи, которые происходят, они вне твоего 
контроля. И ты можешь только обратиться, хотя бы получить какое-то 
объяснение, но его не было. 
Филатова не было на скамейке, он был наверху на случай запроса. Здесь 
побольше места, чтобы смотреть игру сверху, в "Нагорном", к сожалению, нет 
такого места, чтобы разместить людей. Было принято такое решение еще 
вчера", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5466176-larionov-o-gole-tolchinskogo-
obraschalis-k-sudyam-za-razyasneniem-oni-ne-podehali.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг признал, что отмененный гол "Торпедо" в пятой игре стал 
одним из ключевых моментов серии (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
марта 2024) 
Ротенберг признал, что отмененный гол "Торпедо" в пятой игре стал одним из 
ключевых моментов серии  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что отмененный гол "Торпедо" в 
третьем периоде пятого матча серии стал одним из ключевых моментов всего 
противостояния. 
В субботу СКА выиграл у "Торпедо" в пятом матче серии первого раунда плей-
офф Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 3:0, одержав победу во всем 
противостоянии (4-1). 
 - Согласны, что отмененный гол "Торпедо" стал переломным моментом игры и, 
возможно, всей серии?  
 - В правилах игры в хоккей есть понятие положение "вне игры". И это - 
положение "вне игры". Никаких вопросов нет. Много ключевых моментов, но, 
да, вы правы, это один из ключевых моментов серии, - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 
 - Никита Серебряков - самый результативный вратарь плей-офф. Тренируете 
его в этом плане тоже?  
 - Меня как-то спросили, может ли Никита выйти на вбрасывание. К сожалению, 
по правилам игры в хоккей не может. А так у нас любой игрок может выйти, 
любой может забить или отдать передачу. Включая вратаря. Таков 
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современный хоккей - пять в атаке, пять в обороне. А Никита, если ситуация 
того потребует, может и забить. Главное, чтобы он играл с удовольствием, как 
сегодня, с огоньком. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027538_Rotenberg_priznal_chto_otmene
nnyj_gol_Torpedo_v_patoj_igre_stal_odnim_iz_kluchevyh_momentov_serii 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - об отмененном голе Артамонова: офсайд - это офсайд. 
Никаких вопросов нет (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал момент с отменой 
гола 18-летнего российского нападающего нижегородского "Торпедо" Никиты 
Артамонова в третьем периоде пятой встречи первого раунда Кубка Гагарина - 
2024. 
"Отмененный гол - переломный момент? По правилам офсайд это офсайд, 
никаких вопросов нет. Много ключевых моментов, этот момент - один из них. 
Мысли о подготовке к будущему сопернику? Мы же не в казино. Время 
покажет", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5466198-rotenberg-ob-otmenyonnom-
gole-artamonova-ofsajd-eto-ofsajd-nikakih-voprosov-net.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Хоккеист "Спартака" Сусуев рассказал о провокациях со стороны игроков 
"Академии Михайлова" (ТАСС, Москва, 9 марта 2024) 
Хоккеисты тульской "Академии Михайлова" позволяли себе немало провокаций 
во втором матче 1/8 финала плей-офф Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги 
(МХЛ). Об этом ТАСС рассказал нападающий "Спартака" Никита Сусуев.  
"Спартак" дома одержал победу во втором матче серии со счетом 3:1. 19-
летний Сусуев стал автором одной из шайб и результативной передачи, в 
конце второго периода он получил двойной малый штраф за удар соперника 
головой. Красно-белые ведут в серии до трех побед со счетом 2-0, следующая 
игра пройдет в Туле 12 марта.  
"Я всегда достаточно эмоционально отношусь ко всему, особенно когда такие 
матчи. Игра была тяжелой, с их стороны очень много провокаций. Я повелся, 
этого делать нельзя, - сказал Сусуев. - Все понимают, что это плей-офф и за 
такие ошибки наказывают. Это большая ответственность, цели нашей команды 
самые высокие, поэтому каждый матч хочется выигрывать".  
Сусуев был задействован в главной команде в серии плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги с "Северсталью", он был заявлен на все игры, 
но вышел на лед только во втором матче серии. "Готовлюсь к каждому матчу на 
100%, всегда готов выйти, просто бывают моменты, когда игра позволяет, а 
бывает нет", - отметил он.  
10 лет назад "Спартак" стал обладателем Кубка Харламова. "Мы об этом 
помним, живем новым временем, у нас цель одна - самая высокая. Все мы 
знаем, что 10 лет назад выиграл "Спартак". Прошло много времени, это надо 
повторить", - отметил Сусуев.  
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https://tass.ru/sport/20192573 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Авто" Михаил Головкин оштрафован (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Белые 
Медведи" - "Авто", состоявшегося 8 марта 2024 года.  
Время - 16:59  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на защитника команды "Авто" 
Михаила Головкина по п.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(Большой и Дисциплинарный штраф до конца игры за драку), на наказание по 
п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан зачинщиком драки), 
подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050940/ 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Невероятная результативность Митрофановой, стабильность Ганеевой. 
Символическая сборная концовки регулярного чемпионата (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 марта 2024) 
WHL.KHL.ru представляет символическую сборную, составленную из наиболее 
успешных игроков Лиги по итогам заключительных матчей регулярного 
чемпионата. При составлении учитывался календарный отрезок с 20 февраля 
по 1 марта.  
Анна Пругова, вратарь ("Агидель") 
3 игры, 3 победы, 1 игра "на ноль", 97,5% ОБ, КН 0,67  
Одним из самых успешных вратарей конца февраля - начала марта стала Анна 
Пругова. Представительнице "Агидели" удалось выиграть все 3 матча в гостях - 
это две встречи с "Торнадо", а также противостояние с "Динамо-Невой". За две 
игры против команды из Московской области Пругова отразила 40 бросков, 
оформив "сухарь" во втором случае. Соперницы из "Динамо-Невы" огорчили 
вратаря "Агидели" лишь однажды, а сама Анна оформила впечатляющие 38 
спасений - ее второй результат в этом сезоне по количеству сэйвов. Среди 
вратарей, кто провел в конце февраля хотя бы 3 матча, Пругова стала лучшей 
по проценту отраженных бросков (97,5%). В том числе благодаря ее игре 
уфимская команда выиграла регулярный чемпионат.  
Нина Пирогова, защитник ("Торпедо") 
6 игр, 7 (2+5) очков, полезность "+5", 1 победный гол, 16 блоков  
В гонке самых ярких защитников концовки регулярного чемпионата на первой 
строчке по результативности расположилась Нина Пирогова, представляющая 
нижегородское "Торпедо". В активе Пироговой 7 очков в 6 матчах. Она бросала 
в створ в каждом из них, отличившись довольно быстро - в первой встрече с 
"Динамо-Невой" Пирогова реализовала большинство. Через несколько дней, 
уже в третьей игре этих команд, защитник заработала 1+1, забив победный гол. 
В двух последних матчах "регулярки" против "Торнадо" она добавила еще 4 
ассистентских балла - причем почти все передачи были "первыми", то часто 
Пирогова отправляла шайбу сразу на голевой бросок (как в быстрых 
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контратаках, так и в атаках сходу). При этом не забывала и об обороне, 
заблокировав 16 бросков.  
Лиана Ганеева, защитник ("Динамо-Нева") 
6 игр, 6 (2+4) очков, полезность "+3", 27 блоков, 5,3 броска за игру  
По традиции успешно отыграла очередной отрезок и Лиана Ганеева - 6 очков в 
6 играх. Результативнее среди защитников была лишь Нина Пирогова. 
Впрочем, Ганеева по многим показателям не отставала даже от лучших 
нападающих. Чуть больше 5 бросков в среднем за игру - четвертый показатель 
среди всех игроков. 27 блоков - и вовсе лучшее значение рассматриваемого 
отрезка. Защитник "Динамо-Невы" заработала 3 очка (все в большинстве), 
включая забитый гол, во второй игре с "Торпедо". Как раз ее гол был первым и 
положил начало победе команды. В тяжелых матчах против "Агидели" Ганеева 
также поучаствовала в нескольких голах, в том числе в равных составах, а 
заодно реализовала послематчевый бросок, внеся серьезный вклад в успехи 
"Динамо-Невы".  
Ландыш Фаляхова, крайний нападающий ("Торпедо")  
6 игр, 10 (4+6) очков, полезность "+8", 1 победный гол, 4,3 броска за игру  
Ландыш Фаляхова стабильно провела весь регулярный чемпионат, и его 
концовка исключением не стала. 10 очков в 6 играх - один из лучших 
показателей месяца. Впечатляет это еще и на фоне того, что на этом отрезке у 
нее нередко менялись партнеры по тройке нападения. Но форвард "Торпедо" и 
сама способна вести команду за собой - здорово играет как в завершении, так и 
в отношении создания голевых моментов другим игрокам. В третьем матче с 
"Динамо-Невой" Фаляхова забила сама, а позднее помогла организовать 
победный гол в самом конце основного времени при счете 2:2. В трех матчах 
против "Торнадо" нападающий добавила в свой актив еще 7 баллов - во второй 
игре стала автором победной шайбы, а в заключительном матче "регулярки" и 
вовсе поучаствовала во всех трех голах "Торпедо".  
Вероника Коржакова, центральный нападающий ("Агидель")  
6 игр, 7 (3+4) очков, полезность "+8", 64% выигранных вбрасываний  
Среди центрфорвардов хорошую концовку регулярного сезона выдала 
Вероника Коржакова. На счету первого центра "Агидели" 7 очков в 6 матчах, 
многие пришлись на противостояния с "Торнадо". Во всех трех играх в 
Дмитрове Коржакова забила по разу в равных составах, а заодно стала 
соавтором еще трех голов уфимской команды. Все эти матчи она завершила с 
общей полезностью "+6", не заработав ни одного "минуса". В последнем матче 
регулярного чемпионата против "Динамо-Невы" Коржакова помогла отличиться 
Ольге Сосиной - тот гол сравнял счет, переведя игру в овертайм. Форвард 
"Агидели" также выиграла 64,5% вбрасываний (лучший показатель среди тех, 
кто хотя бы 100 раз вставал на "точку"), заблокировала 5 бросков, совершила 4 
отбора и 5 перехватов.  
Оксана Митрофанова, крайний нападающий ("Бирюса")  
6 игр, 18 (11+7) очков, полезность "+14", 4 победных гола, 6,5 броска за игру  
Блестящее окончание регулярного чемпионата позволило Оксане 
Митрофановой добраться до первой строчки в гонке бомбардиров всей ЖХЛ. 
Вместе с Ландыш Фаляховой они разделили лидерство, набрав по 74 очка. При 
этом еще совсем недавно впереди была именно форвард "Торпедо". Однако 
Митрофанова с отрывом стала самым результативным игроком концовки 
первого этапа сезона. В каждом матче из шести (по три было против СКСО и 
"Белых Медведиц") она забивала, продемонстрировав впечатляющую 
реализацию бросков (28%). В первой встрече в Верхней Пышме форвард 
"Бирюсы" оформила дебютный в карьере покер. В общей сложности на ее счету 



 

 

4 победных гола. Но, по сути, она организовала все такие шайбы команды - в 
двух оставшихся матчах Митрофанова стала соавтором решающих голов 
Виктории Бурдуковой.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047354/ 
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Оксана Митрофанова: "Не мастерила обереги, просто делала работу над 
ошибками" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 марта 
2024) 
 Оксана Митрофанова из "Бирюсы" стала лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата ЖХЛ. В 42 матчах она забросила 36 шайб и отдала 38 передач. В 
интервью пресс-службе ЖХЛ Оксана раскрыла секрет своей результативности 
и рассказала историю прихода в хоккей.  
 - Вы ожидали в начале сезона, что станете лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата?  
 - Нет, не думала, хотя всегда стремилась к этому. В детстве почти всегда была 
лидером гонки бомбардиров и ставила себе цель побороться за это звание и в 
ЖХЛ. Очень рада, что достигла результата. Буду работать дальше, чтобы в 
следующем сезоне улучшить показатели. Один раз достичь этого, возможно, 
легко. Думаю, будет намного сложнее повторить.  
 - Благодаря чему вам это удалось?  
 - С каждым сезоном я анализировала, чего мне не хватает. Очень помогала 
семья: у меня брат хоккеист, мама давно в этой теме, папа и другой брат тоже 
понимали меня. Благодаря их советам и подсказкам я работала над ошибками. 
За счет постоянной работы над собой мне удалось улучшить индивидуальные 
показатели и достичь хорошего результата.  
 - Какие эмоции от такого достижения?  
 - Очень классные, максимально положительные. Несмотря на них, понимаю, 
что это все было в регулярке, она закончилась. Дальше плей-офф, где нужно 
приносить команде такую же пользу, даже больше. Но эмоции настолько 
потрясающие, что не передать словами. Понимаю, что в один сезон можно 
забить много, но необходимо это повторять из года в год. Поэтому я 
замотивирована работать дальше и становиться лучше.  
 - В чем заключалась помощь и поддержка со стороны тренеров и партнеров?  
 - Все верили в меня и говорили: "Ты можешь, все в твоих руках". Партнеры 
выводили меня на бросок. Во всем чувствовалась искренняя поддержка и 
желание помочь мне достичь лучшего показателя.  
 - 36 заброшенных шайб - это не предел?  
 - Конечно же нет. Если я забила 36, значит, могу еще больше. Здесь нет 
никакого предела. Нужно всегда ставить планку выше. Пока играешь в хоккей, 
нужно с каждым годом становиться лучше.  
 - Что приятнее: забивать самой или помогать партнерам?  
 - Классно и то, и другое. Главное, чтобы команда победила, а отдашь или 
забьешь, или ляжешь под шайбу - это не имеет значения. Любые полезные для 
команды действия очень приятны.  
 - Что вы делали перед сезоном, чтобы достичь такой результативности?  
 - Ничего особенного, готовилась как обычно. Тренировалась с братом и 
занималась с тренером. Все как всегда. Не медитировала, не мастерила 
обереги, просто делала работу над ошибками. Смотрела прошлые матчи, 
наблюдала за собой и анализировала, где я могла по-другому среагировать, 
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отдать и забить. Эта привычка с возрастом принесла плоды - я стала 
принимать более правильные решения.  
 - Если искать вас в соцсетях как Оксану Митрофанову, то ничего не найдешь. 
Где-то вы записаны как Ксения Алексеевна. С чем это связано?  
 - С детства меня все зовут Ксюша, Ксения Алексеевна. Использование имени 
Оксана по отношению ко мне - это редкий случай. Мыслей об официальной 
смене имени не было, ведь мне его дали родители, а это святое. Мне нравится 
имя Оксана. Просто оно звучит официально. В обычной жизни Ксюша - по-
домашнему.  
 - Как начался ваш хоккейный путь?  
 - В детстве вместе с братом-профессионалом и папой, выступающим по 
любителям, часто выходила во двор играть в хоккей. Помню, они меня 
оберегали очень. Брату не нравилось, что я тут с клюшкой бегаю, мол, я же 
девочка, а хоккей вообще не женский вид спорта. Он постоянно говорил идти 
домой или с подружками отправлял гулять. А я всегда с пацанами в хоккей 
рубилась. Как-то раз брат, когда меня снова не смог прогнать из коробки, сказал 
встать на ворота. Ну, я и пошла. Тогда мне от него прилетело шайбой в глаз. 
Сразу побежала домой, рассказала все маме с папой, показала синяк и уже 
отекшее лицо. Они сказали, что больше никуда не пойду. Я испугалась, поэтому 
быстро успокоилась, вытерла слезы и пошла обратно на улицу играть. Тогда 
родители поняли, что мне нравится хоккей, и перестали отговаривать. В шесть 
лет папа отдал меня в спортшколу "Атлант" в Воскресенске. Тренировалась с 
мальчиками, потому что не было женской команды. Вообще, я ходила на 
разные секции, но именно хоккей захватил мое сердце.  
 - Почему вы выбрали 68 игровой номер?  
 - В школе играла под 17 номером, а потом, когда перешла в 
профессиональную команду "Арктик-Университет" пришлось отказаться от него, 
так как он был занят. Хотела взять 71 - наоборот, подумав, выбрала номер 69. 
Под ним играл мой брат, тогда он стал чемпионом. В "Бирюсе" этот номер тоже 
был занят. Решила взять 68, на единичку меньше. А потом оказалось, что у 
меня брат выступал и под 86.  
 - Как попали в "Бирюсу"?  
 - Играла за "СК-Горный" в Санкт-Петербурге, после его закрытия было 
несколько вариантов продолжения карьеры, и я выбрала "Бирюсу". Здесь 
каждый сезон обновляется состав, пополняется молодыми игроками. Конечно, 
не все доходят до высокого уровня, но в них вкладывают немало сил и многие 
становятся первоклассными профессионалами.  
 - Как ваше самочувствие и мотивация на плей-офф?  
 - Есть силы бороться дальше. Если не будет, мы найдем, где их взять. Плей-
офф - это другие эмоции и переживания, поэтому мотивация биться за Кубок - 
огромная.  
 - Победа сборной Красноярского края на спартакиаде повлияла на настрой?  
 - Перед финалом в Челябинске мы понимали, что "Агидель" чемпион, и что нам 
нужно выиграть, чтобы в дальнейшем в ЖХЛ бороться с ней на равных. Это 
сильно повлияло на настрой. Мы вышли и одержали победу, и осознали, что 
спокойно можем выигрывать. Нужно прилагать больше усилий и быть более 
замотивированными.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/09/528946.html 
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ЖХК "Агидель" из Уфы готовится к выходу в полуфинал (ИА Башинформ, 
Уфа, 9 марта 2024) 
Женская хоккейная команда "Агидель" находится в шаге от выхода в 
полуфинал. Уфимские хоккеистки провели накануне матч против СКСО 
(Екатеринбург) и одержали яркую победу - 10:0. 
По итогам прошедшей игры защитник "Агидели" Мария Баталова забросила 
первый гол текущего плей-офф. Форвард "Агидели" Вероника Коржакова 
забросила победную шайбу, Алена Миллс, Ольга Сосина и Илона Маркова 
набрали по два очка. Вратарь "Агидели" Анна Пругова отразила 15 бросков и 
одержала свою 20-ю победу в плей-офф Кубка ЖХЛ. 
Таким образом, уфимки уверенно выиграли два домашних матча против СКСО 
и находится в шаге от выхода в полуфинал. Третья встреча серии состоится 10 
марта в Верхней Пышме (6+). 
Добавим, завтра в Челябинске состоится решающий матч ХК "Салават Юлаев с 
местным "Трактором". Встреча с соперником в рамках плей-офф КХЛ 10 марта 
начнется в 16:30 часов по уфимскому времени (6+), сообщало 
информагентство "Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-09/zhhk-agidel-iz-ufy-gotovitsya-k-
vyhodu-v-polufinal-3674827 
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Хет-трик Коржаковой, жара в Красноярске, "сухая" серия Гредзен и 
победы фаворитов. Промежуточные итоги плей-офф (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 9 марта 2024) 
9 марта в плей-офф ЖХЛ не запланированы матчи, лидеры серий переезжают 
к своим соперницам. Автор телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат 
Алтынчурин подводит промежуточные итоги каждой серии 1/4 финала Кубка 
ЖХЛ.  
Коржакова оформляет хет-трик, "Агидель" забрасывает 10 шайб за матч  
Уфимская "Агидель" перед стартом серии против СКСО получила в свои руки 
новый кубок за победу в регулярном чемпионате. Защитник "Агидели" Мария 
Баталова забросила первый гол текущего плей-офф. Нападающий СКСО 
София Сычева благодаря плохой смене соперниц забросила первую шайбу 
своей команды в плей-офф ЖХЛ. К началу третьего периода счет был равным, 
но дальше лидеры "Агидели" сказали свое слово. Вероника Коржакова 
забросила победную шайбу, Алена Миллс, Ольга Сосина и Илона Маркова 
набрали по два очка. Вратарь "Агидели" Анна Пругова отразила 15 бросков и 
одержала свою 20-ю победу в плей-офф Кубка ЖХЛ.  
Во второй игре "Агидель" к первому перерыву сделала счет 4:0, а концу встречи 
забросила и вовсе 10 шайб в ворота СКСО. "Агидель" стала первой командой, 
отличившейся 10 раз за одну игру плей-офф Кубка ЖХЛ. Вероника Коржакова 
оформила хет-трик, с шестью очками и четырьмя шайбами она лидирует в 
гонке бомбардиров и снайперов. Ольга Сосина оформила дубль и отдала две 
передачи, Елизавета Роднова четырежды ассистировала партнерам. Дубль на 
счету Элины Митрофановой, по три очка заработали Ксения Тюрина и Полина 
Лучникова. Анна Пругова отразила все 15 бросков и оформила свой первый 
"сухарь" в текущем плей-офф.  
Уфимки уверенно выиграли оба домашних матча против СКСО, а теперь 
находится в одном шаге от выхода в полуфинал. Третья встреча серии 
состоится 10 марта в Верхней Пышме. По такой игре "Агидели" совсем не 
верится, что серия затянется до четвертой встречи.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-09/zhhk-agidel-iz-ufy-gotovitsya-k-vyhodu-v-polufinal-3674827
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10 марта. Верхняя Пышма. ЛА им. Козицына. Начало - 12:00 (время 
московское)  
11 марта*. Верхняя Пышма. ЛА им. Козицына. Начало - 12:30  
14 марта*. Уфа. Городской дворец спорта. Начало - 15:00  
* При необходимости  
"Торпедо" забрасывает по шесть за матч и близка к выходу в полуфинал  
В первой встрече "Торпедо" и "7.62" по дублю оформили нападающие 
нижегородской команды Елизавета Шкалева, открывшая счет, и Елена 
Малиновская, забросившая победную шайбу. Гол и две передачи на счету 
защитника "Торпедо" Нины Пироговой, лучший бомбардир команды в 
регулярном чемпионате Ландыш Фаляхова трижды ассистировала партнерам. 
Четыре из шести шайб "Торпедо" были заброшены в большинстве. У "7.62" по 
шайбе забросили Анастасия Шмелева и Полина Кириченко. 6:2 - "Торпедо" 
выигрывает первый матч серии.  
Во втором матче в воротах "Торпедо" вместо Валерии Таракановой появилась 
Валерия Меркушева. Нападающий "7.62" Валерия Дрындина забросила первую 
шайбу, она же стала автором второй шайбы своей команды, восстановив 
равенство в счете. Но "Торпедо" снова вышло вперед благодаря первым в 
карьере шайбам в плей-офф Татьяны Кораблиной и Оксаны Тыщенко. 
Нападающий "Торпедо" Екатерина Лихачева оформила уникальный дубль: оба 
раза она в меньшинстве сначала блокирует бросок, а затем забрасывает шайбу 
в пустые ворота "7.62". 16-летняя Арина Сажина броском из-за ворот благодаря 
отскоку от защитника забросила третью шайбу "7.62" в матче, но это уже ни на 
что не влияло.  
6:2, 6:3 - по теннисному "Торпедо" выигрывает оба матча в Нижнем Новгороде. 
Соперницы переезжают в Воскресенск, где в воскресенье, 10 марта, проведут 
третью и, возможно, последнюю встречу для "7.62" в текущем сезоне.  
10 марта. Воскресенск. ЛД "Химик" им. Н. Эпштейна. Начало - 15:00.  
11 марта*. Воскресенск. ЛД "Химик" им. Н. Эпштейна. Начало - 15:00  
14 марта*. Нижний Новгород. КРК "Нагорный". Начало - 18:30  
214 минут "сухой" серии Гредзен помогают "Бирюсе" одержать 11-ю победу 
подряд  
В первой игре серии между "Бирюсой" и "Торнадо" все шайбы были заброшены 
во втором периоде: по разу отличились Валерия Павлова, Екатерина Чегошева 
и лучший бомбардир регулярного чемпионата Оксана Митрофанова. Вратарь 
"Бирюсы" Дарья Гредзен отразила все 24 броска от хоккеисток "Торнадо" и 
оформила третий "сухарь" подряд. Концовка матча получилась жаркой: за три 
секунды до конца Екатерина Давлетшина из "Торнадо" получила четыре 
минуты штрафа за грубость и толчок клюшкой, у "Бирюсы" двумя минутами за 
грубость были "вознаграждены" Карина Верховцева и Екатерина Чегошева.  
Вторая игра серии получилась результативнее первой. 16-летняя Софья 
Кривошеева из "Бирюсы" в большинстве открыла счет на восьмой минуте. 
Вскоре Алина Ичаева также в большинстве забросила первую шайбу 
"Торнадо", прервав серию Дарьи Гредзен без пропущенных шайб на отметке 
214 минут и 24 секунды. Благодаря голам Елены Проворовой и Валерии 
Павловой "Бирюса" вела в две шайбы. Далее дубль оформляет защитник 
"Торнадо" Анна Савонина, и счет снова становится равным. Но все закончилось 
в основное время, капитан "Бирюсы" Павлина Горалкова в большинстве 
забросила победную шайбу. Александра Буданова поставила точку, забросив 
пятую шайбу своей команды.  
"Бирюса" выигрывает оба домашних матча в Красноярске (3:0 и 5:3) и в 
хорошем настроении отправляется в Дмитров, где уже 11 марта может 



 

 

оформить выход в полуфинал Кубка ЖХЛ. "Торнадо" знает, как забивать 
"Бирюсе", но надо понять, как перестать так много пропускать в свои ворота. В 
ином случае сезон уже скоро закончится на домашнем льду.  
11 марта. Дмитров. СК "Дмитров". Начало - 17:00  
12 марта*. Дмитров. СК "Дмитров". Начало - 17:00  
15 марта*. Красноярск. СЗК "Платинум Арена". Начало - 09:00  
"Динамо-Нева" в одном шаге от полуфинала благодаря дублям Кадировой и 
Шохиной  
Первая игра серии между соседями по таблице получилась очень упорной. По 
броскам в створ небольшое преимущество у "Динамо-Невы" (33:30), но еще 25 
бросков заблокировали хоккеистки "Белых Медведиц". Лучший бомбардир 
прошлого плей-офф Фануза Кадирова открыла счет в матче. Самые 
результативные нападающие "Белых Медведиц" в регулярном чемпионате 
Мария Надеждина и Виктория Кулишова вывели свою команду вперед. Но 
вскоре Анна Шохина снова сделала счет равным. Все четыре шайбы были 
заброшены во втором периоде. Победитель определился лишь в 
дополнительное время, где победную шайбу забросила Фануза Кадирова, 
оформившая дубль.  
Во втором матче в воротах "Белых Медведиц" появилась Карина Золотарева, 
но эта замена не помогла челябинской команде. "Динамо-Нева" забросила пять 
безответных шайб и сделала второй шаг к выходу в полуфинал Кубка ЖХЛ. 
Анна Шохина оформила дубль и забросила победную шайбу. Также по одному 
голу забили Полина Болгарева, Александра Вафина и Ксения Пономарева. 
Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова отразила все 29 бросков "Белых 
Медведиц" и оформила третий "сухарь" в кубковых матчах. Больше матчей на 
"0" только у Анны Пруговой (6).  
Финалистки прошлого плей-офф с двух домашних побед стартовали в 
нынешнем розыгрыше Кубка ЖХЛ. Соперницы 11 марта и, возможно, 12 марта 
сыграют в Челябинске. По первой игре серии создается впечатление, что 
"Белые Медведицы" еще могут побороться и избежать "сухого" поражения от 
"Динамо-Невы".  
11 марта. Челябинск. ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 15:00  
12 марта*. Челябинск. ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 15:00  
15 марта*. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 13:00  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047355/ 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства разъясняет незасчитанный гол "Агидели" в 
ворота СКСО (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Отдел судейства ЖХЛ разъясняет отмену шайбы Алены Миллс в первом матче 
1/4 финала плей-офф Женской хоккейной лиги.  
На 48-й минуте встречи "Агидель" − СКСО, состоявшейся 6 марта 2024-го, 
шайба пересекла линию ворот.  
Анатолий Захаров, руководитель Отдела судейства ЖХЛ:  
− Взятие ворот не засчитано верно. Шайба направлена в ворота ударом ноги. 
Судья была в хорошей позиции и отменила гол своим жестом сразу после 
свистка на остановку игры.  

https://whl.khl.ru/news/20042/1047353/ 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Агент Овчинникова оценил вероятность возвращения игрока из Северной 
Америки в "Сибирь" (Чемпионат.com, Москва, 9 марта 2024) 
Хоккейный агент Шуми Бабаев, представляющий интересы нападающего 
системы "Миннесоты Уайлд" Дмитрия Овчинникова оценил вероятность 
возвращения игрока из Северной Америки в "Сибирь". 
"Конец сезона он проведет в аренде в "Торонто Марлис". Хотя это мягко 
сказано, что проведет, потому что ему там не доверяют. В "Миннесоту" 
поменяли только права. Вернемся ли в "Сибирь"? Посмотрим, кто будет 
главным тренером, руководителем, тогда и проведем разговор. Много вопросов 
по отношению в клубе к самому Диме. Будем думать и обсуждать", - сказал 
Бабаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Отметим, что права в Континентальной хоккейной лиге на Овчинникова у 
"Сибири". 21-летний российский нападающий - ограниченно свободный агент.  

https://www.championat.com/hockey/news-5465630-agent-ovchinnikova-ocenil-
veroyatnost-vozvrascheniya-igroka-iz-severnoj-ameriki-v-sibir.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Матч ТВ" был прав, когда говорил, что Кузнецов хочет уйти из 
"Вашингтона". Все о 12 российских обменах в дедлайн НХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 марта 2024) 
Вчера в НХЛ завершился дедлайн, в ходе которого были обменяны сразу 12 
российских игроков. "Матч ТВ" разбирается, какие наши хоккеисты и почему 
сменили команды.  
Евгений Кузнецов 
Откуда: из "Вашингтона" 
Куда: в "Каролину" 
Как меняли: за пик третьего раунда драфта-2025 
Самый громкий обмен для российских болельщиков. Завершилась эпоха 
Кузнецова в "Вашингтоне" - он играл там 11 лет, завоевал Кубок Стэнли в 
сезоне-2017/18, очень помог Александру Овечкину в борьбе за рекорд Уэйна 
Гретцки. 
При новом главном тренере "Кэпиталз" Спенсере Карбери у Кузи окончательно 
не пошла игра, он набрал лишь 17 (6+11) очков в 43 матчах этого сезона. В 
итоге из-за личных проблем его отправили на программу реабилитации игроков 
от разного рода зависимостей, это проходит под эгидой НХЛ и профсоюза 
игроков. А как только Кузнецов из нее вышел, его послали на драфт отказов, 
где его с зарплатой $7,8 млн за сезон никто не взял. 
Тогда "Вашингтон" отправил Кузнецова в фарм-клуб "Херши". И вот он уже 
поехал на автобусе на выезд в Шарлотт. Но там наконец-то состоялся обмен в 
"Каролину", причем "Кэпиталз" будут выплачивать половину зарплаты Евгения 
до окончания его контракта. 
В общем, Кузнецов получил последний шанс в НХЛ, ему дали возможность 
перезагрузить карьеру, и он сам об этом сказал после первой же тренировки с 
"Каролиной": "Это получилось очень быстро. Сегодня утром на раскатке в 
Шарлотт мне позвонили, я даже не успел попрощаться с одноклубниками из 
"Вашингтона". Хочу поблагодарить организацию "Кэпиталз". Там я провел 11 
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лет, там родились два моих ребенка. Этот город навсегда останется в моем 
сердце, но увы, приходится уходить вот так. Это жизнь, и в ней у меня нет 
сожалений. Что было, то было, и я всегда буду помнить то время, когда играл 
за "Вашингтон", это было потрясающе. А теперь я открываю новую главу в 
жизни. Это идеально - то, что я искал, и то, что так совпало". 
Кузнецов давно хотел уйти из "Вашингтона". Кстати, об этом написал "Матч ТВ" 
еще год назад. Тогда это перепечатала вся Америка, а Евгений это опровергал. 
Но в итоге пришло к тому, о чем мы говорили. 
Интересно, что за "Каролину" играет также лучший друг Кузнецова - защитник 
Дмитрий Орлов, который переехал в Роли перед началом этого сезона. Если их 
мотивация будет направлена в правильное русло, то "Харрикейнз" получат 
сумасшедший эффект в борьбе за Кубок Стэнли. 
Владимир Тарасенко 
Откуда: из "Оттавы" 
Куда: во "Флориду" 
Как меняли: за пик третьего раунда драфта-2025 и условный пик четвертого 
раунда драфта-2024 
Тарасенко меняет агентов чуть ли не каждый год. Причину понять можно: так, 
форвард засиделся на рынке свободных агентов в прошлое межсезонье, долго 
не мог найти себе команду. Только 27 июля, спустя почти месяц, Владимир 
нашел себе новую команду, подписав однолетний контракт с "Оттавой" на $5 
млн. 
Было понятно, что Тарасенко должен набить хорошую статистику, чтобы в 
межсезонье получить новый долгий контракт в том клубе, который ему нравится 
(и это не аутсайдер "Оттава" из столицы Канады, где высокие налоги). 
Статистика получилась достойная - 41 (17+24) очко в 57 матчах. А обмен в 
дедлайн выглядит логично - "Сенаторз" снова не выходят в плей-офф. 
Да, "Оттава" получила за игрока мизерную компенсацию. Но по условиям 
контракта Тарасенко мог заблокировать тот обмен, который ему не нравится. 
Да и претендентов, кроме "Флориды", не нашлось. 
По идее россиянин должен выступать во втором звене с главной звездой клуба 
Мэтью Ткачуком. Если у них сложится химия, то Тарасенко резко поднимет 
статистику, да и можно остаться во "Флориде" еще на несколько лет. 
Яков Тренин 
Откуда: из "Нэшвилла" 
Куда: в "Колорадо" 
Как меняли: плюс защитник Грэм Сворд за защитника Джереми Хэнзеля и пик 
третьего раунда драфта-2025 
Ролевой силовик с 14 (10+4) очками в 60 матчах за сезон, чей контракт при 
зарплате $1,7 млн подходил к концу, уехал в "Колорадо", который снова думает 
о походе за Кубком Стэнли и которому нужно увеличить глубину состава и 
мускулы. Универсал Тренин получит место в низших звеньях, а если нужно, то 
его могут поднимать и в топ-линии. Хороший обмен для Якова, а если 
"Колорадо" далеко зайдет в плей-офф, можно будет серьезно увеличить сумму 
нового контракта. 
Денис Гурьянов 
Откуда: из "Нэшвилла" 
Куда: в "Филадельфию" 
Как меняли: за форварда Уэйда Эллисона 
26-летний нападающий при зарплате $0,85 млн хорошо выступал в фарм-клубе 
"Нэшвилла", но вот в НХЛ имел лишь 2 (1+1) очка в 14 матчах. Контракт 
кончается, "Предаторз" он не нужен. Может, Джон Торторелла в "Филадельфии" 



 

 

найдет подход к Гурьянову. Но, судя по всему, в следующем сезоне увидим его 
в КХЛ. 
Клим Костин 
Откуда: из "Детройта" 
Куда: в "Сан-Хосе" 
Как меняли: за защитника Радима Шимека и пик седьмого раунда на драфте-
2024 
Карьера Костина в НХЛ не складывается, и ему уже 24 года. Нет, сам 
двухлетний контракт при зарплате $2 млн с "Ред Уингз" выглядел для него 
неплохо. Однако в "Детройте" использовали Клима в узком амплуа силовика, 
который при случае может подраться. В итоге это привело лишь к 4 (3+1) очкам 
в 33 матчах. С такими цифрами новый контракт не подпишешь. 
Обмен в слабый клуб лиги "Сан-Хосе", где идет перестройка, - это возможность 
получить игровое время и амплуа именно хоккеиста, а не драчуна. В любом 
случае Костин цепляется за свои шансы в НХЛ. А вернуться в КХЛ он успеет 
всегда, и с радостью его будут готовы видеть в том же "Авангарде". 
Илья Любушкин 
Откуда: из "Анахайма" 
Куда: в "Торонто" 
Как меняли: за пик третьего раунда-2025 
Этот обмен состоялся еще 29 февраля. 29-летний Любушкин вернулся в 
"Торонто", где уже играл и где его хорошо знают. "Мэйпл Лифс" усиливают 
глубину состава под плей-офф. В четырех матчах в "Торонто" Илья уже набрал 
одно (0+1) очко. 
Василий Пономарев 
Откуда: из "Каролины" 
Куда: в "Питтсбург" 
Как меняли: плюс форварды Майкл Бантинг, Вилле Койвунен, Крус Луциус, 
условные пики первого и пятого раундов драфта-2024 - на защитника Тая 
Смита и форварда Джейка Гюнтцеля 
Пономарев стал частью обмена-блокбастера, где главной фигурой был дважды 
обладатель Кубка Стэнли Джейк Гюнтцель. Да, "Каролина" радикально усилила 
атаку под плей-офф не только за счет Кузнецова. 
Пономарев за "Каролину" в этом сезоне провел лишь два матча, но набрал 2 
(1+1) очка. Его талант понятен, и парень здорово смотрится в фарм-клубе АХЛ, 
выступая за "Чикаго Вулвз": 29 (8+21) очков в 39 матчах. Сменив команду, 
Василий будет снова пробиваться наверх - возможно, в "Питтсбурге" это будет 
легче сделать, там впереди коренная перестройка состава. 
Никита Охотюк 
Откуда: из "Сан-Хосе" 
Куда: в "Калгари" 
Как меняли: условный пик пятого раунда драфта-2024 
Охотюк пытался заиграть в "Нью-Джерси" и "Сан-Хосе", но без грандиозного 
успеха. Да, 8 (1+7) очков за "Шаркс" в 43 матчах - может, и неплохо. Но 
полезность "-22" выглядит убийственно для защитника. 
Похоже, агент Дэн Мильштейн имеет какой-то подход к менеджменту "Калгари" 
- в последнее время он отправил туда уже четвертого своего клиента, причем 
трое - защитники. Это Андрей Кузьменко, Никита Задоров (потом уехал в 
"Ванкувер"), Охотюк и вот Даниил Мироманов. 
Даниил Мироманов 
Откуда: из "Вегаса" 
Куда: в "Калгари" 



 

 

Как меняли: плюс условные пики первого и третьего раундов драфта-2025 за 
защитника Ноа Хэнифина 
Интересный игрок, чью карьеру надломила тяжелая травма, из-за которой 
Мироманов не играл почти год. Важно, что Даниил имеет контракт в НХЛ до 
2026 года. Заиграть в чемпионском "Вегасе" крайне тяжело. Может быть, в 
"Калгари" это будет сделать проще. 
Дмитрий Овчинников 
Откуда: из "Торонто" 
Куда: в "Миннесоту" 
Как меняли: плюс пик четвертого раунда драфта-2026 за форварда Коннора 
Девара 
21-летний нападающий из "Сибири", который пробивался в НХЛ через "Торонто 
Марлиз" (7+3=10 в 20 матчах), а теперь это будет делать через фарм-клуб 
"Миннесоты", где любят русских со времен прихода Кирилла Капризова. 
Правда, контракт Овчинникова заканчивается. Но думаю, что все шишки в 
Америке он не набил и ехать обратно в КХЛ пока рано. 
Артем Грушников 
Откуда: из "Далласа" 
Куда: в "Калгари" 
Как меняли: плюс пик второго раунда драфта-2024, условный пик третьего 
раунда драфта-2026 за защитника Криса Танева 
Еще одного российского защитника забрал "Калгари" - не удивлюсь, если его 
агент тоже Мильштейн. Обмен на уровне фарм-клубов НХЛ, главная фигура 
трейда - Танев. Грушников имел 5 (1+4) очков в 44 матчах за "Техас Старз" и 
пока идет с нулем в четырех матчах за "Калгари Рэнглерз". 
Захар Бардаков 
Откуда: из "Нью-Джерси" 
Куда: в "Колорадо" 
Как меняли: плюс пик седьмого раунда драфта-2024 за форварда Кертиса 
Макдермида 
Бардаков успешно играет за СКА, набрал 2 (1+1) очка в последнем матче с 
"Торпедо". Его контракт в КХЛ подходит к концу. Но это скорее маневр для 
самого Захара: можно получить или новый большой контракт от СКА, особенно 
если будет взят Кубок Гагарина, или поехать в НХЛ в новый клуб, чтобы играть 
в низших звеньях, пробиваясь наверх через фарм-клуб. Не знаю, что выберет 
23-летний Бардаков, но я вижу, что в СКА у него все хорошо.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027197_Match_TV_byl_prav_kogda_gov
oril_chto_Kuznecov_khochet_ujti_iz_Vashingtona_Vso_o_12_rossijskih_obmenah_v
_dedlajn_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Овечкин отреагировал на обмен Кузнецова из "Вашингтона" (Р-Спорт, 
Москва, 9 марта 2024) 
Российский хоккеист "Вашингтона" Александр Овечкин заявил, что ему тяжело 
из-за ухода его соотечественника Евгения Кузнецова из клуба, форвард был 
важной частью команды.  
В пятницу Кузнецов в результате обмена перешел из "Вашингтон Кэпиталз" в 
"Каролину". В начале февраля Кузнецов обратился к программе помощи 
игрокам лиги и выбыл на неопределенный срок. Программа создана с целью 
оказания поддержки игрокам, испытывающим, в частности, проблемы с 
алкоголем, наркотиками, азартными играми, психологические трудности.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027197_Match_TV_byl_prav_kogda_govoril_chto_Kuznecov_khochet_ujti_iz_Vashingtona_Vso_o_12_rossijskih_obmenah_v_dedlajn_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027197_Match_TV_byl_prav_kogda_govoril_chto_Kuznecov_khochet_ujti_iz_Vashingtona_Vso_o_12_rossijskih_obmenah_v_dedlajn_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2027197_Match_TV_byl_prav_kogda_govoril_chto_Kuznecov_khochet_ujti_iz_Vashingtona_Vso_o_12_rossijskih_obmenah_v_dedlajn_NKhL


 

 

"Тяжело. Он был важной частью команды, моим большим другом. Надеюсь, в 
новой команде у него все получится", - приводит слова Овечкина журналист 
Тарик Эль-Башир в соцсети Х.  
Кузнецову 31 год, он был выбран "Вашингтоном" на драфте 2010 года под 
общим 26-м номером. Вместе с клубом форвард в 2018 году завоевал Кубок 
Стэнли. В России нападающий представлял челябинский "Трактор". В составе 
национальной команды он дважды становился чемпионом мира и по разу - 
серебряным и бронзовым призером мировых первенств.  

https://rsport.ria.ru/20240309/khokkey-1932067172.html 

К заголовкам сообщений 

Дедлайн обменов в НХЛ: Тарасенко ушел к лидеру, Кузнецов впервые 
сменил клуб (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 9 марта 2024) 
"Калгари" в последний день окна обменов подписал сразу двоих россиян 
8 марта в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) закрылось окно для обменов. 
Последний день этого периода традиционно является одним из самых важных 
в сезоне: сильнейшие команды по итогам регулярки, как правило, собирают 
лучших хоккеистов для подготовки к играм на вылет, а середняки и аутсайдеры 
расчищают зарплатные ведомости и готовятся следующему сезону. Самые 
важные трансферы российских хоккеистов на прошедшем дедлайне обменов - 
в материале "Ведомости. Спорт".  
Илья Любушкин в "Торонто Мейпл Лифс" 
Правый защитник Илья Любушкин стал игроком "Торонто Мейпл Лифс" в 
рамках трехсторонней сделки между "Торонто", "Анахайм Дакс" и "Каролиной 
Харрикейнз". По условиям сделки, "Дакс" удержат 50% зарплаты Любушкина и 
получат от "Торонто" право выбора в третьем раунде драфта НХЛ 2025 г. 
"Харрикейнз" достанется 25% зарплаты Любушкина и право выбора в шестом 
раунде драфта в 2024-м.  
Также "Харрикейнз" передали "Торонто" права на российского форварда 
Кирилла Слепца, который был задрафтован в 2019-м под общим 152 номером. 
Сейчас хоккеист выступает в КХЛ (Континентальная Хоккейная Лига) в 
хабаровском "Амуре". На счету 24-летнего форварда 8 голов и 11 ассистов за 
57 матчей. 
Это четвертая смена клуба для Любушкина за шесть лет в НХЛ. Российский 
хоккеист уже играл за команду из Торонто, где провел 31 матч в сезоне 2021/22 
после истечения срока действия контракта с "Аризоной Койотис", первым 
клубом защитника в НХЛ. Летом 2022 г. Любушкин подписал двухлетний 
контракт на $5,5 млн с "Баффало Сейбрз" и был обменян в "Анахайм" в 
преддверии текущего сезона. 
Перед дедлайном обменов "Мэйпл Лифс" искали защитника для глубины 
состава с правосторонним ударом. Тимоти Лильегрен, единственный 
постоянный правый защитник команды на синей линии, выбыл из строя в 
ноябре 2023-го, а ветеран Марк Джиордано получил травму головы во время 
победной игры с "Аризоной" в конце февраля. 
В своей игре Любушкин акцентируется на обороне, на его счету всего пять 
голов и 43 очка в 334 матчах за карьеру. В краткосрочной перспективе он 
займет место Джиордано в третьей паре и станет еще одним вариантом для 
команды в меньшинстве. Помимо Любушкина, в составе "Мейпл Лифс" 
выступает российский вратарь Илья Самсонов. 
Владимир Тарасенко в "Флориду Пантерз" 

https://rsport.ria.ru/20240309/khokkey-1932067172.html


 

 

"Оттава Сенаторз" обменяли 32-летнего Владимира Тарасенко в лидирующую в 
лиге "Флориду Пантерз". "Сенаторз" получили выбор в четвертом раунде 
драфта 2024 г. и выбор в третьем раунде драфта 2025-го. По условиям сделки, 
"Сенаторз" будут выплачивать 50% зарплаты Тарасенко. 
Российский форвард подписал однолетний контракт с "Сенаторз" на сумму $5 
млн долларов перед началом сезона 2023/24. Ранее Тарасенко выступал за 
"Сент-Луис Блюз", в составе которых взял Кубок Стэнли в 2019 г., а также за 
"Нью-Йорк Рейнджерс". На счету россиянина в этом сезоне 41 очко в 67 матчах 
за команду из Оттавы. 
"Пантерз" сейчас занимают первое место как в своем дивизионе, так и в 
Восточной конференции и лиге в целом с 90 очками. Приход такого опытного 
нападающего, как Тарасенко, позволит не только усилить и разнообразить 
атакующую мощь команды, но и расширить глубину состава. В составе 
"Пантерз" Владимир будет выступать вместе с соотечественником Сергеем 
Бобровским. 
Евгений Кузнецов в "Каролину Харрикейнз" 
"Вашингтон Кэпиталз" обменяли нападающего Евгения Кузнецова в "Каролину 
Харрикейнз" на право выбора в третьем раунде драфта НХЛ-2025. Более того, 
"Кэпиталз" удержат 50 процентов от $7,8 млн, причитающихся Кузнецову по 
контракту в текущем и в следующем сезонах. 
Сейчас 31-летний россиянин еще не допущен к игре, так как проходит лечение 
в рамках Программы помощи игрокам НХЛ (Player Assistance Program, PAP). 
Тем не менее, Кузнецов уже допущен до тренировок с командой. 
В текущем сезоне на счету Кузнецова 6 голов и 11 ассистов в 43 матчах при 
показателе полезности "-11". "Каролина" станет вторым клубом в заокеанской 
карьере российского форварда. Кузнецов был выбран "Вашингтоном" на 
драфте 2010 г. под общим 26 номером. В составе клуба он провел 11 сезонов и 
набрал 568 (171 голов + 397 ассистов) очков. 
По словам генерального менеджера "Каролины" Дона Уодделла, переход 
Кузнецова призван привнести в состав команды опыт игры в плей-офф и 
усилить атаку. "Харрикейнз" в последний день также пополнил звездный 
форвард "Питтсбург Пингвинз" Джейк Генцель, что делает команду одним из 
фаворитов в розыгрыше Кубка Стэнли. 
Кузнецов стал четвертым российским хоккеистом "Каролины", за команду также 
выступают нападающий Евгений Свечников, защитник Дмитрий Орлов и 
вратарь Петр Кочетков. 
Клим Костин в "Сан-Хосе Шаркс" 
"Детройт Ред Уингз" обменял силового нападающего Клима Костина в "Сан-
Хосе Шаркс" на защитника Радима Шимека и право выбора в седьмом раунде 
на драфте НХЛ-2024. В составе "Шаркс" Костин будет зарабатывать $2 млн в 
год. 
Российский хоккеист, который большую часть сезона 2023/24 был 13-м 
нападающим "Ред Уингз", набрал четыре очка в 33 матчах регулярного 
чемпионата. Костин был задрафтован командой "Сент-Луис Блюз" в первом 
раунде под общим 31-м номером в 2017-м. В 2022 г. его обменяли в "Эдмонтон 
Ойлерс", в составе которых провел 57 матчей и набрал 21 очко (11 голов + 10 
ассистов). К "Ред Уингз" россиянин присоединился в июне 2023-го в качестве 
свободного агента. 
С уходом Костина "Ред Уингз" планирует освободить место для забивающего 
вингера Йонатана Берггрена, который набрал 46 очков в 43 матчах 
Американской Хоккейной Лиги (АХЛ) в этом сезоне. 



 

 

Новый клуб Костина "Сан-Хосе Шаркс" занимает предпоследнюю 15 строчку в 
турнирной таблице Западной конференции. "Шаркс" на данный момент 
находятся в фазе "перестройки", команду покинули лидеры атаки Томаш Гертл 
и Энтони Дюклер, поэтому Костин, вероятно, получит возможность 
"перезагрузить" карьеру и проявить себя.  
Среди российских хоккеистов за команду из города Сан-Хосе (штат 
Калифорния) также выступает нападающий Александр Барабанов. 
Никита Охотюк и Даниил Мироманов в "Калгари Флеймз" 
Российские защитники Никита Охотюк (экс-"Сан хосе Шаркс") и Даниил 
Мироманов (экс-"Вегас Голден Найтс") были обменяны в "Калгари Флеймс". За 
Охотюка "Шаркс" получили право выбора в 5 раунде драфта НХЛ-2024, а за 
Мироманова и несколько "пиков" на драфте 2024-го "Голден Найтс" получили 
защитника Ноа Ханифина. 
После завершения сделки "Флэймз" и Мироманов договорились о продлении 
контракта на два года на сумму $2,5 млн. Заработная плата Охотюка 
составляет $775 000. Оба защитника призваны заменить обменянных 
ветеранов "Калгари" Криса Танева (перешел в "Даллас Старз") и Ноа Ханифина 
("Вегас Голден Найтс"). 
Также в течение окна обменов свои клубы сменили Денис Гурьянов (из 
"Нэшвилл Предаторз" в "Филадельфию Флайерс"), Яков Тренин (из "Нэшвилл 
Предаторз" в "Колорадо Эваланш"), Василий Пономарев (из "Каролины 
Харрикейнз" в "Питтсбург Пингвинз") и Артем Грушников (из "Даллас Старз" в 
"Калгари Флэймз").  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/03/09/1024438-dedlain-
obmena-v-nhl 

К заголовкам сообщений 

Новый шанс или начало пути домой? 11 русских хоккеистов, сменивших 
клуб в этом сезоне НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 марта 2024) 
От звезд Тарасенко и Кузнецова до засидевшихся в Америке Гурьянова и 
Костина. 
8 марта в НХЛ был последний день для трансферных сделок в нынешнем 
сезоне, и в дедлайн клубную прописку сменили немало российских хоккеистов. 
Вспоминаем, кто из наших был обменян за всю регулярку - накопилось целых 
11 случаев. 
Владимир Тарасенко ("Оттава" → "Флорида") 
Еще в межсезонье, когда Тарасенко подписал годичный контракт с "Оттавой", 
было понятно, что если не случится чуда, то в дедлайн Владимир сменит 
прописку. Чуда не случилось: "сенаторы" не превратились вдруг в претендента 
на Кубок Стэнли, так что Тарасенко давно стал присматриваться к командам-
контендерам. В результате он оказался во "Флориде" - это хороший вариант в 
плане кубковых перспектив, хотя самому форварду может и оказаться 
тесновато в мощном составе "пантер". 
Год назад Тарасенко при похожих обстоятельствах переходил в "Рейнджерс" - 
получилось не очень. Посмотрим, как завершится новый поход Владимира за 
вторым трофеем в карьере. 
Андрей Кузьменко ("Ванкувер" → "Калгари") 
Кузьменко провел блестящий дебютный сезон в НХЛ и вряд ли собирался 
останавливаться, но его прогрессу в "Ванкувере" помешал приход нового 
главного тренера. Рик Токкет вывел "косаток" в лидеры лиги, а вот вписать в 
свои схемы Кузьменко не смог (или не захотел), Андрей зачах на глазах и в 
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начале февраля был обменян в "Калгари". В новом клубе россиянин чувствует 
себя намного свободнее и счастливее, но вот по выходу "огоньков" в плей-офф 
в нынешнем сезоне есть большие сомнения. 
Андрей Кузьменко 
Евгений Кузнецов ("Вашингтон" → "Каролина") 
Практически на флажке дедлайна Кузнецов получил еще один шанс в своей 
карьере. В "Вашингтоне" в последние годы на россиянина было больно 
смотреть, Евгений выглядел вяло, бледно, его огромный контракт стал якорем 
для "Кэпиталз", и все это было похоже не на кризис, а на постепенное угасание. 
В результате дошло до того, что Кузнецов обратился в Программу помощи 
игрокам НХЛ, что во многом обозначило психологические причины деградации 
невероятно талантливого хоккеиста, а после возвращения из нее Евгений, 
немного потренировавшись в АХЛ, оказался в "Каролине" в результате обмена. 
Новый клуб - новая жизнь? Посмотрим. На многочисленных фотографиях, 
сделанных в последние дни, на лице Кузнецова неизменно играет улыбка, но 
все мы ждем от него возрождения на хоккейной площадке. 
Яков Тренин ("Нэшвилл" → "Колорадо") 
Один из самых неизвестных для широкой аудитории россиян в НХЛ тоже в 
дедлайн сменил команду. Проспект "Нэшвилла" Тренин честно пахал в нижних 
звеньях и меньшинстве "хищников" на протяжении последних пяти сезонов, а 
сейчас оказался в "Колорадо". Без сомнения, в составе "лавин" Яков будет 
выполнять те же функции, что и в прежней команде, но теперь у него есть шанс 
приложить свои усилия для борьбы за Кубок Стэнли. 
Никита Задоров ("Калгари" → "Ванкувер") 
Габаритный российский защитник в последние годы вроде бы осел в "Калгари", 
но в начале нынешнего сезона Задоров взбрыкнул, не согласившись с оценкой 
тренерского штаба своей роли в команде и положением "огоньков" в таблице. 
Никита еще в ноябре запросил обмен, а в декабре отправился в стан 
"Ванкувера". 
В состав одной из главных сенсаций нынешнего сезона Никита вписался очень 
хорошо, став важной опцией обороны "косаток". 
Никита Охотюк ("Сан-Хосе" → "Калгари") 
Челябинец Никита Охотюк укатил за океан еще в 17 лет и с тех пор пытается 
по-настоящему пробиться в НХЛ. В "Нью-Джерси" этого сделать не вышло, а 
вот в первый год за "Сан-Хосе" Охотюк провел в основе "акул" практически всю 
регулярку. Оценивать игру и потенциал игрока, выступающего за 
беспросветного аутсайдера лиги, трудно, но теперь у нас не будет шансов на 
это, ведь в дедлайн Охотюк отправился в "Калгари". 
Илья Любушкин ("Анахайм" → "Торонто") 
Ярко выраженный защитник-домосед Илья Любушкин пока бо́льшую часть 
карьеры в НХЛ проводит в командах, которым и близко ничего не светит, но уже 
второй раз в дедлайн россиянин пытается вырваться на новый уровень. И 
снова, как и в 2022-м, он укрепляет оборону "Торонто" с прицелом на плей-
офф. Жесткость и обученность Любушкина, а также его накопившийся опыт в 
НХЛ помогут "листьям", вот только оценивать кубковые перспективы этой дико 
талантливой, но безалаберной и невезучей команды - дело неблагодарное. 
Клим Костин ("Детройт" → "Сан-Хосе") 
В прошлое межсезонье Клим Костин в очередной раз не стал возвращаться в 
КХЛ, где его ждет "Авангард", продолжив попытки закрепиться в НХЛ. 
Двухлетний контракт с "Детройтом" казался интересным шансом, но россиянин 
далеко не всегда проходил в состав "Ред Уингз", а закончилось все сейчас 
обменом в стан худшей команды лиги "Сан-Хосе". Перспектив в "акулах", 



 

 

понятное дело, никаких, так что ближайшим летом вопрос о будущем Клима 
вновь станет актуальным. 
Денис Гурьянов ("Нэшвилл" → "Филадельфия") 
Четыре года назад Гурьянов делал покер в матче Кубка Стэнли и играл в 
финале вместе с "Далласом", но в последние два сезона форвард, очевидно, 
потерял себя. Ни в "Далласе", ни в "Монреале", ни в "Нэшвилле" россиянин не 
сумел перезагрузиться, и вот новый обмен - в "Филадельфию" Джона 
Тортореллы. Вполне возможно, что в станет "летчиков" 26-летний форвард как-
то себя проявит, но вообще его давно ждет в России ЦСКА, которому после 
нынешнего провала нужна свежая кровь для строительства новой команды. 
Даниил Мироманов ("Вегас" → "Калгари") 
К 26 годам Мироманов не провел и трех десятков матчей в НХЛ, но амбиции у 
парня грандиозные. 
В прошедший дедлайн Даниил сменил "Вегас" на "Калгари", и, конечно, в 
составе "огоньков" Мироманову будет проще рассчитывать на стабильное 
место в основе и, соответственно, личный прогресс. Защитник сразу же 
продлил контракт с новым клубом еще на два сезона - посмотрим, что из этого 
получится. 
Василий Пономарев ("Каролина" → "Питтсбург") 
Пономарев в нынешнем сезоне дебютировал в НХЛ, причем в первой же своей 
игре он забил, отдал и помог "Каролине" прибить "Вашингтон". Но о более-
менее постоянном месте в основе "ураганов" говорить не приходится, в 
команде, которая претендует на титул здесь и сейчас, сумасшедшая 
конкуренция, так что обмен в "Питтсбург", где довольно бесславно 
заканчивается эпоха Малкина, Кросби и Летанга и есть хорошие шансы удачно 
попасть в неизбежную перестройку, выглядит для Пономарева благом. 
Василию всего 21 год, у него есть талант, и дальше все будет зависеть только 
от него. Хотя начать на новом месте россиянину вновь придется с АХЛ.  
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Разное 
 

В Омске продают газету 20-летней давности о чемпионстве "Авангарда" 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 9 марта 2024) 
Номер газеты "Спорт-экспресс" за апрель 2004 года продают за 5 тысяч рублей. 
Неплохой сувенир для коллекционеров.  
В Омске выставили на продажу номер газеты "Спорт-экспресс" за 12 апреля 
2004 года. В выпуске, наряду с другими темами, описывается первое 
чемпионство "Авангарда" в Суперлиге. 
- Спорт экспресс от 12.04. 2004. Первый кубок Авангарда. В отличном 
состоянии. Коллекционерам, - говорится на сайте популярном сервиса 
объявлений (орфография и пунктуация автора сохранены). 
За номер 20-летней давности продавец просит 5 тыс. рублей. Уместен и торг. 
Чемпионство в Суперлиге сезона-2003/2004 "Авангард" оформил 10 апреля 
2004 года, обыграв в решающем, пятом, матче серии по буллитам 
магнитогорский "Металлург". "Золото" омичам принес бросок Ярослава 
Беднаржа.  
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Напомним, что сегодня в Омске "Авангард" проводит матч плей-офф против 
тольяттинской "Лады". В случае победы омичи пройдут в следующий раунд 
Кубка Гагарина.  

https://omskinform.ru/news/188706 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ назвал дисквалификацию Камилы Валиевой бредом 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 9 марта 2024) 
 Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский 
высказался о дисквалификации Камилы Валиевой. Функционер считает 
отстранение российской фигуристки несправедливым. 
"Я считаю, что дисквалификация Валиевой - это бред, несправедливо. Она 
великий мастер и доказала это на льду. Нападки на нее - это неправильно. Я 
думаю, она еще покажет всем, на что она способна", - сказал Каменский. 
29 января Спортивный арбитражный суд (CAS) дисквалифицировал Камилу 
Валиеву за нарушение антидопинговых правил. В феврале 2022 года в допинг-
пробе фигуристки был обнаружен запрещенный препарат триметазидин. После 
этого в течение двух лет шли разбирательства по делу россиянки. 
Валиева ранее участвовала в качестве почетного гостя на открытии "Игр 
будущего" в Казани. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/vice-prezident-kxl-nazval-diskvalifikaciyu-kamily-
valievoi-bredom-5889359 

К заголовкам сообщений 

Легенды хоккея победили любительскую сборную жителей Ленинского 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 9 марта 2024) 
Сборная звезд хоккея провела матч с командой жителей Ленинского городского 
округа, встреча состоялась в рамках губернаторского проекта "Выходи во двор. 
Об этом сообщила пресс-служба министерства физической культуры и спорта 
Московской области. 
Игра завершилась в пользу Легенд хоккея со счетом 9:5. 
"Рад приветствовать вас в Ленинском городском округе на предпоследнем 
матче третьего зимнего сезона "Выходи во двор", который реализуется в 
Московской области по инициативе и поддержке губернатора Андрея 
Воробьева. Хочу поблагодарить Легенд, которые всегда с большой радостью 
отзываются на приглашения жителей, приезжают и выходят на лед, чтобы 
подарить нам всем незабываемые эмоции. Уже завтра, матчем в Дмитрове, 
закроем сезон, но мы, разумеется, не прощаемся. Будут и другие встречи, 
другие спортивные события Московской области, где мы вновь увидим 
звездную команду. Также хочу поздравить всех женщин, девушек с прошедшим 
8 марта и пожелать всего самого доброго и светлого", - сказал министр 
физической культуры и спорта Московской области Алексей Перов. 
На лед катка Мисайловской школы № 1 вышли: двукратный олимпийский 
чемпион, семикратный чемпион мира и трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов, олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли и 
трехкратный чемпион мира Валерий Каменский, двукратный олимпийский 
чемпион, пятикратный чемпион мира Алексей Касатонов, олимпийский 
чемпион, чемпион мира и Европы Вячеслав Буцаев, олимпийский чемпион 
Виталий Прохоров, трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина 
Алексей Терещенко, двукратные обладатели Кубка Гагарина Сергей Соин, 

https://omskinform.ru/news/188706
https://sport.tatar-inform.ru/news/vice-prezident-kxl-nazval-diskvalifikaciyu-kamily-valievoi-bredom-5889359
https://sport.tatar-inform.ru/news/vice-prezident-kxl-nazval-diskvalifikaciyu-kamily-valievoi-bredom-5889359


 

 

Рафаэль Батыршин и Сергей Коньков, а также обладатель Кубка Континента 
Евгений Артюхин. 
"Этот матч, по сути, посвящается как раз нашим любимым женщинам. 
Фантастически красивая площадка. И лед высокого качества. Мы с радостью 
приезжаем каждую субботу в разные города Московской области, для того, 
чтобы встречаться с жителями, с болельщиками. Очень важный момент - это 
возможность вспомнить те времена, когда мы играли. С нами всегда участвуют 
мальчишки, местные жители. Это место сбора, где люди могут приходить и 
арендовать коньки, покататься, познакомиться с друг другом. Особенно важно, 
когда это проходит на территории общеобразовательной школы. Школа, спорт, 
дети, хорошая погода, праздник, все сегодня сложилось", - сказал Вячеслав 
Фетисов. 
Тренером сборной Легенд хоккея на протяжении вот уже трех сезонов проекта 
является двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира 
Александр Якушев. 
Бессменным комментатором каждого матча проекта "Выходи во двор" 
выступает спортивный журналист, депутат Московской областной Думы Олег 
Жолобов. 
Также по доброй традиции перед началом гала-матча для всех желающих 
прошел мастер-класс от Сергея Конькова. Двукратный обладатель Кубка 
Гагарина поделился с юными спортсменами секретами хоккейного мастерства. 
Кроме того, гости мероприятия приняли активное участие в конкурсах и 
розыгрышах призов с автографами именитых игроков. 
"Отличная атмосфера, погода. В Ленинском округе работает академия хоккея 
моего имени, поэтому мне вдвойне приятно сегодня быть здесь. Это отличная 
инициатива губернатора Московской области, который сам очень любит спорт, 
особенно хоккей. Мы уже третий год участвуем в этом проекте, жители каждого 
города, куда мы приезжаем очень довольны. Сегодня нам противостояла 
сильная команда, отличная игра", - сказал Алексей Касатонов после первого 
периода встречи. 
К перерыву матча счет на табло составлял 3:3 и исход прогнозировать было 
сложно. Обе команды показывали красивую игру и боролись за победу. Однако 
после обмена голами Легенды вырвались вперед. К финальному свистку 
звезды хоккея оказалась впереди - 9:5. 
Проект "Выходи во двор" стартовал в январе 2022 года по инициативе 
губернатора Московской области Андрея Воробьева. В первом сезоне 
легендарные хоккеисты провели 11 матчей в разных городах Подмосковья. Во 
втором зимнем сезоне 2022/2023 года состоялось 10 игр в 9 городских округах 
Московской области. 
Матчи в рамках проекта "Выходи во двор" проходят в соответствии с целями 
федерального проекта "Спорт - норма жизни" национального проекта 
"Демография". 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона.  
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В НХЛ сменится руководитель (S-bc.ru, Москва, 9 марта 2024) 
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Исполнительный директор Ночной хоккейной лиги Алексей Патраков покидает 
организацию. Новым топ-менеджером Ночной хоккейной лиги станет Лариса 
Радченко 
Об этом сообщил телеграмм-канал "Хоккейный репортер". В публикации 
подчеркивается, что именно Патраков был фактическим руководителем НХЛ, 
хотя формально в лиге есть и генеральный директор Алексей Касатонов, 
двукратный олимпийский чемпион по хоккею. 
Тот же канал утверждает, что новым исполнительным директором Ночной 
хоккейной лиги станет Лариса Радченко. Человек с таким именем является 
гендиректором ООО "Гранд Отель Юг". Также, судя по открытым источникам, 
она - учредитель ООО "СБК Проект", предположительно дочерней компании 
"Сбербанка" (доступ к информации сейчас закрыт по решению Федеральной 
налоговой службы, вероятно, для защиты от санкций). 
Интересно, что недавно "Сбербанк" уступил ООО "СБК Актив" 
(предположительно, 100-процентная "дочка" "СБК Проекта") право взыскания с 
тульского ООО "Компания Тропик" долга в размере ₽648,65 млн. Один из 
активов должника - ледовая арена "Тропик", на которой проходят многие матчи 
Ночной хоккейной лиги. А одноименная команда 2 марта стала победителем 
областного этапа НХЛ в дивизионе "Любитель 40+". Кроме того, "СБК Проекту" 
принадлежит ООО "Спортивная Академия Сокольники", где базируется школа 
ХК "Спартак". 

https://www.s-bc.ru/news/nhl-new-executive-director 

К заголовкам сообщений 
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